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Un funcionario fue agredido 
por un preso días antes 

Grave incendio en la prisión 
provocado por un recluso

Los vecinos temen a las mafias de los okupas

en Alcalá eidia 17 úe noviembre de ios Reyes el Día de la Hispanidad
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La explosión del M8al 
estrellarse se oyó en Alcalá 

Un piloto del Ejército del Aire 
murióenlabasedeTorrejón

Se llevaron de la caja fuerte una 

importante cantidad de dinero 

Robo en una gasolinera 
de la Carena

Botín: 700 euros y un ordenador 

los colegios no se libran: 
robo en el Santos Niños
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Chiste

Teléfonos de interés
AlCOWkOl Anónimo* - GRUPO CERVANTES .
Agentes Foréstalo*........................ ... .....
AGUAS DE ALCALA Averia» 24 hora») 
AGUAS DE ALCALA (consultos) ......._... 
ALUMBRADO PUBLICO (AVERIAS).......(AVERIAS)
Archivo Municipal. 
Asociación de familiares Enfermos de Alxheimer

----- -----------91 341 82 82
-----------------91888 00 83
900810975/91 17791 26 
900 810 974/91 17791 25 
--------- --- 91 833 66 09
-----------------91 877 08 84

Asociación Lucha contra el Cáncer..............  
Asociación de MbHOOe de AtcalA..............  
AKCÓCión ProOfrtches ód K Ao SOS PAPA UADWO 
Ateneo CuRural V de Mayo...........-.......-....... 
Autobuses Urbanos.............................................

91 889 71 70
------------------ 91 883 08 62 
.91 878 81 97/680 855 714 
655 440 560 y 600 600 $00

Autobuses Interurbanos 
AUTOSTRADA - ALQUILER COCHES. FURGONETAS 
Ayuntamiento 
CAmara de Comercio............ ............. -..................
Casa de La Entrevista....^..... ............. ......... ............................
Casa de la Juventud--------------------------------------------------------
Casa de Socorro---------- --------------------------------------------- -------
Cementerio........ ......... -......-___ _______________
Cementerio Jardín------------------- ----------------------------------------
Centro Atención a la Muter----------------------------------------------
Centro de Documentación . . . .
Centro de Espcc<abdadcs Médicas Francisco D^z 
Centro Municipal de Salud____ ___ _ ------------------------  
CIDAJ (Centro información Juvenil)______________  
Ciudad Deportiva Municipal El Val__ ................. _____
Ciudad Deportiva Municipal El Juncal.........................  
CoSlSrí Cuo^^Nacíoniii do Policía 7 7 i '7

Correos y Tot^rafos
Cruz Ro0.

280 06 55 
.... 91 888 00 21 
..... 902 42 22 42 
..... 91 888 36 47 
..... 91 888 33 00

91 889 22 76 
---- 91 888 01 75 
---- 91 889 66 12 
---- 91 877 17 40 
..._.91 888 15 64 
™.91 877 03 93 
™.91 877 17 20

91 881 70 49 
91 830 56 42/43 
---- 91 877 17 40 
---- 91 879 74 00 
™.91 877 17 80 
_91 877 17 70 
™.91 882 92 68 
---- 91 879 63 90 
---- 91 889 23 34 
---- 91 360 95 98

DNI (Cita Previa)------------------------------------------------------------------
Empresa PromoclOn Alcalá............. .......................... ................
Fiscalía .............................................................. ...................................
GRUTEAR (Grupo de Terapia AMMcoMIm RehaMitaóor*)
Guardia Civil . .................... ..........
Guardia CMl (Servicio centralizado)--------------------------------
Hacienda------------ --------------------------- ----------------------
Hospital de Alcalá (Centralita)-------------------------------------------
INEM C.ta Previa.......... ......... ............................................................
Junta Municipal Distrito l .... .........................................................
Junta Municipal Distrito II-------_____------------------------------

91
91
91
91

......- 060
877 32 53
839 95 00
889 41 19
888 07 77

----------- 062 
91877 60 00
91
91
91
91

887 81 00
272 27 95
888 33 00
879 79 51

Junta Mun'cipal Distrito ni...... .....  
Junta Mun cipal Distrito IV............ 
Junta Municipal Distrito V ............ 
Juzgado de Primera Instancia 1. 
Juzgado de Primera Instancia 2 
Juzgado de Primera Instancia 3. 
Juzgado de Primera Instancia 4 . 
Juzgado de Primera Instancia 5 
Juzgado de Primera Instancia 6. 
Juzgado de Instrucción 1............... 
Juzgado de instrucción 2............... 
Juzgado de Instrucción 3............... 
Juzgado de Instrucción 4............... 
Juzgado de Instrucción 5-...... ..  
Juzgado de Instrucción 6......... ..
Juzgado de lo Penal 1----- ------------
Juzgado de lo Penal 2----- ...............  
Juzgado de lo Penal 3------------- ..
Juzgado de lo Penal 4................ ...
Juzgado de k> Penal 5...................... 
Juzgado de lo Penal 6..... .............
Juzgado do Violencia de Género 
Obispado ........................

ParqiiMuni^
Plan Municipal do Drogas.............  
Plan 24/48 horas............. .......... ........
Policía Municipal-------------------------- 
Policía Nacional------........................... 
Protección Civil-------------- ..............

----- ----------------- 91 88106 65 
-----------------------91 830 55 78
----------------------- 91 883 11 64
----------- ------.....91 883 94 09 
-----------------------91 883 94 19
----- --------------- 91 883 94 24
-----------------------91 883 94 29 
-----------------------91 883 94 83
... ----- ................91 883 94 76 
...------------..... 91 839 96 00
-----------------------91 839 96 70
-----------------------91 839 96 95
-----------------------91 839 96 10
-----------------------91 839 96 40
........................... 91 839 97 20
.............. .............91 839 96 20
-----------------------91 839 95 88
... ........................91 839 95 55 
......................... 91 839 95 90
-----------------------91 839 96 80
..........................91 8399690
............—.......... 91 883 94 39 
.... .............. 91 888 27 00 / 04
------------------....91 889 26 94 
91 888 33 00 (extensión 6123) 
----------------- ..... 91 877 12 50

Registro Civil---------------------- -- ------------
Registro de la Propiedad Número t 
Registro de la Propiedad Número 2 
Registro de la Propiedad Número 3 
Registro de la Propiedad Número 4 

reIífe0 10 P'oplwtod N6m*'0 5 
SACYR Átcr¿í¿n aÍCiüdadano777
Sagurictod Social------------------------------------------------------------------
Se<v<>o de Comunicación. Notilicociones y Embargo»
Servicio Información Ciudadana....
Servólo UunKipal do Protección Animal .... 
Sérvelo timbero «iar.a (Recogido Mueble») 
Taxi* (Radio Taxi» Alcali)--------------- ---------------  
Teatro SntOn Corvante»-----------------------------------  
Telefono contra Trafico Droga--------------- -------
Univeraidad do AicoW (Contraída)-----------------  
Urgencia» Seguridad Social (a partir 17 n.). 
Tráfico (Cita previa)..................

------91 877 17 40
. ...... 900 720 700
092 / 91 830 68 14
-..... ......... 091
-.....91 WO 12 14
-.....91 883 94 28
.......91 888 00 32
-.....91 888 48 96
-.....91 882 12 03
.......91 889 77 14
.......91 877 34 47
-.....902 32 03 20
.......900 10 23 96
.......91 889 23 58
-....91 883 32 01
------------------010
.......91 877 08 74
.......900 10 23 96 
. 91 882 21 88/79
...... 91 882 24 97
....... 91 882 1100
.......91 885 40 00
__________ 061
------------------060
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Editoriales

Deuda e impuestos

Según un informe del Banco 
de España, el gobierno de la 
CAN! continúa siendo el menos 

endeudado de los regionales en 
cuanto a la relación Dcuda/PIB. 
con el 15.10%. diez puntos por 
debajo de la media Felicitemos 
a Cifuentes por ocupar tal lugar 
en la clasificación de gobiernos 
endeudados, pero no sin llamar 
la atención sobre un par de datos: 
primero, presentar la relación 
Deuda PIB menos mala no equi
vale a tener la menor deuda en 
términos absolutos: segundo, la 
deuda de este gobierno no para 
de crecer, tanto en términos rela
tivos comopercapiia y en total. 
Según datos publicados por el 
diario “Expansión”, su deuda au
mentó en 3.869 millones desde 
diciembre de 2015 hasta junio de 
2017. con una aceleración nota
ble en este año. 2.138 millones 
en sus dos primeros trimestres; 
la deuda /xv capita pasó de 4.465 
euros en 2015 a 5.027 a mitad de 
2017 y la relación Dcuda/PIB 
subió desde 14.10 a 15.10 por 
ciento en año y medio. Teniendo 
en cuenta que la mayoría de los 
expertos consideran que esa evo
lución es consecuencia de una 
buena administración, cabe cole
gir que esos expertos creen que 
la deuda pública puede crecer sin 
limite y plantearse reducirla no 
viene a cuento. Con el gobierno 
de España y las comunidades au
tónomas incrementado sus deu
das alegremente, parece que todo 
esfuerzo de saneamiento de las 
administraciones públicas es un 
contradiós. Naturalmente, el día 
que el BCE cierre el grifo de la 
financiación ilimitada a bajisimo 
coste, esa gente tan experta pon
drá el grito en el cielo ante el 
montante de los intereses de las 
deudas de estas administraciones 
ahora tan bien administradas y 
aconsejarán como irremediable 
incrementar los impuestos para 
cuadrar las cuentas con cargo a 
los bolsillos de las familias.

Antes de elegir, comprobar que la ley sigue vigile; "Sedes y producción

El presidente del gobierno de 
Cataluña respondió el jueves 
al requerimiento del gobierno de 

España con esc acreditado estilo 
descrito como “Ni palabra mala 
ni obra buena”. Puigdcmont ha 
comunicado a Rajoy que la sus
pensión de la independencia de 
Cataluña "continúa vigente”, lo 
que lleva implícita la afirmación 
de que tal independencia fue de
clarada. Como parece canónico, 
la carta incluye el consabido ca
tálogo de quejas y apelaciones al 
diálogo. Haciendo de la necesi
dad virtud, el jefe del gobierno 
autonómico catalán recalca: "La 
decisión de aplicar el articulo 
155 corresponde al Gobierno del 
Estado, previa autorización del 
Senado”. Para finalizar, amenaza 
con que el parlamento catalán 
"podra proceder, si lo estima 
oportuno, a votar la declaración 
formal de la independencia que 
no votó el día 10 tic octubre". A 
nadie se le escapan! que. con este 
colofón. Puigdcmont parece no 
dar valor a la firma de la procla
mación de la República Catalana 
estampada en la nociré del 10 de 
octubre por 72 parlamentarios 
autonómicos.

Rajoy ha respondido a esta 
carta de Puigdcmont constatando 
"la negativa del presidente de la 
Gcncralitat a atender al requeri
miento que le fue remitido el pa
sado 11 de octubre y en el que se 
le reclamaba que informara de 
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forma clara y precisa si alguna 
autoridad de Cataluña habla pro
cedido a declarar la independen
cia de esa Comunidad Autónoma 
y se le instaba a restituir el orden 
constitucional alterado”.

Está anunciado que el próximo 
sábado el Consejo de Ministros 
aprobará "las medidas que ele
vará al Senado a fin de proteger 
el interés general de los españo
les” con vistas a aplicar el arti
culo 155 de la Constitución 
"para restaurar la legalidad en el 
autogobierno de Cataluña". Eso 
si: por el momento, el PP se ha 
negado a poner medios legales 
para evitar la educación hispanó- 
foba en colegios catalanes de
nunciada por Ciudadanos. Su 
argumento, seguramente para no 
frustrar los deseos de contempo
rización de su gobierno con los 
ultranacionalistas. ha sido uno 
bien conocido, aunque alejado de 
la realirLrd: "Son casos aislados".

Ahora falta comprobar en qué 
consiste y hasta dónde llega esa 
aplicación del articulo 155 y si el 
gobierno de España podrá ejecu
tarlo si los funcionarios de la Ge
neralidad y de otros gobiernos 
locales se le plantan en resisten
cia pasiva. La sugerencia de que 
su aplicación se limite a convo
car elecciones es inadecuada a 
las circunstancias: antes de con
vocar a las urnas con arreglo a la 
ley es preciso comprobar que la 
ley todavía sigue vigente.

TelfS; 91889 26 53
918888589

Fax: 91883 45 08

Durante los últimos dias se ha 
hablado mucho de "la fuga" 
de empresas del solar catalán, lo 

que ha sido valorado por ciertos 
analistas como la antesala de la 
ruina para la sociedad catalana. 
El cambio de sede ha sido una 
medida del empresario prudente 
que no quiere quedarse colgado 
de la brocha en la UE. aunque 
haya jaleado durante décadas al 
movimiento separatista. Llama
tivos especialmente han sido los 
rabotazos de Caixabank y Banco 
de Sabadcll. pero sus clientes, 
también los residentes en Cata
luña y aunque sean separatistas, 
se sentirán hoy más seguros que 
antes de los cambios de sedes. 
Por otra parte, conviene contar 
con que quien huye de un lugar 
cuando las cosas van mal dadas 
podrá retomar a el cuando las 
condiciones mejoren, sin que 
mejoría haya de equivaler a res
tauración del antiguo régimen.

Otra consecuencia a considerar 
de esta fuga es su repercusión 
económica. Será negativa, desde 
luego, pero quienes pronostican 
el hundimiento inminente de la 
economía catalana deben mode
rar su alarma. Esta diáspora del 
empresaríado refugiado en otras 
regiones de España para evitarse 
el riesgo de quedar fuera de la 
UE no tiene por que deteriorar 
de golpe y porrazo una actividad 
económica cuyos medios de pro
ducción. a veces muy complejos, 
son menos fáciles de trasladar 
que un domicilio social, lo cual 
es muy importante porque toda 
riqueza procede de la actividad 
productiva, la que proporciona 
rentas y consumo gracias a ellas, 
asi como cuotas a la seguridad 
social y toda una inmensa econo
mía de servicios. Las empresas 
que hoy producen riqueza en la 
región catalana continuarán pro
duciéndola en Cataluña mientras 
les sea posible hacerlo, al menos 
hasta que los políticos las obli
guen a liar sus bártulos y salir de 
estampía con armas y bagajes.

LA MEJOR ODONTOLOGÍA AL MEJOR PRECIO rírhBEB
Dr. Andrés Vázquez Aragoneses

DESOIOS A 
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Avda. Royos Magos. 7
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También fueron reconocidos los alumnos de cada curso de Primaria de 44 colegios, 

el flMPfl del CEIP Juan de Austria, el profesor Francisco José Milán y la alumna Cristina Prieto

Gonzalo Mouré Trenor recogió 
el KXI Cervantes Chico en el TSC
El pasado miércoles IX de octubre se celebró en el Teatro Salón Cenantes el acto de entrega del XXI 
Premio Con antes Chico 2017 al escritor de literatura infantil-juxcnil Gonzalo Mouré Trenor y también 
los diplomas de reconocimiento a los alumnos de los distintos cursos de Primaria de los 44 colegios de 
Alcalá de llenares que imparten esta enseñanza, por sus cualidades y s alores humanos que los definen 
como buenos estudiantes y compañeros. Asimismo, se reconoció la labor del AMPA del CEIP Juan de 
Austria, del maestro del CC Santa .María de la Providencia Erancisco José Milán y de la alumna del 
CEIP Reyes Católicos que recibió el Cervantes Chico Escolar, Cristina Prieto.

La ceremonia en el Teatro Salón 
Cervantes comenzó a las 12 de la 
mañana, amenizada por la música 
del Cuarteto de Viento de Alcalá, 
y se pudo ver por streaming en un 
canal de YouTubc y en las panta
llas instaladas en el Musco Ar
queológico Regional, que un año 
más cedió su espacio para que los 
familiares y amigos de los escola
res que no cabían en el teatro pú
blico siguieran cómodamente la 
gala en directo.

Tras proyectarse un video con 
los escritores galardonados a lo 
largo de la historia de este premio, 
el presentador, el jefe de Artes Es
cénicas de la Concejalía de Cul
tura. Raúl de Pedro, fue nom
brando a los distintos 44 colegios 
para que sus alumnos y directores 
subieran al escenario a recoger los 
diplomas de manos del alcalde, 
Javier Rodríguez Palacios, las 
conccjalas de Cultura y Educa
ción. María Arangurcn y Diana 
Díaz del Pozo, junto a otros re
presentantes de instituciones edu
cativas y que forman parte del ju
rado en agradecimiento a los 
valores humanos y actitudes po-

sitivas de colaboración, esfuerzo, 
respeto, etc. que demuestran cada 
día en el curso.

Acto seguido recibieron sus ob
sequios Eslhcr Muñiz y Silvia 
Abajo, en representación del 
AMPA del CEIP Juan de Austria. 
Ksu labor en el fomento de la 

tura con la creación de un club 
de lectura en la Biblioteca del cen
tro. que organiza encuentros xi 
autores, cucntacucntos. etc. lam- 
bién recogió premio el profesor 
del CC Santa María de la Provi
dencia Francisco José Milán. 

quien con ayuda de alumnos de su 
tutoría de 4* de Primaria, en los re
creos. organizaron una biblioteca 
para el centro. Y también recibió 
el Cenantes Chico Escolar la 
alumna del CEIP Reyes Católicos 
Cristina Prieto, que fue la única 
galardonada que no quiso hablar, 
aunque a todos les consta lo mu
cho que ayuda a sus compañeros y 
familia.

Finalmente el alcalde procedió a 
entregar el Cen antes Chico 2017 
al escritor Gonzalo Mouré Trenor. 
"por la extraordinaria calidad lite
raria del conjunto de su obra y por 
su amplia y brillante trayectoria 
profesional', asi como por 'su va
riada capacidad creadora en la te
mática de sus escritos y su 
importante labor de fomento de la 
lectura, lo que posibilita una fuerte 
conexión y cercanía con los lecto
res mis jóvenes. Además, su em
peño por llevar la cultura, los 
libros y la lectura allá donde no 
hay posibilidad, acredita su com
promiso social con los más desfa
vorecidos'. Y por supuesto a dar 
las gracias tanto al autor como a 
todos los alumnos, profesores y

familias reconocidas destacando 
que este evento es "de las iniciati
vas más importantes y entrañables 
que celebra nuestra ciudad". Dis
cursos de los que ofreceremos ma
yor información en la próxima 
edición de este semanario, junto a 
las fotografías de todos los cole
gios. tal y como viene siendo ha
bitual.

Si cabe mencionar que el escri
tor. que siempre mete el acento so
cial en sus obras, se despidió 
diciéndolcs: "Soñad fuerte, mirad 
de frente y seréis libres", después 
de haberlos estimulado para que 
lean, escriban y luchen contra las 
injusticias, bien acogiendo refu
giados o ayudando a llevar libros 
a los niños del Sahara, causa en la 
que según el regidor complutense, 
"el pueblo saharaui es una de 11$ 
grandes deudas históricas que 
tiene nuestro país".
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Encuentros
para construir

Proceso participativo para el nuevo 
Reglamento de Participación Ciudadana

24 de octubre de 2017
18:30 horas
Centro Cultural Santa María La Rica
Servido de ludoteca con inscripción previa:
dinamizacion.participocion'&iytoalcaladehenares.es

a

ALCALÁ DE HENARES
Concejalía de Participación. Ciudadanía y Di$trito$



“Si queremos dar servicios públicos tenemos que apoyarnos 

en personal externo", dijo el concejal de Recursos Humanos 

El PP pidió paralizar una externalización 
de personal en el área de Cultura
El mundo al revi*. El PP pidiendo paralizar una externalización, es decir, que un scrx icio municipal lo prextc 
personal externo al Ayuntamiento, y el equipo de gobierno desde posiciones de izquierdas, defendiendo lo 
contrario, la contratación de personal externo y esentual para prestar sen icios. Son las cosas que pueden 
contemplarse en un pleno de la corporación municipal, que nunca deja de sorprender. En la sesión del 
martes 17 de octubre el grupo de concejales del PP presentó una moción en la que pedia la paralización del 
proceso de adjudicación del sen icio de colaboración y asistencia a la gestión de aclisidades culturales de la 
Concejalía de Cultura para que, desde una may or penpectisa. se pueda res isar tanto el pnrccdimicnto como 
las necesidades reales del cargo. La moción fue rechazada al sotar en contra de la misma los concejales del 
equipo de gobierno y aún a pesar de que votaron favorablemente los ediles de la oposición.

El concejal del Partido Popular. 
Markcl Gorbca. argumentó que el 
29 de septiembre la Junta de Go- 
biemo Local aprobó las bases y 
criterios de adjudicación del sen i
cio de colaboración y asistencia a 
la gestión de actividades culturales 
de la Concejalía de Cultura. Uni
versidad. Turismo y Festejos, lo 
que el edil popular calificó de 
"nueva externalización por un im
porte de 18.000 euros además del 
IVA y de una duración de tan solo 
6 meses".

Según Gorbca. "esta extemali- 
/ación para contratar personal que 
preste servicios en el Ayunta
miento de Alcalá viene a sumarse 
a una ya larga lista de contratos 
que ha sido también cuestionada 
por los representantes de los traba
jadores municipales que han criti
cado la organización y gestión del 
personal municipal”.

“Desde el Partido Popular en
tendemos que la Concejalía de 
Cultura. Turismo. Universidad y 
Festejos que tiene un gasto en per
sonal de 4 millones de euros no 
necesita llevar a cabo una nueva 
contratación por sólo 6 meses de 
un técnico. Y menos aún cuantío a 
lo largo de esta legislatura hemos 
vivido diversos escándalos por la 
contratación y subvención de per
sonas vinculadas politicamente 
con los partidos que forman el go- 
biemo".

La respuesta al concejal del PP. 
la dio el responsable de Recursos 
Humanos en el gobierno munici
pal. el concejal socialista Alberto 
Blá/qucz. quien argumentó que la 
necesidad de apoyarse en perso
nal extemo viene determinada por 
el plan de ajuste y la intervención 
del Ayuniamicnto por parte del 
ministerio de Hacienda, “plan de 

ajuste que aprobó el Partido Po
pular y que nosotros tenemos que 
cumplir no podiendo aumentar la 
plantilla de personal del Ayunta
miento".

Según Blázquez. "desde 2011 
que teníamos una plantilla de 
1.501 funcionarios y 150 emplea
dos laborales, hemos perdido 225 
personas cuyas plazas laborales 
han sido amortizadas. Y eso son 
menos recursos y menos personas 
para prestar servicios públicos. 
A todos nos gustaría incrementar 
los recursos humanos de este 
ayuntamiento pero no tenemos 
más remedio que apoyamos exter
namente".

Además, el segundo teniente de 
alcalde recordó al PPque "ustedes 
se cargaron la Fundación Colegio 
del Rey. un organismo autónomo 
de CMC ayuntamicnio y lo que hi
cieron fue crear una empresa 'Pro-

\lhcrto Blázquez (PSOE)

moción Alcalá’ en la que hubo una 
no selección de personal. Nosotros 
hemos tenido que gestionar esos 
pufos que nos dejaron; esa es la 
verdadera herencia que recibimos 
de ustedes con sus desmanes".

“ En solidaridad con los catalanes perseguidos ñor el gobierno de Cataluña

Ripoll participó en la manifestación del 12 de octubre en Barcelona
El presidente nacional de España 2000. Rafael Ripoll. participó en las masivas mox ilizaciones celebradas 
en Barcelona para defender la unidad de España y de solidaridad con los catalanes que son perseguidos 
por el gobierno de Cataluña por querer visir su españolidad con total naturalidad y normalidad.

I I 12 de octubre Ripoll atendió 
numerosos medios de comunica- 
ión. tanto nacionales como ínter-

nacionales. Ante la pregunta de 
cuál era el motivo de esas mani
festaciones la respuesta de Ripoll

fue: “Estamos aquí para defender 
nuestros derechos, nuestra identi
dad. nuestra forma de s ida y los

derechos futuros de nuestros hijos, 
a los que quieren hurtar su perte
nencia a una gran nación como es 
la española; los catalanes y espa
ñoles no van a rendirse, se han 
puesto en pie y defenderán allá 
donde haga falta que la catalam- 
dad es también hispanidad y esta
remos todos muy pendientes de 
que si la constitución se toca ha de 
ser para reforzar este aspecto y no 
ir en sentido contrano".

21 de octubre de 20176/puerta de Madrid



Declaración institucional firmada por todos los portavoces Aprobada la moción de Cs

y leída por Yolanda Besteiro

Alcalá se compromete a trabajar por la defensa 
de los derechos de las niñas
La corporación municipal de Alcalá se comprometió el martes 17 de octubre a trabajar por la de- i 
fensa de los derechos de las ninas al adherirse a la iniciativa que a este respecto ha tomado la Fe
deración Española de Municipios y Prosincias. A tal efecto la concejala de Igualdad. Yolanda
Besteiro. leyó una declaración institucional que fue firmada por los cinco portavoces municipales. 
Esta declaración es la que a continuación se transcribe en su totalidad.

"El 19 de diciembre de 2011. la 
Asamblea General de Naciones 
Unidas estableció la fecha del 11 
de octubre como el Día Internacio
nal de la Niña con el objetivo de 
recordar y difundir a toda la socie
dad mundial que a lo largo de la 
historia y en la actualidad millones 
de niñas en todo el mundo han su
frido y siguen sufriendo margina- 
ción y pobreza.

luis circunstancias de las niñas y 
las mujeres han mejorado sustan- 
cialmcntc en las últimas décadas. 
Actualmente, menos mujeres 
mueren en el parto, más niñas ac
ceden a los sistemas educativos, 
las tasas de matrimonio infantil es
tán disminuyendo, el número de 
mujeres políticas ha aumentado y 
también lo ha hecho el número de 
mujeres que ocupan cargos direc
tivos en las empresas; sin em
bargo. a pesar de la evidencia v del 
largo y diílcil camino recorrido, la 
igualdad de género asi como el 
cmpodcraniicnto de las niñas y las 
mujeres sigue siendo una promesa 
incumplida en la mayoría de los 
lugares del mundo. Y ello, a pesar 
de los acuerdos internacionales, 
los nacionales o los locales.

Por ello, es necesario hacer visi
bles las necesidades invisibles y 
denunciar las desigualdades, las 
diferentes formas de discrimina
ción y abuso que sufren las niñas 
y poner de relieve la transcenden
cia de garantizar sus derechos.

En la actualidad liay 1.100 mi
llones de niñas, un poderoso grupo 
que puede dar forma a un mundo 
sostcmblc y mejor para todas las 
personas. Para ello, es necesario 
implcmentar políticas públicas 
destinadas a la protección, la salud, 
los derechos sexuales y reproduc
tivos. la educación, el empodera- 
micnto económico y político y la 
promoción de los derechos de las 
niñas, pues es una cuestión esen
cial de justicia c igualdad.

Los retos y problemas funda- 
mentalcs como la pobreza, los 
matrimonios precoces, la educa
ción. la desigualdad o la violencia 
contra las mujeres requieren de 
acciones que incluyan metas fun
damentales para conseguir la 
igualdad de genero y reforzar la 
participación de las mujeres y las 
niñas.

Por todo ello, los Gobiernos Lo
cales reunidos en la Federación

Yolanda Besteiro. concejala de Igualdad

Española de Municipios y Provin
cias desean realizar un llama
miento para que se sumen a la 
conmemoración del Día Interna
cional de la Niña y a trabajar por 
la defensa de los derechos de las 
niñas en España y el mundo.

Recordando la frase de Kofi An- 
nan. exSeeretario General de la 
ONU que proclamó una verdad 
irreductible y atcmporal. "la igual
dad de las mujeres debe ser un 
componente central en cualquier 
intento para resolver los proble
mas sociales, económicos y polí
ticos". instamos a las Entidades 
Locales a implcmentar acciones 
concretas que promuevan la parti
cipación de las niñas en las deci
siones que afectan a sus vidas.

También se aprobó el del cénselo municipal de cultura

Aprobado el reglamento de funcionamiento de las mesas 
de negociación del convenio colectivo

El pleno de la corporación mu
nicipal de Alcalá aprobó por una
nimidad en la sesión ordinaria del 
martes 17 de octubre el dictamen 
de la comisión de Régimen Inte
rior y Recursos Humanos para dar 
cuenta de la aprobación definitiva 
del reglamento de funcionamiento 
de la mesa general de negociación 
conjunta del personal funcionario 
y laboral del As untamiento de Al

Es por todo ello por lo que la 
corporación municipal declara la 
adhesión de la ciudad de Alcalá de 
llenares a la iniciativa de la Fede
ración F-spañola de Municipios y 
Provincias a favor del Día Interna
cional de la Niña con el compro
miso de trabajar por la defensa de 
los derechos de las niñas de esta 
ciudad.

La administración municipal se 
compromete a hacer que esta ad
hesión se convierta en un motivo 
de mayor responsabilidad y traba
jar en todos los ámbitos de su 
competencia para que se trabaje 
siempre sobre la base de la igua
lad. la dignidad y la participación 
de la mujer y las niñas en todos los 
ámbitos".

calá de Henares y del reglamento 
interno de la comisión negocia
dora del acuerdo de condiciones 
para los empleados públicos al 
servicio del Ayuntamiento de Al
calá y el Organismo Autónomo 
Municipal “Ciudad Deportiva 
Municipal".

Es decir, para ponerse a negocia» 
la parte del gobierno municipal y la 
parte de los representantes de los 

de modificación del eauipo
de gobierno

El antiguo colegio 
Zulema será un 
centro sociocultural

El gmpo de concejales de Ciada- 
chinos en el Ayuntamiento de Alcalá 
presentó al pleno de la corporación 
niunki|xil del martes 17 de octubre 
una moción que defendió la edil Te
resa Santana en la que propuso que 
se llevara a cabo una mejor optimi
zación de los recursos publico» mu
nicipales en el antiguo colegio 
Zulema para facilitar la labor social, 
cultural, sanitaria ... de las asociacio
nes y en consccuciK'ia también el ac
ceso. uso y disfrute de los usuarios.
1.a moción fue aprobada pero con 
una enmienda de modificación del 
texto de la misma presentada por el 
equipo de gobierno que fue más le
jos. ya que lo que propuso la conce
ja la de Participación Ciudadana fue 
un plan mucho más ambicioso de 
tratamiento integral del antiguo co
legio Zulema. a excepción del edifi
cio de educación infantil, según el 
cual se trata de dotar de uso a ese 
edificio como centro sociocultural 
abierto a vecinos y vecinas del barrio 
y de la ciudad complutense.

Ciudadanos proponia "aptos echar 
al máximo los espacios que tiene el 
antiguo colegio Zulema. ya que es- 
h» capKioi wn impoflantisimos en 
una ciudad en la que prccisank-nte lo 
que se necesitan son infraestructuras 
para la participación y para la labor 
de las asocucioncs'* de todo tipo que 
hay en la ciudad.

Y en efecto, lo que hizo el equipo 
de gobierno fue modificar la moción 
con una enmienda en la que prcciM- 
mente quiere destinar ese edificio a 
ser un centro sociocultural para un 
distrito que carece de esta infraes
tructura en la zona de Nueva Alcalá, 
barrio Vcnccia y Nueva Rinconada, 
luí enmienda fue aprobada con los 
votos favxsrablcs de todos los grupos 
a excepción del PP. que se abstuvo, 
y la moción enmendada fue apro
bada por unanimidad 

empleados municipales previa
mente ha tenido que aprobarse un 
reglamento de funcionamiento. 
Ahora sí. ya se pueden reunir y dis
cutir el nuevo convenio colectivo.

Por otra parte, también por una
nimidad fue aprobado el dictamen 
de la comisión de Patrimonio His
tórico. Cultura y Turismo para 
aprobación del Reglamento del 
Consejo Municipal de Cultura.

puerta de Modrid/721 de octubre de 2017
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DIEZ CONSEJOS
3ARA UNA RELACIÓN DURADERA

Comprueba que no existen fugas en tus 
instalaciones domésticas.

Si te vas de casa por tiempo prolongado, 
cierra las llaves de paso.

Reduce el uso del la va vajillas y la lavadora, 
utilízalos sólo cuando estén llenos.

Lava tu coche en sistemas automáticos o de forma 
manual. Evita el uso de mangueras.

Disfruta mejor de una ducha que de un baño.

©Abre el grifo sólo cuando sea necesario, 
evita el derroche de agua.

Utiliza bien el agua del WC. Mejor con 
sistemas de descarga parcial.

©Coloca una papelera en el cuarto de baño. 
Evita usar el inodoro como cubo de basura.

Utiliza sistemas de riego eficientes en el jardín.

Enseña a tus hijos a cuidar del agua.

A ALCALÁ DE HENARES 

AYUNTAMIENTO

ww.ayto-a lcaladchcnarcs.cs



Con motivo de la situación en 
Cataluña y ante la posibilidad 
de que el Ciolpe de litado lle
vado a cabo no sea reprimido 
por las autoridades centrales 
con la Constitución, la Ley y la 
contundencia que la situación 
requiere, y como el dinero es 
mundial, miedoso, no tiene co
lor, exige seguridad Jurídica y 
puede moverse con un clkk de 
ordenador, empresas muy im
portantes tanto por su volumen 
de facturación como por su 
transcendencia social, han tras
ladado su domicilio desde Ca
taluña a otras CCAA y ciudades 
de España.

Cuando cscnbo estas líneas, 
la lista está encabezada por Cai- 
xabank. Banco Sabadcll. Gas 
Natural, zKbcrtis, Torrcspapcl. 
AXA. Catalana de Occidente. 
Aguas de Barcelona, Grupo 
Planeta y asi hasta cuarenta y 
dos grandes empresas, trece de 
ellas cotizadas en Bolsa, de las 
que siete en el IBEX, con una 
facturación total anual superior 
a cien mil millones de euros y 
plantilla de unos doscientos mil 
empleados, al amparo del Real 
Decreto-ley 15,2017 mediante 
el que se modifica el texto re
fundido de la Ley de Socieda
des de Capital aprobado por el 
Real Decreto 1'2010.

Aclaremos qué significa "el 
traslado de domicilio", pues esa 
frase, por si sola, puede confun
dir loque es el domicilio social 
y el domicilio fiscal, tema im
portante a efectos de tasas c im
puestos. pero no al de Impuesto 
de Sociedades, que es estatal.
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(probad*

in\crsor

r
d

El domicilio fiscal cn 
en la Ley General Tribuí 
“el lugar de localizador 
gado tributario en sus r

n la .Administrad 
sera vinculante p
nc

motal el d 
e que en c 
ntral izada

Dem

lirecci

I 
los 
de

n
b

nt

OD

nd

iIk

del
fqm

bh 
na

M

H

mb

ir

En los supuestos en que 
jstablcccrsc el lugar del

!or

(
h

le
P

dad
prc 
vd

cner

, estar bajo el pan 
e Garantía de De

IU I

ntasq

P

le

P
I)

llar

ibt

instruir

BBV

qu

plantil

habla 
que

os, de

Ya

k!

liultl!

Jaum R

¡v.r

e l 
lad

th

público. El domi 
|ue aparece en las 
xoide v recibe la

unas, pu

moment

idcntifi 
emprex

ih a nombr 
empresa participada

de 
lia Pi

ibczados de I de partí ii

unda
:ontr

míen

se com 
cial en 
raba jad

lon.nk p

il

y puntualr 
riendo d la luna

i! it
ahora, ci 
que distr lalu

an en la tarje 
n fiscal (NIF)

bu l impone o 
ir por cada p

xa. Tr 
territo! 
Italia,

J

Asi pues, caben diferente 
bilidades. Que cambien el tom

ce su • 
rechis1 
aleja I

tar por parí 
a almeja” y

italuña. y 
le nadie.
i no se f

qu
p

( uando se constituye una so
ciedad mercantil se fija un do- 
miciho social Que figurara en la 
escritura otorgíkii ante notario. 
Una vez inscrita en el Registro 
Mercantil el domicilio social 
será público, de modo que cual
quier interesado puede localizar 
la empresa La Ley de Socieda
des de Capital establece el do
micilio social como “el lugar 
en que se halle el centro de su 
cfectis'a administración y direc
ción. o en el que radique su 
principal establecimiento o ex
plotación”. Ello determina:

I. El Registro Mercantil 
donde se debe inscribir la socie
dad

2. Los Juzgados competentes.
3. La Delegación Tributaria.
4. La normativa local o auto

nómica aplicable.
5. Junta General y Consejo de 

Administración.

cilio social pero n 
tinuarAn pagando 
CCAA de Calalui

► el fiscal 
impuesto

P

I lav una segunda parí
dade
Que

parral

unbicn el d

ant nore>. c 
al resto 
ra un p

mpues!os c 
iSocieJade 
se indicó c 
s estatal.

ite Cataluña 
ls esas empr 
I adado su d

ndepen 
que ah« ib
iho tendr

líente, n

minticndc
por mucb 
desde allí

taria a todos 
expon de es 
subvencione

> mdepen- 
a la Unióf 
que sisar 
► que afée
os import

i empresas, ayuuas 
y cualesquiera otra

canonjías que ello representa.
L’na Cataluña independiente no 

tendría acceso fácil a los mcrcatlos 
monetarios y. probablemente, po
dría haber pánico bancario por re
tirada de depósitos y posibilidad 
de un “corralito" financiero, en el 
que los primeros perjudicados se
rian los funcionarios públicos y las
pensione
España c

Estar establee id 
seguridad juridic

n

VO

I™!

ric< 
lip 
3 E

n

crear una Sociedad anóni

en aqu
perla 
perim 
i m pue

allí, y < 
paña de

xf M bene
>s iir

de
pue 
ital

DM
>mo BBVA ha 
hile. Sabadcll R

lial en 
nido o

iBank en Inglat

amos ante un <
lado, en el 
con much<

>lpe de Es- 
nundoanda

Uld.ldv
sionei 
micnt

polit

< favorabl' 
personas y

i pronunei 
por parte <

m nx

Un cambio de domicilio so 
cial lleva asociado el cambio di 
los estatutos, y notificado a Ha

quidez monetaria, accc 
dito.

de tr 
(ado

ncia un
k

b.m hacer vale inicu

litai h: 
dente 
requer 
de apli

Gobic
id<

d articu

n runu
e un pacto ya estableeiuo en 
e Rajoy. Pedro Sánchez 
uigdcmont para que ñadí

spaña 
es por

irgad<

P

utilizac 
er medí

P

de el
rden. Por la 
n España.

lod< 
dad

Antonio < 
http:Vwww.es.

: puede 
tas. De-

tuerza 
umpli-

la paz

\MPOS 
ncamfer.

wordpress.com

PUERTA de Madrid/9
21 de octubre de 2017



r

La Virgen del Pilar
Doce de Octubre conmemoración 

de la aparición al Apóstol Santiago 
de la Virgen Marta en carne mortal 
en Zaragoza, animándole a seguir su 
predicación en este pueblo de San
chos y Quijotes, conmemoración del 
descubrimiento de America y día de 
la Hispanidad. ¿Qué razones tan 
Brandes para ser un dia de alegría y 
hesta Nacional!, con orgullo de 
nuestra historia. Pero parece ser que 
nuestro pecado ha sido ser católicos, 
defender a la Iglesia edificada por 
Cristo. Dios y hombre verdadero so
bre la roca de Pedro.

I>e todo nos han tachado, somos 
humanos y perfectos no somos, pero 
la fe en un Dios Creador y Redentor 
que nos crea, y nos redime de nues
tros pecados y nos hace hermanos de 
todos los hombres es lo que hemos 
querido extender por el mundo, la 
civilización y el humanismo cristia
nos. Si hemos cometido errores ha
brá que corregirlos pero no negar los 
valores que nos hacen el tener dig
nidad de hombres al ser hijos de 
Dios y libres.

Acabó mal el desfile de las Fuer
zas armadas en Madrid con el acci
dente del caza y la muerte del piloto. 
Ojalá no sea el anuncio de desastres 
mayores que nos pueden pasar. 
Ojalá sea el accidente como la voz 
del profeta Jonás y la hagamos caso 
y recobremos el temor de Dios y ha
gamos penitencia y nos olvidemos 
de nuestras diferencias y recobremos 
la identidad que nos dio la Virgen 
como Pueblo.

Es fiesta, pero no es dia de pre
cepto. no entiendo bien por quó. aun 
asi la gente va a misa en este dia tan 
señalado, aunque suframos el des
piste de los horarios, porque las mi
sas son como en los dias normales. 
Al acercarme a la Magistral-Cate
dral mi sorpresa ha sido que había 
misa a las 12 con la Virgen del Pilar 
expuesta y celebrada por el Sr. 
Obispo y con la (¡uardia Civil pre
sente porque celebraban también el 
dia de su patrona. la Virgen del Pi
lar.

Ha hablado el Sr. Obispo del papel 
de la Guardia Civil creada como 
cuerpo militar para proteger los va
lores cívicos de los pueblos de Es
paña como Nación, ensalzando el 
valor c importancia de su trabajo.

Nació este Cuerpo a mediados del 
siglo XIX y tomó como patrona a la

Virgen del Pilaren 1913.
Habló de la piedad, que se centra 

en el cuarto mandamiento. Tener 
piedad de nuestros padres y honrar
los. pero también entra en el. el obe
decer a nuestros gobernantes y 
honrar a nuestra patria

El deber de defender y proteger a 
nuestra pama como un bien legado 
por nuestros padres, fruto de su tra
bajo y esfuerzo y que tenemos la 
obligación de proteger y defender; 
bien, no solo económico, sino reli
gioso. cultural, social.

Habló el sr. Obispo también de la 
vaciedad de las ideologías modernas 
que se declaran ateas, las democra* 
cias regidas por ideologías se acaban 
por convertir en totalitarismos, asi 
ha sucedido siempre en la historia. 
No se oye hablar de persona, verdad, 
bien, valores morales.

El fundamento de la ley en Israel 
eran las tablas de la ley encerradas 
en el Arca de la Alianza que repre
sentaba la presencia de Dios en me
dio del pueblo. El Arca de la Nueva 
Alianza es Marta, que encierra en su 
seno al Hijo de Dios encamado. Ella 
nos conduce a Dios.

Muchos han dado la vida por una 
ideología, una creencia o convic
ción. pero el alma, lo más intimo de 
la persona, su ser personal, solo se 
puede dar a Dios, que es su creador 
y ahí radica nuestra libertad, lo que 
nadie tiene derecho a quitamos. 
z\hora no se oye tablar de persona, 
verdad, bien, valores morales, las 
ideologías reducen al hombre a lo 
material, sus leyes no tienen base 
moral al olvidarse de Dios como 
fuente de la Verdad y el Bien, y aca
ban destruyendo la libertad del hom
bre y al hombre como persona, 
convirtiéndose en totalitarismos.

Esto» momentos son malos para 
España, pero los ha habido peores, 
esperemos que la Virecn María ilu
mine las conciencias de los políticos 
y las de todos nosotros y sepamos 
conservar el Bien que es España en 
cuanto a convivencia pacífica entre 
nosotros, valores morales y religio
sos. culturales y económicos.

Valor moral es el valor de la per
sona. su integridad y honradez, es 
decir la verdad que ayuda al pró
jimo. frente a la mentira que le con
funde.

Santiago María

Los beneficios irán destinados a colaborar 

con una PNG dedicada a la lucha 

contrailai trata yexplotación sexual 

biscípulas de Cea, 
historias de 36 mujeres

Discípulos de Gea es un pro
yecto colaborativo en el que 36 
mujeres, artistas de distintos 
campos, han aportado su obra 
(pintura, ilustración, poesía, fo
tografía. relato breve...) para 
demostrar que en un mundo 
predominantemente masculino, 
el arte surgido de las manos y 
mentes de artistas femeninas 
tiene mucho que decir.

La idea surgió hace un año 
Es a una pequeña editonal.

a Editores, que vive a ca
ballo entre Alcalá de Henares y 
Guadalajara. y cuya intención 
desde sus inicios es dar voz a 
autores noveles en un mundo li
terario en el que es a veces tan 
difícil encontrar editoriales que 
apuesten por la calidad de artis
tas poco conocidos.

E$ un proyecto realmente 
hennoso donde se puede en
contrar talento en estado puro; 
una verdadera amalgama de 
obras fascinantes que nos sor
prenderá por su calidad y be
lleza. El prólogo, además, 
cuenta con la omnipresente 
Marta Robles, el epilogo de 
Ana Ongil. una joven y com
pleta experta en cine, diseño y 
otras artes, asi como Elvira On

gil, de las que hablan mucho y 
bien en Guadalajara. que se ha 
encargado de los vídeos, y Am- 
bassia \Ws de las bandas sono
ras. Porque, por haber, habrá 
hasta música. En definitiva, de 
lo que se trata es de apoyar el 
proyecto anticipando los costes 
que conlleva la publicación del 
libro y recibir, a cambio, ejem
plares y recompensas por ello. 
Existen distintos tipos de con
tribuciones y. dependiendo de 
lo que la persona desee aportar, 
ayuda al proyecto y recibe una 
recompensa a cambio, en forma 
de libro en PDF, grabados, un 
pack de CD. bonos para el Cer
tamen de Cinc Lento de Guada
lajara... Además de citar los 
nombres en Agradecimiento. 
Todo un detalle.

Esta obra, en fin. tiene un 
objetivo social, pues los bene
ficios irán destinados a colabo
rar con una ONG llamada 
ACOGE GUADA, dedicada a 
la lucha contra la trata y explo
ración sexual, con sede en Gua
dalajara.

Buena suerte.

LUMIGARMO
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La hispanidad
Crueles, codiciosos, viscosos, faniticos. evidente, que a ve 

genocidas. Así hemos sido pintados los es- es que indios y es 
pañoles por la Ley enda Negra y si hay en la mavoria de te

Cartas
Al "señor" Domingo Mir
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1980. Florentino distruta Arto 1960. Arto 1972.
de una moderna TV ya jubilado. Disfrutando de la feria. Florentino estrena 600.

Un hambre que hizo camino al andar

Florentino Pérez López 
“El Perfumista”

El Perfumista en plena venta 
de sus productios

Hoy tengo el placer de contar
les retazos de la vida de un 
hombre que vivió entre los artos 

I9I7/I999. Era un personaje de 
esos que aprendieron a ganarse la 
vida en la calle, pero con una per
sonalidad muy significativa: ama
ble. complaciente, servicial y con 
un don de gentes especial para el 
trato con sus dientas. Si, en aque
llos artos Florentino, en su profe
sión. y que dejó para la historia su 
apelativo de "EL PERFUMISTA-, 
trataba con las mujeres que espera
ban su visita como agua de 
mayo -<iuc antes se decía- cuando 
en mayo llovía. Nació en Madrid el 
22 de febrero de I9l 7. su padre ya 
se dedicaba al comercio de jugue
tería y bisutería. Al terminar la 
guerra. Florentino era un joven con 
ánimos sobrados para emprender 
su primera aventura en busca de 
clientes. Con Tomás, amigo de su 
padre, se dedica a rifar cuadros por 
los pueblos cercanos a la Capital: 
El Pardo. Las Rozas, Torrcjón y ya 
hace su primera incursión en Al
calá, en esc itinerario de pueblos 
donde realizar los sorteos de esos 
cuadros que empezaban a decorar 
las paredes de humildes hogares, 
pero que tuvieron su aliciente para 
estos dos voluntariosos socios: To
más y Florentino. Tiempos difíciles

para todo el que se movía en busca 
de alguna forma de ganarse la vida. 
Viajan en tren con toda la carga 
pictórica, llegaban al destino que 
hubieran seleccionado y como eran 
ya conocidos de las gentes del lu
gar. con un voceo hacían su venta 
de papeletas con el sorteo corres
pondiente de esos cuadros que 
ahora se han ido desechando, pero 
que tenían el atractivo de mucho 
color, originales escenas de paisa
jes. caza, marinas... La sociedad 
toca a su fin a los tres artos de an
dadura. Forcntmo decide indepen- 
dizane y cambiar de negocio. Con 
esta decisión. "El Perfumista" apa
rece en nuestras calles. Recuerdo, 
siendo un nirto. el atractivo que su
ponía la llegada de Florentino a 
plazas, patios de vecindad y córra
las alcalainas. A la voz de ¡el per
fumista!. todas las mujeres lo 
rodeaban, formando un coro uná- 

Foto familiar 1970. Florentino, junto a su nuera, hijo y hermana.

ntinc dc peticiones. Eran largas y 
laboriosas sesiones, que Floro 
(como se lo llamaba en el ámbito 
de amistad», sabía solventar con 
esc toque de chispa simpática y jo
vial que se formaba entre comer
ciante y dientas. La maleta donde 
Florentino traía su mercancía era 
un instrumento de magia que no te
nia final Pesaba catorce kilos. En 
forma de cajón en madera, se abria 
con» un abanico con diversidad de 
compartimento» llenos de produc
tos variopintos: colonias, cosméti
cos. jabones, lápices de labios, 
peines, lendreras, horquillas... y 
todo lo que le encargaban, que 
atendía con prontitud y suma ama
bilidad Sigue Florentino viviendo 
en Madrid y haciendo sus visitas a 
Alcalá viajando en el tren con su 
maleta de catorce kilos. Con el 
tiempo, se compra una bicicleta 
con motor, que funcionaba con ga- 

solma y aceite. Estamos en el arto 
1945. En esc arto conoce a la que 
seria su esposa: María. Viendo el 
gran esfuerzo que suponía para 
Florentino esta tarea diaria de aten
der a su clientela y el riesgo de via
jar a diario por carretera. María lo 
incita a trasladarse de Madrid a Al
calá. En el arto 1959 la familia 
compuesta por María, Florentino y 
su único hijo Luis se instala en 
nuestra ciudad, montan el negocio 
en un local de la Ronda Ancha, que 
atiende la esposa con ayuda del 
chavalillo: Luis, que seria un 
aprendiz muy despierto en el 
apoyo a sus padres. Florentino "El 
Perfumista" no puede desatender a 
su inmensa masa de dientas y para 
mayor celeridad y buen sen icio se 
compra una moto con sidecar, que 
lo lleva con prontitud por todos los 
barrios alcalainos. Tiene nuestro 
protagonista cuarenta y cuatro 
artos, cuando una enfermedad le 
corta su actividad y se dispone a re
cuperarse con gran voluntad y es
fuerzo. Mientras. María y Luisito. 
de doce artos, llevan el almacén y 
tienda de Ronda Ancha. Cuando 
"El Perfumista" se recupera total
mente. no se encuentra capacitado 
para seguir con la tarca de visitas a 
los barrios de Alcalá. La tienda de 
Ronda Ancha está atendida por 
madre c hijo y Florentino busca un 
puesto de empleado de perfumería 
en un establecimiento que regenta
ban García del Rey y Villapún (po
pulares y cotizados comerciantes 
del ramo durante artos). Dos artos 
permanece empleado Florentino. 
Llegamos al arto 1968 en que Ma
ría enferma y fallece, dejando un 
gran vacio en el corazón de esposo 
c hijo. Pero la vida es así de cruel 
y hay que sobrellevarlo y seguir 
adelante. Cuando Luis vuelve de la 
mili con veintiún artos, su padre 
tiene cincuentaiuno y deciden abrir 
otro establecimiento en Teniente 
Ruiz. El padre se hace responsable 
de la tienda de Ronda Ancha y el 
hijo atiende la nueva de Teniente 
Ruiz. Artos de sacar los negocios 
adelante con gran entrega y buena 
acogida de clientela. Tiene Floren
tino sesenta y tres artos, cuando en-
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Florentino y María

Icnna y tiene que someterse a una 
intervención quirúrgica. Se recu
pera, pero va la edad lo acerca a la 
jubilación. El año 1973. Luis, hijo 
de Florentino y al que hemos so- 
nKtido a un intenso examen de me
moria. se cusa, pero con la 
salvedad que su padre también ne
cesitaba una nueva compañera. 
Coinciden los dos padre e hiio 
en unirse en matrimonio en el 
mismo año. Luis nos indica que su 
padre acertó con este paso funda* 
mental, ya que Julia, que asi se lla
maba su nuexa esposa, fue una 
entrañable compañera. Florentino 
murió a los ochenta y dos años, vi
viendo en Madrid, donde se habían 
trasladado al unirse en matrimonio 
con Julia IX* su padre ha recibido 
Luis una herencia fundamental: 
una licenciatura en comercio, que 
lo ha tenido dedicado a una profe
sión con un atractivo inverosímil. 
Luis nos recibe en su tienda dedi
cada a los Belenes y lodo lo que su
pone construir una instalación 
navideña con infinitas alternativas. 
Con setenta años siente el placer de 
dedicarse a lo que lo entusiasma y 
que también recibió como legado 
de su padre: Florentino Pérez “El 
Perfumista”. Nos muestra con or
gullo los diplomas que recibió su 
padreen los años 1951,1952 como 
mejor helenista de la /Xsociación de 
Belénistas de Madrid. Las vidas 
anónimas se escapan por la inmen
sidad de la historia sin que nadie 
las recuerde. Florentino necesitaba 
un pequeño homenaje y permí
tanme que en estas lincas trazadas 
con todo cariño y respeto, las dedi
que a su memoria.
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José MORO VICEX I E

14/PUERTA de Madrid 21 de octubre de 2017



El alma del mundo

Música de Mahler 
para las flores

r9W
^24*

• **¿Nab<*\ una cota? A\cr te i 
la muerto otra planta sorda.”

:l pacto brindando 
Kru^ Vinta^c Rrut, 
iuí -7Ac Vacallan

ECONOMIZAOOR DE COMBUSTIBLE

kp

Sírgio COELLO

l35< J ECOAUTOGZ
^A^RIST^NA CAITO

I GA$<XIMA

IMANES MECO Ro-
T* $1 W 14 19

FÁCIL INSTALACION

H^roncUs • Impuesto» - Contrato» • C«n.f<a<Jo crMxgótko i 
LkoncU» - extranXHU - Tr»n»!ofoncU» do vobCuk»»

28801 A 18 B1

PUERTA de Modrld/15
21 de octubre de 2017



Repartieron folletos con críticas al tripartito de los líos' 

y pulseras con la bandera de España

El PP estrena su sede en la calle Madre de Dios
La primera decisión perceptible «k la presidenta de la Junta Gestora del PP de .Alcalá, la senadora Rosa 
A indcl, ya es un hecho: el partido tiene nueva sede tras el repentino cierre de la anterior al no poder 
asumir el dinero del alquiler de la misma. Rosa A indel s ino delegada por la presidenta del PP regional. 
Cristina Cifuentes, y se encontró con que el partido no tenía sede, puesto que desde la segunda planta 
del edificio de la calle Genos a 13 de Madrid, donde se encuentran las dependencias del PPde la Comu
nidad de Madrid, se ordenó al presidente en funciones de los populares el cierre del local situado en la 
calle Santiago, toda vez que el pago del alquiler estaba inasumible. Cuando Rosa A indcl llegó a Alcalá 
no había ni siquiera una sede desde la que empezar a poner orden en el PP complutense. Eso ya se ha 
resuelto, puesto que los populares sa tienen una nueva sede cuso alquiler sí pueden afrontar.

Se trata de un local situado en el 
número 3 de la calle Madre de Dios 
esquina con Cid Campeador, su su
perficie es de 140 metros cuadrados, 
que son suficientes como sede para 
el partido en estos momentos en los 
que los rectirsos son mucho meno
res al estar el partido en la oposición 
y no ingresar las aportaciones que 
hacían los cargos públicos en los 
momentos de mayor fortaleza del 
PP en Alcalá. La reducción de car
gos públicos, tanto concejales como 
personal de confianza, implicaba 
unos menores ingresos que obliga
ban a recortar los gastos.

I-I PP complutense está a la espera 
de completar el traslado y poner la 
nueva sede al ciento por ciento de 
funcionamiento. Además hay que fi
jar una inauguración oficial para

darla a conocer a los afiliados y los 
ciudadanos a fin de que éstos en
cuentren un lugar al que hacer llegar

sus propuestas y reís indicaciones.
Pero la sede se ha estrenado ya 

como tal. El miércoles 11 de octu

bre. víspera del Día de la Hispani
dad. los populares repartieron junto 
a su nueva sede pulseras con la ban
dera de España como un testimonio 
de adhesión a lo que significa la 
fiesta nacional en un momento en el 
que el desafio por paite del gobierno 
catalán, con la ambigua declaración 
de independencia y su postenor sus
pensión de sus efectos, ha hecho re
accionar a muchos españoles desde 
el patriotismo para evitar la ruptura 
territorial de España y desde la de
fensa de la democracia y el ordena
miento juridico español desde la 
constitución como ley fundamental 
o ley de leyes.

Además los populares compluten
ses repartieron un folleto sobre "los 
logros en materia de educación" del 
gobierno de Cristina Cifuentes con 
el lema de impulsamos la educa
ción de calidad para que nadie se 
quede atrás’ y también otro folleto 
nüs dirccumcntc relacionado con la 
gestión local y con criticas directas 
al equipo de gobierno que preside el 
socialista Javier Rodríguez Palacios.

En esc folleto los populares pusie
ron de manifiesto que "los dos años 
de tripartito de los lios han sido dos 
años perdidos en Alcalá" y lanzaron 
mensajes como "transparencia 
cero", "fiesta con striptease”. "es
cándalos en cultura”, "ciudad sucia 
y descuidada”, "subvenciones irre
gulares y enchufismo”, “más pla
gas" y "cero inversiones en la 
ciudad complutense”
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Concejales de España 2000 durante el pleno municipal en Los Santos de la Humosa.

España 2000 planteó su moción también
en el último píeno municipal celebrado en Los Santos de la Humosa

ítSolidaril con los catalanes
que resisten presiones v amenazas"
Antes del referendum independentista del I de octubre en Cataluña, España 2000 llevó una moción a los 
plenos de los distintos municipios en los que tiene concejales. Asi lo hizo en Alcali y también en l.os Santos 
de la Humosa, municipio en el que España 2000 tiene tres ediles. Lázaro Polo Gismero. portavoz municipal 
de España 2000 en Los Santos de la Humosa, firmó la propuesta, que pidió mostrar solidaridad y apoyo a 
los catalanes que resisten la presión separatista, asi como respeto a la legalidad.

España 2000 llevó su propuesta 
al último pleno municipal ordina
rio de Los Santos de la Humosa, 
celebrado el jueves dia 28 de sep
tiembre.

En el ayuntamiento de este mu
nicipio están representadas tres 
fuerzas políticas: el PSOE. con 
seis concejales; España 2000. con 
tres; y el PP. con dos.

Como en todos 
ios municipios
La propuesta de España 2000 

contra las agresiones que sufren 
ciertos catalanes fue similar a la 
proposición que había planteado 
en el pleno municipal de Alcalá y 
en los demás municipios en los 
C tiene concejales. El texto 

ó la rúbrica de Lázaro Polo 
Gismero, quien es el portavoz 
municipal de España 2000 en Los 
Santos de la Humosa y fue candi
dato a alcalde en las últimas elec
ciones municipales, celebradas en 
el domingo dia 24 de mayo de 
2015.

Lázaro Polo expuso: "Ante el 
grave problema del separatismo 
catalán que en los últimos meses 

se ha acelerado, con el riesgo que 
conlleva para toda la sociedad, 
desde el ayuntamiento de Los 
Santos de la Humosa, queremos 
mostrar nuestro apoyo y solidari
dad con los catalanes que están 
siendo presionados por pane de 
los diferentes sectores institucio
nales y sociales para que se some
tan a las propuestas radicales de 
romper la unidad del Estado, re
cogida en la Constitución Espa
ñola de 1978. c incumplir la 
legalidad vigente".

La moción fue presentada tres 
días antes del nferéruium que ha
ría la Generalidad catalana: “Nu
merosos alcaldes catalanes, en su 
mayoría del Ponido Socialista de 
Cataluña y algunos del PP. reciben 
terribles presiones, insultos y 
amenazas de quienes actúan de 
modo mafioso para conseguir que 
todos los regidores públicos se 
muestren favorables y se presten 
a participar en actos ilegales como 
el referendum que pretenden cele
brar el I de octubre de 2017”

“Admirable”
Lázaro Polo Gismero continuó: 

“Es admirable el aguante y el res
peto por la legalidad que están de
mostrando muchos catalanes y 
por ello creemos que el municipio 
de Los Santos de la Humosa debe 
pronunciarse a favor de estas per
sonas. que corren el peligro de 
que si el separatismo radical 
acaba sallándose las reglas, se 
abra una brecha y triunfe el des
control. poniendo en riesgo la paz. 
la estábil idad social de líspafta y 
la segundad de las personas que 
no quieren participar en el pro
ceso separatista'’.

El candidato a alcalde de Los 
Santos de la Humosa prosiguió: 
••Debemos dar las gracias no sólo 
a esos alcaldes que resisten, tam
bién a los concejales, trabajadores 
públicos y vecinos de Cauluña 
por su respeto a la legalidad vi
gente y a la unidad y soberanía de 
España, ya que sin su resistencia 
la sociedad catalana acabará por 
romperse y significará la destruc
ción de nuestro país".

Lázaro Polo Gismero insistió: 
"A esos hombres y mujeres que 
resisten no los podemos dejar ais
lados. hemos de mostrarles nues
tra solidaridad y apoyo".

"A esos 
hombres y mujeres 

no los podemos 
dejar aislados, 

hemos 
de mostrarles 

nuestra solidaridad 
y apoyo"

“Derecho a 
decidir de todos”
El concejal añadió: "Desde el 

ayuntamiento de Los Santos de la 
Humosa recordamos que la sobe
ranía nacional reside en todo el 
pueblo español y que la preten
dida reclamación del derecho a 
decidir, debe tomarse en el dere
cho a decidir todos; ya que las de
cisiones que se tomen de manera 
unilateral traerán consecuencias 
negativas para todos los munici
pios españoles y más aun para to
dos los españoles residan donde 
residan, y a las generaciones futu
ras. a las que se les hurtará el de
recho a construir una nación 
próspera, libre y respetada".

Lázaro Polo Gismero concluyó: 
"Por todo ello el Grupo Municipal 
España2000 propone para su 
aprobación y debate el siguiente 
acuerdo:

1. Mostrar nuestra solidaridad y 
apoyo a todos aquellos alcaldes, 
concejales y trabajadores públicos 
de Cataluña que resisten las pre
siones y amenazas debido a su po- 
sicionamiento hacia el referéndum 
ilegal del I de octubre que impul
san las formaciones políticas 
Junts peí Si y CUP a través del go
bierno de la Generalidad.

2. Mostrar nuestro respeto a la 
legalidad y asumir la responsabi
lidad que supone la lealtad insti
tucional.

3. Recordar que la soberanía na
cional reside en el pueblo español, 
y no en una parte, tal como está 
contemplado en la Constitución 
Española, máxima norma jurídica 
del Estado".

flores y Plantas

isenocio Pago por 
■aDomcJol telefoos ■üa.
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Tiene 20 m?, cuesta 20.000 euros y se está instalando en Montreouil (Francia)

Arquitectos formados en la UAH diseñan una casa 
ecológica para refugiados en los jardines
Arquitectos formados en la 1¡AH han diseñado una casa ecológica destinada a acoger personas inmi* 
grantes refugiadas en el jardín de domicilios particulares. La primera •minicasa' se instalará en Mon- 
trcouil. en Francia, entre los días 14 y 23 de este mes. gracias a la asociación de arquitectura social 
Quatorzc y a la financiación colaborativa.

Los arquitectos que han dise
ñado esta casa, de 20 nf, forman 
parte del estudio DAT Pangca. La 
propuesta se basa en viviendas 
mínimas inspiradas en las cabañas 
agrícolas finlandesas, las cuales 
se pueden mover medíame un sis
tema de ruedas dcsplazables por 
automóviles. El proyecto provee 
al usuario de diferentes soluciones 
para "hacer suya" cada vivienda 
prefabricada mediante extensio
nes o modificaciones en la cu
bierta.

luí propuesta recibió el primer 
premio de honor del concurso 
para soluciones de vivienda desti
nadas a inmigrantes 'From border 
to home'. organizado por el Mu
sco de Arquitectura de Finlandia. 
En 2016 se expuso también en la 
Bienal de Vcnccia

Para la construcción 
de la casa se utilizan 
materiales ecológicos 
que garantizan 
un gran confort térmico

Una casa ecológica, de menos 
de 20 m:. que puede montarse y 
desmontarse en un jardín, puede 
ser un lugar de acogida para una 
o dos personas inmigrantes que 
necesiten alojamiento urgente: *In 
my Backyard' (1MBY. 'En mi jar
dín') es un proyecto nacido de la 
creatividad de cuatro arquitectos 
formados en la Universidad de 
Alcalá «Hani Jabcr Ávila. Héctor 
Muñoz Mendoza. Nacho Taus Ji
ménez y Ricardo Mayor Luquc). 
fundadores del estudio DAT Pan
gca -Dcsign of Architcctural Tc- 
rrítorics Pangca- y ahora ya es una 
realidad gracias a la asociación 
francesa Quatorzc La casita pre
serva la intimidad de los anfitrio
nes y de los alojados y dispone de 
todo: cocina, baño. 'wc'. espacio 
donde dormir en un altillo y otro 
espacio abajo para la con\ ¡vencía, 
que hace lis veces de comedor y 
sala de estar. Para la constmcción 
de la casa se utilizan materiales 
ecológicos que garantizan un gran 
confort térmico. La estructura es 
de madera, el aislamiento se hace 
con cartón y el revestimiento de la 
madera sigue la técnica japonesa 
de la madera quemada

El coste de la primera minicasa 
asciende a 20.0(>0 euros, recauda-

La propuesta recibió 
el primer premio 

de honor 
del concurso 

para soluciones 
de vivienda 
destinadas 

a inmigrantes 
From border to borne’

Los arquitectos que han diseñado esta casa, de 20 m!. 
forman parte del estudio DAT Pangca

dos a través de financiación cola- 
borativa. y ya tiene un espacio 
donde instalarse. Será en un jardín 
de un domicilio privado de Mon- 
treuil. una ciudad de la región de 
París.

El proceso de montaje de la pri
mera minicasa solidaria tiene lu
gar del 14 al 23 de este mes, y 
DAT Pangca y Quatorzc. junto 
con la asociación alemana de 
OpenState. invitarán a refugiados 
y a inmigrantes residentes en 
Francia y Alemania, y a ciudada
nos en general, a participar en el 
mismo. Toda una oportunidad 
para aprender fórmulas de cons
trucción. pero también para que 
los inmigrantes conozcan mejor la 
cultura en la que viven, entren en 
contacto con distintas personas y 
puedan integrarse en sus países de 
acogida.

Para Ricardo Mayor Luquc. uno 
de los fundadores de DAT Pan
gca. esta iniciativa es una muestra 
de cómo, en respuesta a estos úl
timos años de crisis en la arquitec
tura. el proyecto arquitectónico y 
el papel del arquitecto pueden 
abordar asuntos sociales, econó
micos y políticos mediante solu
ciones de diseño. “Nuestros pasos 
tienen que ir encaminados a en
contramos con fundaciones y 
ONGs que busquen nuevas alter
nativas a los nuevos retos del 
mundo global dcISXXP.

DAT Pangca también ha presen
tado 1MBY junto con los Atcncus 
de Fabricació de Barcelona en 
una convocatoria llamada ‘The 
FabLinkagc*. organizada por la 
embajada italiana para unir 'fa- 
blabs' y 'makers' de España c Ita
lia. No es la primera vez que el 
trabajo de estos ex estudiantes de 
la Escuela de Arquitectura de la 
UAH recibe un reconocimiento 
internacional: en 2015 ganaron el 
segundo premio internacional La- 
fargcHoleimAssards para jóvenes 
arquitectos, celebrado en Nueva 
York, y en el que competían estu
dios de todo el mundo. Previa
mente habían ganado el certamen 
a nivel europeo.
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-huyo

El mercado 

cervantino tiene 

cientos de miles 

de visitantes...

Pero también 
vecinos 
y trabajadores 
que buyen

Cientos de miles de per
sonas disfrutan cada arto del 
mercado cervantino. Hay 
otras personas que lo sopor
tan porque no hay otro re
medio: ven cómo llegar a 
sus domicilios o a sus pues
tos de trabajo se convierte 
en un problema en el que 
hay que gastar más tiempo 
del habitual y además se 
ven obligados a soportar los 
humos de los puestos de co
mida. la suciedad que evi
dentemente se produce los 
días de mercado sin que sea 
posible hacer limpiezas a 
fondo, la proliferación de 
ratas en busca de comida 
que está a pide de calle y la 
falto de tranquilidad en ge
neral que produce una acti
vidad como el mercado 
cervantino. No se puede ol
vidar que cuando cada año 
termina se realiza en toda la 
extensión del mercado una 
limpieza a fondo en la que 
se utiliza no sólo agua para 
limpiar las calles sino de
sinfectantes. detergentes e 
insecticidas.

Y por último, hay perso
nas que simplemente prefie
ren huir, poner tierra de por 
medio con el mercado cer
vantino. Y por eso hay es
tampas que llaman la aten
ción como el cartel que se 
ha podido ver en un esta
blecimiento bajo el titulo 
•huyo'.

Para facilitar el cruce de personas con visión reducida

V no causar molestias en el vecindario % .

Cs pide un plan de sonorización de los semáforos 
y que se los dote de mando a distancia
El grupo de concejales de Ciudadanos en el Ayuntamiento de Alcalá presentará para su aprobación 
en el pleno de la corporación municipal del martes 17 de octubre una moción en la que pedirá la re
alización de un estudio sobre cuáles son los semáforos en los que sería más conveniente instalar sis
temas de sonorización, considerando población cercana con problemas de visión, peticiones al 
respecto, nivel de uso de dichos semáforos, etc. Esto llevaría a una segunda petición que es la de re
alizar un plan de sonorización de los semáforos de Alcalá en función de las conclusiones de esc estudio, 
además de establecer que todos los semáforos que se instalen nuevos, se repongan o modifiquen sean 
ya con sonorización para personas con dificultades visuales y mando a distancia.

Miguel Angel Lezcano

En la exposición de motivos de 
la moción presentada a pleno, el 
portavoz del grupo de Ciudada
nos. Miguel Angel Lezcano. fir
mante de la propuesta, establece 
que la accesibilidad para personas 
con algún tipo de discapacidad si
gue siendo una asignatura pen
diente. y en el caso particular que 
nos ocupa, la movilidad de las per
sonas con problemas de baja o 
nula visión. "En la mayoría de ciu
dades españolas se están insta
lando cada vez más semáforos 
sonoros para mejorar la seguridad 
vial de las personas con discapaci
dad visual. Este tipo de discapaci
dad tiene en España una 
prevalcncia de un 2.14 por ciento 
de la población española (según el 
"Informe sobre la ceguera en Es
paña"). lo que. aplicándolo a nues
tra ciudad, supondría que más de 
4.000 vecinos nuestros sufren al
gún tipo de discapacidad visual".

Un proyecto estancado 
y molesto

La mayoría de semáforos de Al
calá carecen de este dispositivo de 
seguridad sonoro. "En el año 2003 

y con motivo del Año E uropeo de 
Personas con Discapacidad, se 
puso en marcha en colaboración 
con la ONCE de Alcalá de Hena
res un plan de instalación de semá
foros acústicos, para el cual se 
realizó un estudio trac el que se 
comenzó con su instalación en los 
cruces más transitados y conflicti
vos. principalmente en el distrito 
I. Sin embargo, el proyecto se 
quedó estancado y no se siguieron 
instalando estos semáforos. Ade
más los sistemas instalados en su 
momento producen molestias a los 
vecinos cuando funcionan todo el 
día y toda la noche, emitiendo el 
característico pitido cuando no 
hay nadie que lo requiera".

Según Lezcano no se puede ta
char la moción de inoportuna, 
puesto que el equipo de gobierno 
está realizando un estudio sobre 
semáforos y pasos de peatones y 
lo que pide Ciudadanos cs que 
C¿sámente se atienda a esta po- 

tón con problemas visuales: 
"Existen numerosas soluciones 
que penniten informar a la per
sona invidente si el semáforo está 
verde o intermitente, sistemas que 
indican la dirección conecta del 
cruce peatonal, semáforos con vo

lumen auto-regulable en función 
del ruido ambiento! o sistemas de 
activación con mando a distancia 
inalámbrico, que permite la acti
vación del sonido de los semáfo
ros un sólo cuando asi lo solicite 
el usuario, evitando que emitan 
sonido cuando no es necesario. 
Este último sistema de activación 
inalámbrica cs el que más se está 
colocando en las ciudades españo
las. está homologado por la ONCE 
y cs válido con un único mando 
para todas las ciudades que lo ins
talen. Este últiiiM* sistema evita las 
molestias que supone la emisión 
de sonidos por la noche cuando 
ningún usuario lo requiere".

Pero además. Ciudadanos pone 
encima de la mesa el hecho de que 
"hay reclamaciones por parte de 
pcKOtus invidentes que siguen te
niendo el mismo problema aún 
por solucionar. Son diarios los 
sustos y la odisea que viven estas 
personas para poder cnizir una ca
lle si el correspondiente semáforo 
no dispone de avisador".

Por si esto no fuera suficiente, 
según la moción implcmentar es
tas medidas no cs muy costoso: 
"Según proyecto del Servicio De 
Circulación. Transporto c Infraes
tructuras del Ayuntamiento de Va
lencia. fechado en marzo de 2010. 
el coste de un semáforo para invi
dentes actuado mediante mando a 
distancia es de 567.60 euros, a los 
r; habría que añadir 9.41 euros 

montaje y desmontaje (más la 
actualiAKión a la fecha actual de 
dichos precios). El coste de sono
rizar un semáforo ya existente cs 
muy inferior".

ABOCADO
Virginia Buitrago

- HERENCIAS
• DIVORCIOS
• CLÁUSULAS SUELO 
■ GESTIÓN INMOBILIARIA

C/ Ramón y Caial. 9 • Bajo 
TeM.: 91 882 58 68-660016 772 
bui t ragoabogado S tarra.com
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Comenzará 
a funcionar el 
23 de octubre 

y contará con una 
superficie de casi mil 

metros cuadrados

Podrá albergar hasta 
16 puestos para 

pacientes crónicos

El centro alcalaíno 
también pondrá 

en funcionamiento 
próximamente las 

nuevas consultas de 
Oncohematología

Enrique Ruiz Escudero ha visitado estas nuevas instalaciones 

y los cinco nuevos quirófanos reformados en verano

El hospital Príncipe de Asturias abre una de las 
unidades de hemodiállsis más avanzadas de España
La Comunidad de Madrid pondrá en marcha el próximo 23 de octubre una nuexa Unidad de Hcmo- 
diálhif en el Hospital Universitario Principe de Asturias, situado en Alcalá de Henares, que será de 
las más avanzadas de España. Esta nueva instalación, de casi mil metros cuadrados, permitirá al
bergar hasta 16 puestos para pacientes crónicos y 10 para agudos e infecciosos.

El consejero de Sanidad. Enri
que Ruiz. Escudero, ha visitado 
estas nuevas instalaciones, asi 
como la última reforma del blo
que quirúrgico del centro, in
cluida también dentro del plan de 
infraestructuras del Servicio Ma
drileño de Salud (Semas).

La nueva Unidad de Hcmodiá- 
lisis va a estar dolada también de 
almacenes, zonas de entrena
miento. zona de espera, sala de es
tar para el personal, despachos y 
consultas. Su ubicación será en la 
misma planta (la baja) que las 
nue vas consultas de Oncohcmato- 
logia, que empezarán a funcionar 
K i mámente y cuyas obras tam- 

estaban incluidas en el plan 
del Semas para el centro. Todas 
estas inversiones ascienden a un 
total de 3.5 millones de euros.

Las nuevas consultas de Onco- 
hemalologia contarán en su ac
ceso desde la fachada principal 
con un suelo podotáctil adaptado 
para personas invidentes, además 
de una nueva marquesina y una 
En puerta giratoria acristalada. 

interior, de 450 metros cuadra
dos. dispondrá de 13 consultas, 
además de zonas de espera, recep
ción c información, aseos y alma
cenes.

Reforma de quirófanos

Respecto a la reforma de los 
quirófanos, un total de cinco, con 
una inversión de 2.5 millones de 
euros, se encuadra en el citado 
plan de infraestructuras iniciado 
por el Servicio Madrileño de Sa
lud y es uno de los tres grandes 

proyectos con los que el Hospital 
Principe de Asturias ha abordado 
la mejora de sus instalaciones.

Estas nuevas salas han incorpo
rado desde el pasado mes de 
agosto, entre otras novedades, 
lámparas con iluminación led. un 
aparataje más cómodo y crgonó- 
mico y monitores de alta definí- 

ción (con calidad 4K). Además, 
también se van a poder seguir en 
directo las cirugías en las sesiones 
clínicas desde el Salón de Actos 
del centro y las aulas especificas 
para ello.

Todas estas actuaciones se unen 
a la puesta en marcha de la Uni
dad de letus el pasado mes de ju
lio y la de Gcriatria la pasada 
primavera. El Hospital Universi
tario Principe de Asturias, de re
ferencia para una población de 
casi 250.000 habitantes, también 
ha abordado otras importantes ac
tuaciones en los dos últimos años 
como es la creación del Servicio 
de Medicina Nuclear, la reforma 
completa de los Servicios de Oto
rrinolaringología y Urología, la 
rcmodclación de Neonatos y las 
nuevas instalaciones de dos Uni
dades (Dolor y Cirugía Maxílofa- 
cial).
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El 16 de octubre se celebra el Día Mundial

de la Alimentación

El Ayuntamiento de Alcalá celebra 
el Día Mundial de la Alimentación 
con su participación en 
“Expo Big Picnic" del 21 de octubre
l a Organización de las Naciones l nidas para la Agricultura y la 
Alimentación rememora cada año el Día Mundial de la Alimen
tación el 16 de octubre. En relación a dicha celebración, el Ayun
tamiento de Alcalá de llenares participará en el evento “Expo 
Big Picnic", el sábado 21 de octubre, a partir de las 11:00h., en 
el Jardín Botánico de Alcalá de llenares, con el propósito de pro- 
moscr la sostenibilidad alimentaria, concienciar a la ciudadanía 
y crear un espacio de encuentro y debate.

El acto constará de una exposi
ción de paneles, asi como puestos 
y talleres de diferentes organiza
ciones relacionadas con el tema de 
la alimentación sostcniblc y la 
agroceologia.

Alcalá de Henares y la 
Alimentación Sostenible

El 16 de noviembre de 2016 Al
calá de I leñares suscribió el Pacto 
de Milán o "Pacto de Politica Ali
mentaría Urbana de Milán", com
prometiéndose asi a introducir la 
alimentación en su agenda polí
tica. Con esta iniciativa, el Ayun
tamiento. de manera colaborativa 
con las entidades del sector pri
vado y de la sociedad civil del ám
bito de Alcalá y relacionadas con 
la alimentación sostcniblc y salu
dable. busca aportar soluciones 
frente a un gran número de retos 
como son la distribución y el ac
ceso a los alimentos, la mitigación 
del impacto de la agricultura sobre 
el cambio climático y el medioam- 
bic*nte, los modos de producción y 
de consumo saludables, la reduc
ción de los desperdicios alimenti
cios. etc.

En este contexto, el 3 de febrero 
de 2017 se llevó a cabo la I Jor
nada sobre Economía Circular: 
"1.a nueva gestión de residuos y la 
politica alimentaria local en Alcalá 
de Henares. El horizonte local 
2020". promovida por la Conceja
lía de Medio Ambiente y Movili

dad y la Red Tcrrac. asociación in- 
temiunicipal "Territorios reservas 
agroccológicos"

Esta jomada de formación-ac
ción sirvió de punto de partida y 
estuvo abierta a todas aquellas 
asociaciones, entidades, colecti
vos. grupos políticos, movimien
tos sociales y personas con ganas 
de implicarse en hacer de su ciu
dad un lugar más saludable, ser 
responsables activamente con la 
gestión de los residuos y aumentar 
el número de alimentos frescos y 
de temporada en hogares, colegios 
o restaurantes.

El I de julio de 2017 tuvo lugar 
la II Jomada sobre Economía cir
cular “La estrategia para una ali> 
mentación sostcniblc en Alcalá de 
Henares". Su objetivo fue identi
ficar de forma participativa. a tra
vés de la utilización de la 
metodología de la Flor Tcrrac. 
aquellos aspectos, personas y en
tidades dcstinatarias a las que di
rigir los esfuerzos para la 
elaboración de la estrategia de ali
mentación sostcniblc de Alcalá de 
Henares, basados en los conteni
dos del Pacto de Milán.

En el marco de este último taller 
se trataron las 6 áreas temáticas 
que incorpora el Pacto de Milán y 
se trabajó sobre la base de las ac
tuaciones que ya se llevan en esas 
áreas temáticas para poder definir 
los ejes estratégicos y ámbitos de 
actuación en los que trabajar prio
ritariamente.

Colombiae Israel son los países representados 

junto con falencia y Alcalá

XX festival de plectro 
en la cuna de Cervantes
La XX edición del festival de plectro en la cuna de Cervantes se está 
llevando a cabo en diferentes escenarios y fines de semana. Ix»s pri
meros encuentros tuvieron lugar los pasados 30 de septiembre y 1 de 
octubre en el Aula de M Asica de la Universidad de Alcalá de Henares. 
El sábado 30 de septiembre el recital corrió a cargo de la agrupación 
Colombiana “Nuestra Herencia", formada por el dúo hermanos Juan 
Pablo y Felipe Andrés Sánchez Peña, quienes demostraron un gran 
dominio de la bandola (verdón colombiana de la bandurria) y el tiple.

Para la segunda parte del recital 21 de octubre el guitarrista de Pa- 
contaron con la colaboración Je
sús Alejandro Sánchez Peña, de 15 
años de edad, verdadero s inuoso 
del Requinto Andino Colombiano 
que ha recibido múltiples premios 
y galardones tanto a nivel nacional 
como europeo, mostrando un gran 
dominio su instrumento.

El I de octubre se pudo disfrutar 
de un concierto de mandolina sola 
llevado a cabo por el israelí Alón 
Sancl. quien deleitó al público con 
un programa de gran complejidad 
de ejecución, con predominio de 
obras de J. Sebastian Bach. inter
calando entre medias obras de 
otros países, entre ellas •Asturias’, 
de Isaac Albéniz.

Los próximos encuentros ten
drán lugar los días 21 y 22 de oc
tubre en la Capilla de San 
Ildefonso de z\lcalá de Henares 
(C/ Pedro Gumicl. s/n) a las 19:00 
h y sus protagonistas serán el día 

lencia Caries Pons y el día 22 de 
octubre el Trio Assai, que será el 
encargado de clausurar la presente 
edición.

Breve reseña 
del festival de plectro:

Su primera edición tiene lugar 
en el año 1997, estando al frente 
de su organización Pedro de Pedro 
y Adolfo Prado, quien más tarde 
tomará las riendas del encuentro 
hasta el año 2012 en que fallece y 
será el Trio Assai el responsable 
de continuar con su programación. 
Ese año el festival tomará el nom
bre de su fundador, Adolfo Prado. 
Han pasado durante estos 20 años, 
algunos de los mandolimstas más 
relevantes del panorama mundial, 
habiéndonos visitado multitud de 
agrupaciones tanto nacionales 
como de Europa y América.

ÍCONSTRUCCIÓN, REPARACIÓN I 
E IMPERMEABILIZACIÓN
Tejados, Terrazas, 

Bajantes, Goteras..

622 008 057K
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La Concejalía propone crear 12 Consejos de Barrio en

las Juntas de Distrito con más representación vecinal y menos política

El 24 de octubre, primera mesa para aprobar 
el nuevo Reglamento de Participación Ciudadana
l.a Concejalía de Participación. Ciudadanía > Distritos ha presentado el anteproyecto de Reglamento 
de Participación Ciudadana. Se trata de un documento que incluye herramientas que facilitan la 
toma de decisiones, de las vecinas y vecinos y del tejido social, en las decisiones municipales. El an
teproyecto representa una destacablc mejora con respecto a la normativa anterior (Reglamento 2012), 
puesto que genera instrumentos novedosos de participación, superando asi las lincas tradicionales 
de funcionamiento. Incorpora la creación de 12 Consejos de Barrio, desde los que construir de manera 
democrática y efectiva las demandas, intereses y propuestas ciudadanas.

"Con esta nueva regulación, la 
ciudadanía tiene más capacidad 
de influencia en la agenda polí
tica. se activa la p.irticipación sin 
depender sólo de la voluntad del 
consistorio", explica Laura Mar
tin. conccjala de Participación 
Ciudadana. “De esta manera s an 
creándose nuevas fórmulas, espa
cios y canales para que la ciuda
danía participe en la toma de 
decisiones", añade.

La elaboración de la normativa 
es el resultado de meses de trabajo 
por parte de juristas y técnicos del 
Ayuntamiento, asi como de la vo
luntad y el empeño que el equipo 
de gobierno ha tenido desde el pri
mer día. "Tras este reglamento 
subyacc la filosofía que sustenta 
nuestra manera de hacer política: 
Poner las instituciones al servicio 
de la gente. Su objetivo es que las 
vecinas y los vecinos adquieran 
protagonismo en la gestión de los 
entornos de los barrios y también 
que se responsabilicen de ellos. 
Eo aún queda camino por dc-

¡c", asegura Laura Martin.
El reglamento trata de reflejar la 

voluntad de la ciudadanía desde su 
propio proceso de creación, por 

eso llegado este punto de desarro
llo del mismo, se convoca a las 
mesas de participación, donde se 
podrá consultar, debatir y mejorar.

Esta es una de las novedades 
más importantes del mandato, y 
con ella se cumple el punto 187 
del acuerdo de gobierno. Con él se 
multiplican las formas de partici
pación; con 1.700 fumas de perso
nas mayores de 16 años se podria 
llevar directamente una moción al 
pleno. Los plenos de los distritos, 
que a partir de ahora serian semes
trales. tratarán exclusivamente los 
asuntos que lleguen de los Conse
jos de Barrio.

El texto es aún un borrador y se 
convoca a las ciudadanas y ciuda
danos a colaborar en el último 
tramo de su puesta en marcha, ya 
que la voluntad es que cuando en
tre en vigor pueda decirse que per
tenece y ha sido realizado entre 
todas y todos.

La presentación de la primera 
mesa de participación, de mano de 
la conccjala Laura Martin, con 
apoyo del equipo de dinamización 
de la Concejalía, tendrá lugar el 24 
de octubre a las 18:30 en el centro 
de exposiciones Santa María La 

Rica. Será una jomada de encuen
tro. en la que además se trabajará 
en realizar posibles alegaciones al 
anteproyecto, hasta que el texto 
definitivo llegue a aprobarse en el 
pleno. La previsión es que el re
glamento esté definitivamente en 
marcha en julio de 2018.

En la rueda de prensa en la sede 
de la Concejalía, la Casa de Ta
pón. Laura Martin concretó que 
desde cada uno de los Consejos de 
Barrio que se reunirán cada tres 
meses- podrán elevarse 4 propues
tas o iniciativas a sus respectivas 
Juntas Municipales de Distrito, 
donde quedarán aprobadas entre 
todos los vocales. Las Juntas Mu
nicipales de Distrito se reunirán 
cada seis meses (actualmente lo 
hacen cada dos). “Lo que se pre
tende es que pase a ser un órgano 
de control y de rendición de cuen
tas más que de participación". 
Otro punto importante destacó la 
edil- es que en las Juntas Munici
pales de Distrito tendrán mucha 
más presencia los vocales vecina
les. 'Todas las asociaciones veci
nales de un distrito estarán 
representadas mientras que los vo
cales políticos se reducen a cinco. 

que ahora están en 8. Los 25 vo
cales políticos que habrá en las 5 
Juntas de Distrito se elegirán de 
manera proporcional a los resulta
dos de las elecciones de la legisla
tura”.

Otro aspecto que favorece este 
anteproyecto es el poder hacer 
sondeos, encuestas y estudios de 
forma bidireccional. bien el Ayun
tamiento a los vecinos o que los 
vecinos lo pidan al Ayuntamiento.

Sobre el proceso que se abre 
ahora para revisarlo por parte de 
los vecinos y de los políticos del 
Ayuntamiento. Laura Martin ma
tizó que el próximo 24 de octubre 
se hará la primera mesa informa
tiva en Santa María La Rica a las 
1830 horas para presentar el ante
proyecto. el cual ya está colgado 
en la web del Ayuntamiento. 
“Hasta el 14 de noviembre se es
tarán recibiendo propuestas de 
mejoras. Esc día y el 16 de no
viembre habrá foros públicos en la 
Casa de Socorro a las 18.30 horas 
para debatir las diferentes mejoras 
vistas por los técnicos de la Con
cejalía para que sea acorde a las 
legislaciones vigentes. Con el an
teproyecto definitivo iniciaremos 
los trámites administrativos para 
su aprobación definitiva, primero 
llevándolo a un pleno municipal 
para su aprobación, después habrá 
que dejar otro mes de alegaciones, 
y si hay alegaciones, tendrá que 
volver a presentarse en un pleno 
para su aprobación definitiva. Es
peramos que en la primavera de 
2018 pueda estar aprobado y cons
tituir los Consejos de Barrio en ju
lio de 2018“

Los Consejos de Barrio 
previstos 
por cada Distrito:

DI: Cl (Centro histórico); C2 
(San Isidro. Estación, Daoiz y Ve- 
larde y Talamanca); C3 (Venecia. 
Las Moreras. Av. Guadalajara, 
Ronda ancha. Azucena y Boisán)

Dll: C4 (Tabla Pintora, Nueva 
Alcalá y Nueva Rinconada); C5 
(Reyes Católicos. Rinconada. Los 
Gorriones y Barrio del Pilar) C6 
(Manigua. Gal. Puerta de Madrid 
y Reyes II).

DHL C7 (Carena), C8 
(IVIASA. Campo del Ángel, Cho
rrillo. Los Toreros. Diego Ros y 
Mcdrano y El Olivar)

DIV: C9 (Ensanche. Colonia 
Militar Primo de Rivera). CIO 
(Espártales Norte y Sur Ciudad 10 
y Universidad)

DV: C11 El Val. Juan de Austria 
y Caballería Española) CI2 (Los 
Nogales. Senda Perdida. Av iacion 
Española y Ciudad del Aire).

22/PUERTA de Madrid 21 de octubre de 2017



Enmarcada dentro de la Planificación del Servicio de Prevención

Los empleados del Parque Municipal de Servicios 
reciben formación de Trabajos en Altura

16 oficiales del Parque Munici
pal de Servicios de Alcalá de He
nares asistieron a principios del 
mes de octubre a sesiones forma- 
(ivas sobre trabajos en altura, con 
el fin de adquirir los conocimien
tos necesarios en cuanto a nonnas 
de seguridad y prevención a la 
hora de ejecutar maniobras que 
conlleven riesgos de caida en al
tura. Esta formación está enmar
cada dentro de la Planificación del 
Servicio de Prevención del Ayun
tamiento de Alcalá de Henares 
para el arto 2017.

Asimismo, el pasado 4 de octu
bre los encargados del Parque Mu
nicipal de Servicios acudieron a

Lo celebran el viernes 20 
de octubre a las 17.30 h.

GAJE cumple 33 años 
trabajando en el Distrito II
\ióos. adolescentes, sus familias 
y el equipo educativo de CATE ce
lebran este viernes 20 de octubre 
su 33* aniversario, l a fiesta tendrá 
lugar en el salón de actos del Cen
tro Cívico María Zambrano a par
tir de las 17.30 horas, donde 
además de sus actividades habi
tuales de ocio educativo, dispon
drán de un photocall. de una 
cápsula del tiempo con pcqucóas 
entrevistas a las personas que han 
pasado por la asociación y tam
bién espacios para dejar deseos e 
imágenes fomundo asi una expo
sición con la huella de estos 33 
años.

unas Jomadas en (iuadalajara so
bre "Trabajos en Altura. Equipos 
para la Elevación de Trabajado
res". donde se analizó la norma
tiva técnica vigente sobre las 
condiciones de seguridad de pla

Yolanda Besteiro asegura que ha pedido a Infraestructuras que terminen 

cuanto antes los trabajos

la concejalía de Comercio no tiene nada que ver 
con las obras en la calle Talamanca"

ta conccjala de Comercio en el 
Ayuntamiento de Alcalá. Yolanda 
Bcstciro. manifestó a PUERTA 
DE MADRID que no entendía las 
criticas que le hicieron en este 
mismo semanario los comercian
tes de la calle Talamanca por las 
obras llevadas alli a cabo. Los co
merciantes se quejaban de la dura
ción de estas obras que mantiene 
la calle abierta y el consiguiente 
perjuicio económico para sus acti
vidades profesionales: "La conce
jalía de Comercio no tiene nada 
que ver con las obras en la calle 
Talunanca. Esa es una obra que 
depende de la concejalía de In
fraestructuras para arreglar el sa
neamiento. ya que el colector 
estaba roto en diversos puntos de 
la calle lo que provocaba inunda
ciones en sótanos y garajes, c in
cluso en algunos comercios".

Según Bcstciro. "lo que si he
mos hecho desde la concejalía de 
Comercio ha sido pedir explica- 

taformas elevadoras móviles y 
equipos mixtos para cargas y per
sonas.

Otra de las actuaciones de for
mación para prevenir riesgos labo
rales fue el curso para el manejo 

cioncs a la concejalía de Infraes-
tructuras para que realicen las ave
riguaciones oponunas a fin de 
comprobar si se ha producido al
gún retraso que no debiera haberse 
producido en la ejecución de estas 
obras".

"En cualquiera de los casos, lo 

de la plataforma elevadora 
UPLIFT5 HIS. propiedad del 
Ayuntamiento de Alcalá de Hena
res. los días 2 y 3 de octubre. En 
dicha formación participaron 40 
alumnos del Parque Municipal de 
Servicios.

Por otro lado, cabe destacar la 
actuación llevada a cabo el pagado 
26 de septiembre para medir el fi- 
broccmcnto en el almacén y ofici
nas del Parque Municipal de 
Servicios, debido al estado de la 
cubicna de este edificio.

que si está claro es que la conce
jalía de Comercio no tiene nin
guna capacidad de decisión y lo 
que si hemos hecho ha sido lomar 
cartas en el asunto para ver si se 
pueden acabar las obras con la ma
yor celeridad posible", concluyó 
Bcstciro.
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La aproximación a la escena del delito, 
una visión desde la criminalística' 

Seguridad Ciudadana ofrece un nuevo 
curso de formación para policías

Yolanda Bcstciro. conccjala de 
Seguridad Ciudadana en el Ayunta
miento. junto al director del Insti
tuto de Investigaciones Policiales, 
con sede en la Facultad de Derecho 
de la UAH. ha inaugurado el nuevo 
curso ‘1.a aproximación a la escena 
del delito, una visión desde la crimi
nalística* para formar a la mayor 
parte de la plantilla de la Policía íx>- 
cal.

Al igual que el arto pasado se les 
ofreció formación para la actualiza
ción de las reformas legislativas que 
se habían producido en el ordena
miento jurídico, con el fin de facili

tar que los policías pudieran realizar 
su trabajo con todos esos conoci
mientos actualizados referentes al 
Código Penal, Ley de seguridad ciu
dadana. requerimiento criminal, 
etc., esta semana ha comenzado un 
nuevo curso, con cuatro ediciones 
para que pueda participar el mayor 
número de agentes posible, con el 
objetivo de profundizar en las tareas 
que estos profesionales tienen que 
desarrollar en su trabajo "como por 
ejemplo es la cadena de custodia, 
cómo investigar, los tipos de res
ponsabilidades. etc."

Se celebran los segundos martes de cada mes en la sala 3M del Rectorado

Lectura Violeta, nuevo club de lectura que 
analiza textos trascendentales para la Igualdad
Ya se ha puesto en marcha de manera satisfactoria Lectura Violeta, el novedoso club de lectura que 
han creado en la Concejalía de Igualdad con el propósito de analizar y debatir los documentos funda
mentales que han supuesto la conquista de derechos de igualdad entré hombres y mujeres. Tal y como 
ha explicado la edil de Igualdad. Yolanda Bestelro. w va a celebrar una vez al mes. los segundos martes 
de cada mes en la sala 3M del Colegio San Ildefonso (Rectorado de la L'AII>.

La Lectura Violeta se inició el pa
sado manes 10 de octubre con el es
tudio de los dos documentos 
fundamentales en el arranque de la 
lucha de las mujeres por la igualdad 
de oportunidades. El primero de ellos 
fue la Declaración de los derechos de 
la mujer como ciudadana que for
muló en 1791 Olimpia de Gotees 
como contrareplica a la Declaración 
de los derechos del hombre como 
ciudadano que se había formulado en 
la Asamblea Nacional Francesa 
cuando se produce la Revolución 
Francesa, en 1789. y que excluía a 
las mujeres del derecho de ciudada
nía. Por eso Olimpia, con el apojv de 
algunas mujeres que participaron en 
la Revolución Francesa, formuló este 
documento trascendental en la histo
ria de las mujeres y por semejante 
osadía la pasaron por la guillotina. El 
siguiente documento lúe uno que 
data de 1848. cuando en Núes a York 
(EEUU) un grupo de más de 300 
personav. mayontanamente mujeres, 
aunque también participaron 31 
hombres, formularon la Declaración 
de Séneca Fall para reivindicar los 
derechos de las mujeres y que se les 
reconociera el derecho de ciudad.mas 
en tomo a tres ejes: el derecho al 
voto, el derecho a la educación y el 
derecho al trabajo remunerado. En 
este caso también se hace como con
traréplica a la Declaración de Inde
pendencia. pues igual que sucedió 
con el anterior caso, dejaba al mar
gen a las mujeres. “La Declaración 
de Séneca Fall ya no es un hecho ais
lado. de una sola mujer, sino de un 
grupo organizado de mujeres y algu

nos hombres, los que consideraron guíente lectura -el martes 14 de no- 
inadmisible que se marginara a la viembre- analizaremos la educación 
mujer", destaca la concejal. de Sophic. texto de Rousseau acerca

Bcstciro anuncia que "en la si- de cómo deben ser educados hom-

Cambian las dos vocales de las Muleros Progresistas en el conselo de la Moler

Nombramientos, ceses y cambios de cargos 
en el pleno municipal de octubre

La sesión de pleno de la corpora
ción municipal del martes 17 de 
octubre dejó la resolución adminis
trativa de diversos nombramientos, 
ceses y cambios de cargos en el en
tramado de la gestión municipal 
con los diferentes organismos del 
/Ayuntamiento.

En primer lugar se dio el visto 
bueno administrativo a la renuncia 
de Blanca Herranz Sanz como vo
cal suplente de Somos Alcalá en la 
junia dd diento IV, También sí dio 
por enterada la corporación munici
pal de la ciudad complutense de la 
renuncia de Enrique Sabaté Rubio 
como vocal titular de la Asociación 
de Vecinos de la Colonia Primo de 
Rivera.

La corporación municipal tam
bién tuvo conocimiento del cese de 
Carmen Carmona como asesora del 
grupo de concejales del Partido Po
pular debido a que ha pasado a 
prestar sus sen icios como personal 
eventual a la Comunidad de Ma- 
dnd

Donde si hubo debate fue en la 
dación de cuentas del nombra

miento del asesor de la primera te
nencia de alcaldía como personal 
eventual de confianza política, 
cargo que recae en Emilio Silva Ba
rrera. El portavoz del grupo de con
cejales del PP. Víctor Chacón, 
preguntó en la sesión si se había re
alizado un procedimiento de contra
ración transparente y con libre 
concurrencia tal y como anunciaron 
que iban a hacer a su llegada a la 
política el grupo Somos
Chacta critifó lo* altos 

Alcalá, 
cargos

nombrados, "lo que contradice lo 
fumado en el acuerdo entre PSOE 
y Somos Alcalá". La primera te
niente de alcalde. Olga García con
testó que si se había realizado el 
proceso de selección para esta plaza 
de acuerdo con los principios de li
bre concurrencia y transparencia y 
argumentó que esa plaza había que
dado vacante y lo que se ha hecho 
ha sido cubrirla. Olga García dijo 
además que "de 60 asesores que te
nia contratados el PP en el anterior 
gobierno municipal, este equipo de 
gobierno tiene 20".

También se dio cuenta en la sc- 

bres y mujeres, en el que se reseña 
el espacio público a los hombres 
mientras que a la mujer la relega al 
privado. "Con este texto arrancó la 
división sexual de trabajos que se 
ha trasladado a los Códigos Civiles 
y que en España ha estado vigente 
hasta 1975". El otro texto que 
se analizará es la reivindicación de 
los derechos de la mujer de Maty 
Wolltonescrart. que son textos fun- 
danscntales. y "así analizaremos en 
cada club de lectura los documentos 
trascendentales en la historia de la 
mujer, los cuales se facilitan a las 
participantes antes para que los 
lean", apunta la edil.

sión de la resolución de alcaldía de 
la delegación adicional especifica a 
favor de la concejala Diana Díaz 
del Pozo relativa a la aprobación de 
la proposición de ley de medidas 
prioritarias para la promoción de la 
cscolarización inclusiva en el ám
bito de la educación no universita
ria en la Comunidad de Madrid.

En la misma sesión se produjo el 
acto administrativo de la dación de 
cuentas del cese de Gloria Monta 
López como asesora de Somos Al
calá. También se aprobó el cambio 
de vocales de la Asociación de Mu
jeres Progresistas en el Consejo Lo
cal de la Mujer, de tal manera que 
Julia Pérez Correa y Clara Castre- 
saña sustituyen como vocales a sus 
compañeras Pilar Llcdó Collada y 
María Juana Ruiz Fernández.

Por último, a petición de L'GT 
fue designada como segunda su
plente de vocal en el Consejo Local 
de Vivienda Marivi Fernández Mo
reno-Bermejo.
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Una Iniciativa de la Fundación Vicente Ferrer y el Instituto Quevedo 

de Humor de la UAH

Ellas dibujan el futuro’: viñetas y humor 
por los derechos de las niñas
La Fundación Vicente Fcrrtr (FVF) y el Instituto Quevedo del Humor de la Fundación General de la 
L'nhcrMdad Alcalá lanzaron una acción con motivo del 11 de octubre. Día Internacional de la Niña. —i.____________—

Más de 30 medios locales, na
cionales y digitales se suman a la 
iniciativa, que incita a reflexionar 
sobre las injusticias a las que son 
sometidas las menores.

En los últimos 20 aftos han de
jado de nacer 10 millones de niñas 
en la India. Las menores son so
metidas a matrimonios infantiles 
que provocan un alto abandono 
escolar, la violencia y el acoso se
xual.

La ONU busca resaltar en 2017 
que las niñas en situaciones de 
mayor vulnerabilidad continúan 
siendo "una fuente de poder, ener
gía y creatividad", un poder que 
las lleva a ser capaces de cambiar 
el mundo.

10 millones de niñas 
no han podido nacer

En países como la India, las me
nores sufren una situación de dis
criminación y desigualdad que 
contra la que hay que seguir lu
chando Los abortos selectivos han 
provocado que en los últimos 20 
años. 10 millones de niñas no ha
yan podido nacer. Y son aún fre
cuentes los matrimonios infantiles, 
las violaciones y los embarazos 
precoces.

La situación actual de las niñas 
y el papel que jugaran en el futuro

es lo que ha llevado a la Funda
ción Vicente Ferrer (FVF) y al Ins
tituto Quevedo del Humor(lqH)a 
lanzar esta acción de denuncia, 
movilización c incidencia.

La iniciativa comenzó el 11 de 
octubre, coincidiendo con el Día 
Internacional de la Niña, y finali

zará el 25 de noviembre. Día 
Mundial para la Eliminación de la 
Violencia contra las Mujeres, y 
cuenta con la participación de más 
de 30 medios locales, nacionales y 
digitales. Autoras y autores como 
Forges. Néstor. Ricardo. Idigoras. 
Pachi. Mancl. Onifus. Padylla.

Malagón. Vcrgara. Oroz, Nani. Al- 
mudena del Mazo, Vanesa Bcrio- 
lini y Angelines, se unen a esta 
iniciativa solidaria y crearán una 
viñeta o caricatura que obligue a 
reflexionar y dé visibilidad a la 
discriminación y desvenujas a lis 
que se enfrentan las niñas en el 
mundo, en especial en lugares 
como la India.

"No hay futuro sin niñas”

El día II se lanzó la web 
www.cllasdibujanfuturo.org. en la 
que han colaborado viftctistis 
como Gallego y Rey. Zulct o Kap: 
y donde se publicará casia una de 
las viñetas de esta acción. Ade
más. en el marco de la campaña, 
la FVF llevó a cabo el taller de 
sensibilización "No hay futuro sin 
niñas" el 17 de octubre en la Uni
versidad de Alcalá.

La Fundación Vicente Ferrer 
(FVF) es una Organización No 
Gubernamental de Desarrollo 
comprometida desde 1969 con el 
proceso de transformación de una 
de las zonas más empobrecidas de 
Andhra Pradcsh (sureste de la In
dia). con comunidades en riesgo 
de exclusión y colectivos sulnera- 
bles. Actualmente trabaja en 3.268 
pueblos y beneficia a más de tres 
millones de personas.
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Alcalá no será la sede de la
Agencia Europea del Medicamento
Definitivamente Alcalá no será la sede de la Agencia Europea del Medicamento (AEM). El viernes día 
6 de octubre el gobierno de Rajo? confirmó que mantenía a Barcelona como aspirante. De esta manera, 
ni Alcalá ni ninguna otra ciudad española podrán acoger la AEM.

El 23 de junio de 2016 el Reino 
Unido celebró un referéndum por 
su permanencia en la Unión Euro
pea. Los británicos votaron a fa
vor de salir de la UE, con lo que 
comenzó el Brai!. Su primera 
consecuencia fue la dimisión del 
entonces primer ministro. David 
Camcron. que fue relevado por 
Thcrcsa May. también del Partido 
Conservador.

Seguidamente se debatió el fu
turo de las instituciones europeas 
establecidas en Gran Bretaña, 
como la Agencia Europea del Me
dicamento (AEM), que aún tiene 
su sede en Londres Obviamente 
no podría seguir allí si se consu
mara el Brcxit.

Entonces varios países de la UE 
ofrecieron sus ciudades para ser la 
nueva sede de la AEM. Bélgica 
Crntó la candidatura de Bnisc-

succia, la de Estocolmo; Ita
lia. la de Roma; y España, la de 
Barcelona.

1 .a ciudad condal fue elegida por 
el gobierno de Rajoy en abril de 
2017, en detrimento de Alcalá y 
otras ciudades cspaftolis que tam
bién habían expresado su deseo de 
albergar la AEM.

Ya el 19 de julio de 2016. un 
mes después del inicio del Brvxit. 
el ayuntamiento de Alcalá había 
aprobado con los votos favora

bles de todos los partidos salvo 
España 2000 una moción del PP 
para impulsar a Alcalá como aspi
rante a sede de la AEM.

El plan era ubicar la AEM en el 
vacío edificio destinado al Insti
tuto de Medicina Molecular Prin
cipe de Asturias (IM.MPA). Este 
inmueble está en el campus uni
versitario. junto a la faculud de 
Medicina y cerca del hospital 
Principe de Asturias.

Víctor Chacón. Mariano Rajoy y Cristina Cifuentes.

Siempre vacío

El edificio del IMMPA mide 
32.000 nf y ocupa un solar de 
54.000 m*. Se construyó en 2011. 
pero al final de esc año Rajoy llegó 
a la Moncloa y suprimió ciertos 
gastos estatales, como el del pre
visto IMMPA, que nunca llegó a 
existir. Asi. su edificio siempre ha 
estado vacio.

Alcalá farmacéutica

El portavoz municipal del PP. 
Víctor Chacón, expuso la moción: 
"La AEM podría venir a Alcalá. 
Patrimonio de la Humanidad y se
gunda ciudad de la región, en el 
centro de la península y bien co
municada. Alcalá es capital y mo
tor industrial del conedor. Tiene 
una gran industria farmacéutica y 
una universidad que generaría mu
chas sinergias con la AEM".

El concejal de España 2000, Ra
fael Ripoll. replicó con sarcasmo: 
"Aún no ha muerto la pérfida Al- 
bión y ya nos estamos repartiendo 
la herencia. Puede tardar dos años 
en salir de la UE. Quizá ni salga. 
Pero la comunidad de Madrid ya 
está gastando dinero en landres 
para intentar atraer instituciones 
que supuestamente se van a ir de 
S(aterra. No vendamos la piel 

oso antes de cazarlo".
Femando Fernández Lara, por

tavoz municipal del PSOE, ex
plicó: "Enmendamos la moción. 
No podemos pedir directamente a 
la comunidad de Madrid que in
tente traer a Alcalá la AEM. antes 
hay que definir el proyecto. De he
cho. Cristina Cifucntcs prometió 
reunirse con los municipios de la 
región para coordinar proyectos. 
Pero no se ha reunido".

Víctor Chacón (PP) respondió: 
“Contestaré antes a España 2000. 
Al margen de que el Reino Unido 
salga o no de la UE. la AEM va a 
dejar esc país. Y si queremos que 
venga a Alcalá, debemos actuar 
ya. antes de que otras ciudades se 
nos adelanten".

En Londres

Chacón añadió: "La comunidad 
de Madrid no sólo ha puesto car
teles en los autobuses de Londres, 
también ha mantenido reuniones y 
ha respondido a nuestra propuesta, 
como Rajoy. El balón ya está en 
juego y toca que lo remátenlos con 
el alcalde a la cabeza".

Nueve meses después, en abril 
de 2017, Rajoy eligió a Barcelona 
como la ciudad española candí- 
data a acoger la AEM, desban
cando a Alcalá.

Pero recientemente pareció que 
Alcalá aún podría tener alguna po
sibilidad de albergar la AEM.

Después del referéndum inde- 
pendentista del I de octubre, sur
gió el riesgo de que Barcelona 
dejara de pertenecer a España y a 
la UE. con lo que no podría ser la 
sede de la AEM.

Se planteó entonces la conve
niencia de que España sustituyera 
la candidatura de Barcelona por la 
de otra ciudad, como Alcalá.

Pero esta opción desapareció el 
6 de octubre, cuando el gobierno 
de Rajoy presentó oficialmente 
ante la UE la candidatura de Bar
celona para recibir la AEM.
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El 21-0 comienza la campaña Cuentos por 
alimentos' en la biblioteca Cardenal Cisneros 
El sábado 21 a las 12 horas comenzará por segundo arto la campaña ‘Cuentos por alimentos", organizada 
por la red de bibliotecas municipales de Alcalá que dirige Luis Alberto Cabrera. Se trata de un nuevo pro
vecto solidario que se da cita en las bibliotecas municipales de Alcalá, tratando de unir el arte de la narración 
oral con la necesidad de recogida de comida del Banco de Alimentos. La idea es que durante cuatro sábados 
hav a sesiones de cuentos para público familiar en las que la asistencia vea posible y el acceso se haga mediante 
la donación de un kilo de alimentos no perecederos.

La campaña se desarrollará du
rante los dos últimos sábados de 
octubre y los dos primeros de no

viembre. a las 12 horas del medio
día en la Biblioteca Municipal Car
denal Cisneros. Este sábado 21 de

octubre es el tumo del primero de 
estos espectáculos de la campaña. 
"Im música M cuento. Cuento con

la música " en el que Carolina Ca
ballero alegrará a niños a partir de 
cuatro años con Pepita.

El sábado 28 seguirá Estrella Or- 
tiz. que divertirá y Cantará un 
cuento'; el 4 de noviembre. Abel 
Camacho regalará al público asis
tente 'El pequeño Blues ‘ y para 
terminar el ciclo, el sábado 11. Ve
rónica l.ópcz contará por qué "Es
taba cantando debajo del agua

Todos los cucnucucntos son a 
partir de 4 años. Los alimentos de 
primera necesidad a donar deberán 
ser no perecederos, preferente
mente aceite, alimentos infantiles, 
conservas de pescado, conservas 
de carne, pasta, harina y azúcar. 
Para los donantes en esta operación 
se habilitará una zona de recogida 
de alimentos en cajas que estarán 
lo más visible posible. Los alimen
tos donados se harán llegar a la dc- 
Xión en Alcalá del Banco de 

míos de Madrid, desde donde 
se entregarán a las entidades bené
ficas que atienden directamente a 
la población más necesitada. Al 
mismo tiempo que se produce esta 
acción solidaria se intentará trasla
dar a todos los akalainos la impor
tancia de las Bibliotecas como 
lugar de encuentro de los lectores 
de todas las edades con la cultura, 
y como un instrumento de mejora 
de la formación y la convivencia 
humana.

CUÍMIIIO

Comienzo de la celebración

r

ATARDECER DE LAS LUCES 2017
TODOS LOS SANTOS EN CEMENTERIO JARDIN

8;

17:30h
18:00h Recogida de los mensajes
18:10h Quema conjunta de los mensajes

UN EMOTIVO HOMENAJE PARA TODOS 
LLENO DE MÚSICA, EXPOSICIONES Y MUCHA VIDA

OTROS ACTOS DEL DÍA, capilla del cementerio

12:00b
16:00h

Acto religioso
Misa Comunidad Polaca

I

* Más Información en fecep 
o a través del emaii; atardecer

। ^centro o en el 91877 0393
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El aléalaíno Gonzalo Gómez, premio Francisco Javier García Gutiérrez* 

de investigación histórica

La universidad de Alcalá fue un desastre 
en el campo teológico después de Cisneros”
Un alcalaíno que fue periodista de PUERTA DE MADRID. Gonzalo Gómez, de 41 artos, fue galardo
nado con el premio 'Francisco Javier García Gutiérrez' de investigación histórica y recibió el galardón 
de manos de la conccjala de Cultura. María Arangurcn. en la gala de entrega de premios 'Ciudad de 
Alcalá* el 9 de octubre en el Teatro Salón Cenantes. El trabajo premiado es la tesis doctoral de este 
investigador que vive en Alcalá desde 1978. Hace 8 artos comenzó su tesis doctoral bajo el titulo “La 
Universidad de Alcalá entre Cisneros y Trcnto(l517-IS4S)”. Aunque el titulo oficial de la tesis, defen
dida el I de febrero de este arto con la máxima calificación, sobresaliente cum laude, fue otro, quiso 
mantener al máximo el anonimato para presentarse al premio Ciudad de Alcalá.

Gonzalo Gómez reconoció estar 
muy agradecido al Ayuntamiento de 
Alcalá, a los miembros del Tribunal 
que han fallado su trabajo y a 
PUERTA DE MADRID, en donde 
fue periodista. Según el propio in
vestigador y ya doctor en historia 
moderna, "todo proviene de la hi
pótesis que me planteé desde el ini
cio de si se cumplió el proyecto cis- 
ncriano de crear una universidad 
humanista y clerical para repensar 
la teología Porque si. en verdad 
pienso que el interés máximo de 
Cisneros fue repensar la Sagrada 
Ciencia en Alcalá. ¿Se consiguió? 
Aunque la mayoría de los que lean 
mis palabras piensen que si. lo 
cierto es que no es asi. al menos 
hasta 1545. La Universidad de Al
calá fue un desastre en el campo te
ológico hasta el inicio del Concilio 
de Tremo, eso si. fue la máxima ins
titución educativa espartóla en crear 
unos potentes cursos filosóficos y 
aqui es donde verdaderamente ra
dicó el éxito de la fundación cisnc- 
riana. al menos, insisto, hasta 
Tremo. Muchos se rasgarán las ves
tiduras pero está asi demostrado. In
cluso con cuadros, estadísticas y es
quemas".

PREMIOS 
CIUDAD 

DE ALCALÁ

De hecho el tribunal calificador 
de su tesis doctoral no tuvo más re
medio que calificarla con la máxima 
nota, puesto que no se podía poner 
objeción alguna al trabajo realizado 
por Gonzalo Gómez, quien afirmó 

que "al final las cátedras de Teolo
gía fueron un verdadero caos con 
una alta inestabilidad en las regen
cias de cátedra, pocos, insisto, muy 
pocos oyentes en las aulas, diferen
tes corrientes espirituales en regen

tes que no crearon escuela sino que 
sus miras eran otras ciudades y otros 
puestos -como predicador real, 
obispo... Los dos bandos colegiales 
pugnando por controlar San Ilde
fonso desde la Colegiata de San 
Justo".

Según el investigador, fue a par
tir del concilio de Tremo en que 
quedarían estabilizados los estu
dios teológicos en las tres cátedras 
mayores y en las catednllas que 
iban apareciendo, y no antes. 
"Pero, dato curioso, había en los 
artos previos a Trente el mismo nú
mero de oyentes (200) en el aula de 
Melchor Cano que en las de Dere
cho Canónico (200 igualmente). 
Hacia 1544 el sueño cisncriano de 
repensar la Teología se esfumó, allí 
sólo cabía estudiar a partir de en
tonces el Derecho, que garantizase 
un puesto de trabajo rápido, o la 
Teología, pero no desde la libertad 
del fundador sino ya delimitadas 
las fronteras del catolicismo por el 
Concilio y. por tanto, con poco es
pacio para pensar".

Pero además del campo acadé
mico con el análisis de la calidad en 
la docencia con las visitas de cáte
dras. también investigó Gonzalo 
Gómez si se cumplieron o no las 
constituciones cisncrianas desde la 
muerte del fundador con las visitas 
ordinarias hasta las primeras sesio
nes de Trente y en qué afectaron lux 
visitas de los enviados reales por 
una institución, la monarquía, que 
cada vez aglutinaba más poder y 
que en la Universidad de Alcalá 
unió el mecenazgo con el patro
nazgo burocrático-administrativo. 
"¿Los resultados? Verdaderamente 
sorprendentes. Los lectores podrán 
disfrutar cuando, espero, se publi
que el libro sobre la investigación".

"Sin embargo, todo ello está en
globado y desarrollado dentro de la 
verdadera lectura de la tesis: el aná
lisis de la Universidad de Alcalá 
como estructura político-social de 
poder. Facultades enfrentadas 
(nunca antes se había estudiado la 
institución desde las facultades y 
sí -creo que erróneamente- desde 
los colegios como entes indepen
dientes. que no lo son. redes ciicn- 
telares dentro de la Universidad y la 
Colegiara de San Justo, indisciplina, 
favoritismos, corrupción..."

Y por último Gonzalo Gómez es
tableció un dato apabullante: "De 
los más de 100 teólogos espartóles 
en Tremo (teólogos, no capellanes 
ni secretarios, etc) casi JO estudia
ron el curso completo de Artes y Fi
losofía en Alcalá. ¿Alegría? Si. pero 
de ellos sólo 11 estudiaron teología 
en Alcalá y el resto se fue a Sala
manca o a Europa, ya que la Teolo
gía que malanwntc se impartía en 
Alcalá no era atractiva. Asi ese fa
moso tópico de que Alcalá aporto 
muchos teólogos al famoso concilio 
no es cierto porque sólo uno de cada 
diez fue teólogo complutense. Eso 
sí. uno de cada tres teólogos peesen- 
tcs en el Concilio estudió filosofía 
en Alcalá. Por el contrano. el nú
mero de teólogos de Salamanca que 
participaron en el concilio fue 20. 
casi el doble que los de Alcalá".
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Los platos junto al quiosco de la música fueron muv llamativos

Más espacio libre pero menos talleres 
con oficios a la antigua usanza

El escultor

El principal motivo por el que 
acuden miles de personas al Mer
cado Cervantino no es para ver es
pectáculos. sino para mirar y 
comprar en los 400 puestos insta- 
Lulos por las céntricas calles de la 
ciudad. 1.a mayoría de público va
lora que desde hace algunos aik»s 
estos puestos están siendo mejor 
distnbuidos. dejando mayor espa
cio para caminar, dada la gran 
afluencia de público que hay. En 
la calle Mayor además un año se 
colocan en un lado y al siguiente 
en el otro, para causar menos mo
lestias a los establecimientos. 
Pero de igual manera, la gente ha

Alfarero Destilación de licores Herrería

Exposición de aperos Hilandera
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Mimbrera Plumas de Cenantes Zapatería

percibido que hay menos talleres 
artesanales que otros artos mos
trando oficios a la antigua usanza, 
al menos en las plazas de Cenan
tes y de San Diego.

En esta edición han repetido la 
herrería con su fragua, la alfarería 
propia del Siglo de Oro. el taller 
de las mil y una ovejitas para hi
lar. teñir de forma natural y tejer 
la lana. zXdcmás. ha habido un ta
ller de destilación de licores, va
rios escultores esculpiendo en 
piedra y madera, un vidriero, un 
pintor, un mimbrera haciendo ces
tas y alfombras, y hasta un 'taller 
de pirulctas'. Asimismo en la 
Buena del Obispo encontramos 
otros talleres como el de zapatería

o de fabricación de cencerros, 
junto a la exposición de aperos del 
campo.

Además, en muchos puestos se 
han podido vcr piezas de artesanía 
de diferentes países, tanto de Es

parta. como Turquía. Hungría, Ti- 
bct. Jcrusalcm. La India y Ma
rruecos. siendo las más llamativas 
las del puesto de cerámica y por
celana junto al quiosco de la mú
sica, por la cantidad de platos que 
había en el suelo y el cuidado que 
había que tener para que no aca
basen rotos

Los que no estaban, y se los 
echó de menos, fueron la im
prenta y el taller de fabricación de 
papel, aunque relacionado con la 
escritura había un puesto muy cu
rioso con plumas de Cenantes y 
cajas de música en miniatura, bo
nitos recuerdos de la XIX edición 
del Mercado.
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Según el alcalde, cada vez está más cerca la declaración

de la Semana Cervantina como fiesta de interés turístico nacional

El mercado cervantino uniere crecer 
en calidad v no en cantidad

deja criticas como todos los años, 
y también los llamados efectos 
colaterales. La proliferación de 
ratas en la calle Mayor y aleda
ños ha sido directamente propor
cional a la cantidad de comida 
C muchos puestos de embuti- 

quesos y dulces dejaban den
tro de los puestos por la noche. 
Es lógico y normal si se tiene en 
cuenta que las ratas están en la 
red de alcantarillado pero salen a 
la superficie en busca de comida 
testos dias de mercado sin duda 

tienen.

La promotora empresa organizadora de los mercados cervantino y navideño paga por ambos al 
ayuntamiento de Alcali <0.000 euros por ocupación de vía pública. El éxito de la edición de este año ha sido 
abrumador. El mercado cervantino ha temido gran éxito de público, como de costumbre. Según María 
Aranguren. una excelente vara de medir son las visitas que *e producen en la Casa de Cervantes. 
6342 durante el mercado de este año. lo que supone un incremento del 13 por ciento respecto al año anterior. 
Este año se han contabilizado 15.691 consultas en las oficinas de turismo, un 40 por ciento más que 
otros años. Puestos a tirarnos faroles para rematar la fiesta, recojamos que. según el promotor de este 
mercado. París, ¡nada menos que París, quiere uno Igual.

Naturalmente, no faltaron mo
lestias por la perturbación del 
mercado sobre las comunicacio
nes en automóvil. La Via Com
plutense. por la que obligato
riamente tenían que circular prác
ticamente todas lis lineas de au
tobuses urbanas, se colapsó en 
muchos momentos hista el punto 
de que algunos autobuses acumu
laron m±s de media hora de re
traso. Otro dato curioso es que 
encontrar una bombona de bu
tano en un radio de 15 a 20 kiló
metros era imposible esos días 
porque el mercado cervantino se 
traga todos los suministros.

Robos e inseguridad
Un artesano se quejaba de que 

al descuido le habían robado una 
de las piezas más caras de las que 
ofrecía en el mercado c incluso 
llegó a decir: “El de Alcalá es el 
más inseguro de todos los merca
dos en los que participo. I lay mu
cha gente intentando robarte y 
muchos lo consiguen, pero éste 
es el mercado en el que mayores

cifras de ventas consigo, asi es 
que una cosa compensa a la otra".

Otros problemas son de más di
fícil solución y tienen que ver con 
lis condiciones del mercado; en
trar en la huerta del Palacio Arzo
bispal con el polvo que se levanta 
se hace incómodo; cuando se sale 

de allí el calzado queda impre
sentable. Además están los pro
blemas de seguridad alimentaria. 
¿Pisarían muchos alimentos con
troles de seguridad alimentaria 
después de quedarse por la noche 
a la intemperie y sólo cubiertos 
con tela? El mercado también

Xo\edades para 
el próximo año

El alcalde afirmó que está cada 
vez más cerca la declaración de 
la semana cervantina con su mer
cado fiesta de interés turístico na
cional. En la organización se ce
lebra el uso que tiene la huerta 
del obispo. Es ahi donde precisa
mente se va a insistir, una vez 
conscientes autoridades y orga
nizadores de que es ridiculo cre
cer en más puestos y más calles: 
•Tenemos muy claro que el cre
cimiento ya no tiene que ser en 
cantidad, sino en calidad", apuntó 
el alcalde.

Por tanto la huerta del palacio 
arzobispal va a ser fundamental 
en los próximos años por más 
que no haya gustado a muchos 
alcalainos el que los anímales se 
hayan ido definitivamente a la 
Huerta del Palacio Arzobispal, ni 
tampoco la aparente reducción 
del número de puestos, desmen
tida por los organizadores con ro
tundidad.

En cuanto a los animales, en la 
huerta estuvieron los camellos, 
los burros y lis gallinas, asi como 
lis exhibiciones de cetrería, y por 
supuesto los torneos medievales. 
Ahora la idea es dotar de equipos 
de luz amplios a ese espacio para 
que pueda tener una mayor ex
plotación.
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En el recinto ferial se instalará la noria portátil más alta de España

En Alcalá la Navidad empieza el 17-N v 
fue presentada con 30° de temperatura
Ya «tá todo programado para la Navidad de este año por el ayuntamiento. Los problemas de años 
anteriores que pusieron al área de Festejos del anterior gobierno municipal bajo la investigación de la 
UDEV (Unidad de Delincuencia Especializada y Violenta) perteneciente a la Policía Nacional han sido 
determinantes para que toda adjudicación en esta área pase por un concurso y al mismo tiempo hacerlo 
atractivo, no sólo para los alcalaínos, que es la primera condición, sino para que las empresas del sector 
presenten sus propuestas a un procedimiento completamente legal. Después de que el año pasado 
hubiera grandes problemas para contratar los espectáculos de Navidad, este año se decidió unir en un 
mismo concurso el mercado cervantino con el mercado navideño, de tal manera que la adjudicataria 
del etn antino organiza el mercado navideño y todas las aclis idades que lo acompañan. Y lo importante 
es que no sólo hay importantes novedades sino que es algo que ya está completamente definido. Lo más 
curioso es que la Navidad en Alcalá empieza el 17 de noviembre y fue presentada el 13 de octubre, con 
30 grados de temperatura en este particular verano tan largo que está teniendo España.

Javier Rodríguez Palacios, acom
pañado por la cotK'cjala de Cultura 
y Festejos, dijo que el año pasado 
ya tuvo la programación de Navi
dad un salto de calidad respecto al 
año anterior.

Sin embargo, una vez unificado 
administrativamente el mercado 
cervantino de octubre con la cele
bración navideña en .Alcalá, es 
mucho más fácil crear un hilo con
ductor nuevo que se mantenga. 
Rodríguez Palacios vino a decir 
que en efecto, ése era el principal 
problema de que adolecía la pro
gramación navideña en -Xlcalá. 
que no tenia un hilo conductor, 
algo que la hiciera especial e inol
vidable. Este año se inicia ‘Alcalá 
Ciudad de Navidad’.

El alcalde afirmó en la presenu- 
ción. que se hizo al hacer balance 
del mercado cervantino, que se 
trata de un gran evento que se pon
drá en marcha este año: */\lcalá. 
Ciudad de la Navidad', es un no
vedoso proyecto que marcará un 
antes y un después en la manera 
de celebrar la Navidad en Alcalá 
de Henares y permitirá a visitantes 
y alcalaínos disfrutar en vivo y en 
directo de su localidad también en 
invierno, completando el calenda

rio de grandes eventos de esta ex
traordinaria Ciudad Patrimonio de 
la Humanidad".

•Alcalá. Ciudad de la Navidad' 
se desarrollará del 17 de noviem
bre de 2017 al 7 de enero de 2018

en el recinto ferial y contará con 
una segunda fase que arrancara el 
1 de diciembre en la plaza de Cer
vantes. donde se concentrará la 
ambicntación más tradicional na
videña y de la cual se sacan las

atracciones de gran formato como 
tiovivos.

Pisla de hielo, 
circo sin animales, 
noria y montaña rusa

El recinto ferial será la gran 
apuesta para la Navidad y la clave 
de esc antes y después navideño 
en Alcalá. Un recinto que será 52 
días navideño, casi dos meses. Allí 
habrá elementos de decoración na
videña que incluyen un Papá Noel 
de 10 metros de alto con ilumina
ción y 35 casetas que ofrecerán 
productos de todo upo. rodeadas 
por diferentes animales de madera 
típicamente navideños.

Asimismo, en el recinto ferial 
habrá una carpa de 5.000 metros 
cuadrados en la que los asistentes 
podran disfrutar de la pista de 
hielo instalada más grande de Es
paña. con 1.000 metros cuadrados. 
Igualmente, destaca la montaña de 
trincos dirigida a público de todas 
las edades, a partir de cinco años, 
atracciones, merendero y área de 
restauración, entre otros. En el ex
terior del recinto se encontrará el 
Circo Kaos. un moderno espectá
culo circense sin animales, una 
montaña rusa y una gran noria 
móvil de 50 metros de altura que 
ofrecerá estupendas vistas de la 
ciudad.

El oculus complutensis

Este norix que es la de carácter 
portátil más grande de España, se 
llama 'El Mirador' y ya ha sido 
vista en la Comunidad de Madrid, 
concretamente en las fiestas de 
Lcgancs. Los 50 metros de altura 
de esta noria son la joya de la co
rona de una de las familias de fe
riantes más importantes de este 
gremio. Se trata de una gran obra 
de ingeniería y para trasladaría son 
necesarios nueve camiones gran
des. Para el montaje son necesa
rios entre 8 y 10 días. La noria, 
que siguiendo la denominación de 
la famosa noria londinense deno
minada London Eyc (el ojo de 
Londres) podríamos bautizar 
como el 'Oculus Complutensis’. 
tiene 50 metros de alto y capaci
dad para 240 personas. Desde su 
punto más alto las vistas son es
pectaculares. con más de 30 kiló
metros de alcance. Semejante 
coloso tiene ya veinte años y suele 
instalarse en distintas ferias unas 
5 o 6 veces al año sin que en toda 
su trayectoria haya registrado in
cidente alguno. Pesa 150 tonela
das y tiene una base de 26 por 18 
metros.

A partir del I de diciembre la 
atracción se desdobla a la plaza de 
Cervantes, donde se potenciará el 
ambiente navideño con una caseta 
de Papá Noel hasta el 24 de di
ciembre y de los carteros reales a 
partir dcÍ25 hasta el día de Rey es.
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TSC
Teatro 
Salón 

Cervantes

Septiembre 
Diciembre 

2017

Teatro
Familiar

k *..

DOMINGO 29 OCT 

12:30 H 

PÍSCORE, 
CONCIERTO 
SINGULAR
Musicomedia gestual

DOMINGO 22 OCT. 
12:30 H

FET^N, 
FETEN
Música

DOMINGO 3 DIC.
18:00 H

PINOCHO
Un musical para soñar

DOMINGO 10 DIC. 

12:30 H

LA GALLINA 
DELOS 
HUEVOS DE
ORO
Teatro infantil

SÁBADO 23 DIC.

19,00 H

OOPART
HISTORIA DE UN 
CONTRATIEMPO 
Circo teatro

19:00 H

EL LIBRO 
DELA 
SELVA
Teatro musical infantil

ACOLES 27 DIC. SÁBADO 30 DIC.

19:00 H

SIEMPRE 
VACACIONES
Música infantil

R

Venta anticipada de entradas:

Taquilla del Teatro Salón Cervantes y en: ticketeacom A
 ALCALÁ DE HENARES

AYUNTAMIENTO

www.culturalcala.es www.ayto-alcaladehenares.es 
Área de Cultura



Momento en el que el alcalde alcalaino es recibido por el Rey

Recepción de los Reyes el día de la Hispanidad:

El general de la 
Brigada Paracaidista, 

Alfredo Pérez 
de Aguado, 

dirigió el desfile de 
tropas por el Paseo 

de la Castellana

El alcalde y el presidente de los jóvenes 
empresarios alcalaínos, en el Palacio Real 
Dos alcalaínos participaron en lo» acto» oficiales del día de la Hispanidad, el 12 de octubre. El alcalde de 
Alcali, Jasicr Rodrigue/ Palacios, fue insitado por tercera vez a la recepción que sus Majestades lo» Reyes 
ofrecieron en el Palacio Real ira» el desfile militar celebrado en el pasco de la Castellana de Madrid, y por 
segundo ario consecutivo estuso también insitado el presidente de la Confederación Española de Jóvenes 
Empresarios, el alcalaino Fermín Albaladejo. No hubo mis representación alcalaina. puesto que son muy 
pocos los alcaldes invitados a este escoto, pero desde hace tres años el de Alcalá es uno de los Ojos en esta cita 
por el número de actos que la familia real celebra en la ciudad complutense. En cuanto al mundo empresarial, 
ausente el presidente de la CEOE. Juan Rosoli, estusicron los presidentes de CEPYME y de CEIM. que son 
vicepresidentes de CEOE, Antonio Garamendi y Juan Pablo I á/aro: el presidente de los empresarios cata
lanes. Joaquín Gas de Montellá; y el presidente de los jósenes empresario», el alcalaino Fermín Albaladejo.

Desfile

El desfile del día de la Hispani
dad de este año tuvo mucha mayor 
afluencia de espectadores que en 
años anteriores debido a las mues
tras de apoyo que se dieron du
rante el mismo a las fuerzas 
armadas, al rey y a la unidad de 
España ante el desafio indepen- 
dentista catalán. Sus Majestades 
los Reyes, que estusicron acompa
ñados por sus hijas. Sus Altezas 
Reales la Princesa de Asturias y la 
Infanta Doña Sofía, presidieron el 
acto solemne de homenaje a la

Pero hubo más protagonismo 
complutense en la fiesta nacional. 
Como todos los años la Brigada 
Paracaidista, durante casi cin
cuenta años acuartelada en Alcalá 
donde siguen viviendo muchos de 
sus integrantes, sobre todo oficia
les y suboficiales, tuvo protago
nismo especial en el desfile. 
Además la anécdota la ofrecieron 
los legionarios paracaidistas con 
los otros legionarios, los del Ter
cio Gran Capitán de la legión con 
base en Mclilla. que en los mo
mentos de espera para el inicio del 
desfile rivalizaron en cánticos en 
el pasco de la Castellana. Y no 
sólo hubo que destacar el hecho de 
que decenas de alcalaínos que for
man parte de la Brigada Paracai
dista participaran en el desfile, 
sino que además, el mando del 
desfile de tropas terrestres, entre 
las que por primera vez desde el 
año 1983 volvió a estar la Policía 
Nacional, recayó en el jefe de la 
Brigada Paracaidista Almogávares 
VI, el general Alfredo Pérez de 
Aguado. Fermín Albaladejo. presidente de la Confederación Española de Jóvenes Empresarios, saluda al Key
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Javier Rodríguez Palacios y Fermín Albaladejo en la recepción de los Reyes. A la derecha, el alcalde con el general Pérez de Aguado

bandera nacional y el desfile mili- 
lar que se celebró en la plaza de 
Lima. Posteriormente. Sus Majes
tades los Reyes ofrecieron en el 
Palacio Real de Madnd la tradi
cional recepción conmemorativa 
del Día de la Fiesta Nacional.

La conmemoración de la Fiesta 
Nacional tiene como finalidad re
cordar solemnemente momentos 
de la historia colectiva que forman 
parte del patrimonio histórico, cul
tural y social común, asumido 
como tal por la gran mayoría de 
los ciudadanos. Según recoge la 
Ley 18/1987. de 7 de octubre, que 
establece el día de la Fiesta Nacio
nal de España en el 12 de octubre, 
simboliza la efeméride histórica 
en la que España, tras concluir un 
proceso de construcción del es
tado a partir de nuestra pluralidad 
cultural y política, y la integración 
de los reinos de España en una 
misma monarquía, inicia un perí
odo de proyección lingüistica y 
cultural más allá de los limites eu
ropeos.

Este año. la celebración tuvo un 

especial recuerdo para las victimas 
en los atentados perpetrados en 
Barcelona y Cambrils, con presen
cia de los embajadores de países 
con ciudadanos extranjeros falle
cidos (Argentina. Bélgica. Ca
nadá. Estados Unidos. Alemania. 
Italia. Portugal. Reino Unido y 
Australia), asi como de la familia 
de Ignacio Echeverría, el joven es
pañol fallecido en el atentado de 
Londres.

El desfile terrestre, dirigido por 
el general jefe de la Brigada Para
caidista. contó con unidades del 
Ejército de Tierra, la Armada, el 
Ejército del Aire, la Guardia Civ il. 
la Policía Nacional y la Guardia 
Real. Comenzó con el Grupo de 
Mando con motos de la Guardia 
Real, el general jefe de la Bagada 
Paracaidista “Almogávares1' VI. 
que mandó la fuerza, el Estado 
Mayor, una Unidad de Veteranos 
y una Unidad de Reservistas Vo
luntarios. Continuó con la primera 
columna motorizada, en la que 
participaron varias patrullas con 
apoyos en operaciones en Irak. Af

ganistán. Malí. Líbano y en la ope
ración Atalanta, un Escalón Moto
rizado de la Guardia Civil y una 
Unidad Motorizada del Cuerpo 
Nacional de Policía. La segunda 
columna motorizada contó con la 
Unidad Militar de Emergencias y 
la Unidad del Batallón de Inter
vención de Emergencias.

La primera agrupación a pie es
tuvo comandada por el director de 
la Escuela de Suboficiales de la 
Armada y formada por un Bata
llón de la Guardia Real; un Bata
llón de alumnos de la Armada; un 
Escuadrón de alumnos del Ejér
cito de Aire; un Batallón de la 
Academia Central de la Defensa; 
un Batallón Mixto de alumnos la 
Guardia Civil; y un Batallón de 
alumnos del Ejército de Tierra. La 
segunda agrupación a pie. que co
mandaba el coronel jefe del Grupo 
de Seguridad de la Agrupación del 
Cuartel General del Ejército del 
Aire, estuvo formada por un Bata
llón de la Armada. un Escuadrón 
del Ejército del Aire, una Compa
ñía de la Unidad Militar de Emer

gencias y una Compañía del 
Grupo Rural de Seguridad de la 
Guardia Civil. La tercera agrupa
ción a pie. comandada por el co
ronel jefe del Regimiento de 
Infantería "Ñipóles 4" de Paracai
distas. estuvo formada por un Ba
tallón de la BRIPAC VI. un 
Batallón Mixto fonnado por la 
Brigada de Infantería Acorazada 
"Guadarrama XI I", una Batería 
del Mando de Artillería Antiaérea 
y una Compañía de RIÑE "Galicia 
64"; y un Batallón del Regimiento 
"Inmemorial del Rey" n* I. La 
cuarta agrupación a pie. coman
dada por el coronel jefe del Tercio 
"Gran Capitán" I* de la Legión, 
estuvo compuesta por una Ban
dera del Tercio de la Legión n’ 1 y 
el Grupo de Regulares "Melilla" 
n4 52. Cerró el desfile la Sección 
Hipomóvil de la Batería Real y un 
Escuadrón de Sables de la Guardia 
Civil.

Recepción
en el Palacio Real

En el salón del trono. Don Fe
lipe y Doña Letizia recibieron el 
saludo de los asistentes, pertene
cientes a los poderes del otado, 
gobierno de la nación, altos cargos 
extranjeros, presidentes de comu
nidades autónomas, expresidentes 
del gobierno, cuerpo diplomático, 
grupos políticos. Congreso de 
los Diputados. Senado. Tribunal 
Constitucional. Consejo General 
del Poder Judicial. Tribunal Su
premo. Consejo de Estado. Tribu
nal de Cuentas. Fiscalía General 
del Estado y Defensora del Pue
blo. asi como del resto de los asis
tentes. procedentes de todas las 
esferas sociales de la vida pública 
nacional. Sólo hubo un pequeño 
grupo de alcaldes, siendo este año 
una de las asistentes la alcaldesa 
de Hospiulet de Llobregat. la so
cialista Nuria Marín, quien este 
último mes se ha destacado por 
su defensa de la constitución y su 
oposición al referéndum indepen- 
dcntista. Y entre ese grupo de al
caldes, como fijo en la recepción 
está el de Alcalá por el volumen
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El palacio real w vistió de gala para la recepción real

de actividades que la Casa Real 
celebra en la ciudad complutense, 
siendo este año en total cuatro ac
tos. El otro alcalaíno fue el presi
dente de CEAJE, Fermín Albala- 
dejo. Una vez finalizados los 
saludos comenzó la recepción. 
!uc se desarrolló en el área del 

omedor de Gala y los Salones 
de Gxsparini y Carlos III. Durante 
la recepción las conversaciones se 
centraron sobre todo en la situa
ción en Cataluña y en el fatídico 
accidente de un piloto participante 
en el desfile que a su regreso a la 
base de Los Llanos (Albacclcl se 
estrelló muriendo en el acto. El 

pilotó no se cycctó para evitar que 
el aparato averiado se estrellase 
contra un núcleo urbano.

Los complutenses 
intercambiaron saludos

Los dos alcalaínos participantes 
en la recepción intercambiaron sa
ludos y también presentaron mu
tuamente a quienes acompañaban. 
Asi, Javier Rodríguez Palacios 
tuvo ocasión de saludar y conver
sar con los representantes del 
mundo empresarial, los presiden
tes de CEIM y de CEPYME, que 
son vicepresidentes de la CEOE, y 

Fermín Albaladcjo tuvo ocasión 
de saludar y conversar con el se
cretario general del PSOE, Pedro 
Sánchez, con quien también tuvo 
ocasión de departir el propio Ja
vier Rodrigue/.

José Borrell
y Rodríguez Palacios

Una de las personas más solici
tadas en la recepción fue el ex
ministro y expresidcntc del parla
mento europeo. José Boncll. con 
quien también Rodríguez Palacios 
mantuvo un pequeño encuentro en 
el que lo felicitó por su participa

ción y su discurso en la manifes
tación del domingo 8 de octubre 
en Barcelona convocada por So
ciedad Civil Catalana contra la in
dependencia de Cataluña.

Javier Rodríguez felicitó tam
bién al general Alfredo Pérez de 
Aguado por el buen desarrollo del 
desfile terrestre y conversó con el 
ministro de Educación y portavoz 
del gobierno. Iñigo Méndez de 
Vigo. asi como con la viccprcsi- 
denla del gobierno. Soraya Sáez 
de Santamaría, sobre temas rela
cionados con Alcalá que no han 
trascendido.

TUS 
audífonos

Mejora 
tu audición 
por el precio 
de un café

50
€/Día

Y disfruta de los 
buenos momentos

VDiorama

En Alcalá de Henares
C/ Torrelaguna. 9. T. 918 809 939
Avda. de la Alcarria. 8. T. 918 837117
Avda. Juan de Austria, 5. T. 918 814 192

CENTRO I4=IC5idex
AUDIFONOS OC ALTA OCFMOÓN
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Lleva resueltas unas 60.000 reclamaciones desde que en 1985 

comenzó a funcionar

La OMIC es ejemplo de funcionamiento 
de los servicios uúblicos municipales" 
"La Oficina Municipal de Información al Consumidor defiende los derechos de los ciudadanos 
consumidores. Es un sen icio del apuntamiento, que es la administración más cercana al vecino, y es 
una auténtica referencia desde hace casi 33 artos, que es el tiempo en que viene funcionando este 
departamento municipal teniendo en cuenta que su Inauguración oficial fue en febrero de 1985. No 
todos los as untamientos tienen un departamento que defienda los derechos de los consumidores, de 
hecho no es algo obligatorio sino que es una decisión política de la corporación municipal. La Oficina 
Municipal de Información al Consumidor (OMIC) del -\s untamiento de Alcalá se inauguró en febrero 
de 1985 pero empezó a funcionar antes. La abogada Mercedes Rodrigo, responsable de la OMIC. 
recuerda que la ley 26 19X4 de protección general de los consumidores y usuarios fue la primera que 
habló de que los ayuntamientos podían desarrollar un servicio de protección a los consumidores.

Aquella ley trataba de dar herra
mientas a los consumidores para 
defenderse facultando a la admi
nistración municipal a desarrollar 
esta defensa y el arbitraje en caso 
de conflicto entre proveedor y con
sumidor. Hay que recordar que el 
síndrome tóxico, cuyos primeros 
afectados aparecen en la primavera 
de 1981. había demostrado la vul
nerabilidad que tenia el consumi
dor en Esparta. "Inmediaiantcnte 
se interesaron varios ayuntamien
tos por desarrollar un servicio de 
estas características: “Los prime
ros consistorios fueron Madrid. 
Legancs y Alcalá. Después vinie
ron Coslada y muchos otros ayun
tamientos. De hecho son bastantes 
los municipios que cuentan con un 
servicio de estas características", 
dijo Mercedes Rodrigo.

Este servicio cuesta al ayunta
miento cada arto 552.000 euros. 
De todos modos, la comunidad de 
Madrid tiene su propio servicio de 
protección al consumidor, al que 
pueden recurrir las personas de 

aquellos municipios que no dis
pongan de servicio de atención al 
consumidor. La OM IC de Alcalá si 
atiende las reclamaciones de un 
vecino de la comarca en cuyo mu
nicipio no existe este departa- 
mentó, siempre que la reclamación 
sea por un servicio prestado en Al
calá. “Sin embargo, no actuamos a 
instancias de un vecino de otro 
municipio por una reclamación en 
otro municipio que no sea Alcalá o 
por una reclamación de telefonía, 
por poner un ejemplo, que es una 
tramitación a nivel nacional. En 
esos casos desviamos el asumo a la 
comunidad de Madrid, que es la 
competente, pero al ciudadano de 
Alcalá, tenga la reclamación con
tra quien la tenga, siempre se lo 
atiende hasta el final".

ki edil de Consumo. Diana Díaz 
del Pozo, dijo que el de la OMIC 
es un servicio público "que tiene 
éxito, que funciona perfectamente 
y tiene resultados muy buenos, y 
no sólo cuando ya se ha producido 
una reclamación sino a nivel de 

prevención. La oficina lleva artos 
realizando talleres en los centros 
escolares y haciendo públicas re
comendaciones que han de tener 
en cuenta los consumidores para 
que esta labor de prevención sea 
realmente provechosa. La OMIC 
es un ejemplo del funcionamiento 
de los sen icios públicos del ayun
tamiento de Alcalá". Al arto se pre
sentan unas 1.800 reclamaciones.

Reclamaciones

Hay dos maneras de utilizar el 
servicio de la Oficina Municipal de 
Información al Consumidor; una 
es el nivel preventivo "puesto que 
hay personas que acuden a pregun
tamos qué deben tener en cuenta a 
la hora de comprar una vivienda", 
explicó Mercedes Rodrigo, quien 
añadió que el consumidor no tiene 
por qué llevar siempre la razón “y 
ahi también está nuestra labor, 
pues el consumidor no sólo tiene 
derechos, sino también obligacio
nes. La otra vía es la de la reclama-

La media anual 
reclamaciones que 

se presentan superan 
las 1.800: muchas de 
ellas son de telefonía 
y suministro eléctrico

ción ante un servicio prestado al 
consumidor y del que éste no se 
siente satisfecho".

La constitución de I978. en su 
articulo 51. ordena a los poderes 
públicos que garanticen la defensa 
de los consumidores y usuarios, 
protejan su seguridad, salud c inte
reses económicos de ámbitos com- 
pctenciales cercanos o conexos, 
ules como la legislación mercan
til. penal o procesal y las normas 
sobre seguridad industrial, higiene 
y salud pública, ordenación de la 
producción y comercio interior. 
"Lo que no tratamos son asuntos 
que están bajo la jurisdicción pe
nal". explicó Mercedes Rodrigo a 
PUERTA DE MADRID.

Las reclamaciones más habitua
les son lis que tienen que ver con 
las compartías telefónicas pero 
también ha habido casos muy es
peciales y de gran importancia 
como fue el cierre de las clínicas 
dentales Funny Dent.

Una reclamación en materia de 
consunto es una comunicación que 
el consumidor dirige a la admínis- 
iración competente cuando se pre
senta un conflicto o desacuerdo 
entre él y la empresa o el profesio
nal que le ha vendido el producto 
o prestado el servicio, poniendo de 
manifiesto los hechos y solicitando 
una solución y/ o compensación.

Cualquier persona puede plan
tear una reclamación de consunto 
cuando actúe como consumidor fi
nal. No son. por tinto, reclamacio
nes de consumo lis discrepancias 
que pueda haber entre varias em
presas o entre varios particulares.

Cuando surja un problema, se re
comienda al consumidor que todas 
lis comunicaciones que tenga con 
el vendedor o prestador del servi
cio las haga usando mecanismos 
que dejen constancia de su envío, 
como el burofax o telegrama (do
cumentos que son una prueba de 
que el empresario ha recibido una 
S concreta y que se envían 

cualquier oficina de Co
rreos). Además de hacer constar su 
petición, en esos escritos el consu
midor debe dar al empresario un 
plazo para que le conteste (plazo 
que fija el propio consumidor).

Hojas de reclamaciones

Pueden utilizarse lis hojas de re
clamaciones, que deben poseer 
obligatoriamente todos los estable
cimientos de la comunidad de Ma
drid t-as hojas de reclamaciones 
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están compuestas por un juego de 
impresos autocalcables de tres fo
lios de colores distintos:

Uno blanco, destinado a la Ad
ministración. que el consumidor 
deberá remitir a la dirección refle- 
Eh en el encabezamiento de la 

ja para poder tramitar la recla
mación.

Uno verde, que deberá quedar en 
poder del reclamante.

Uno rosa, que se dejará a la per
sona responsable del estableci
miento.

En la reclamación debe hacerse 
constar.

- Nombre, dirección. DNI y tele
fono del reclamante.

- Nombre comercial, denomina
ción social, domicilio. NIE y telé
fono de la empresa contra la que se 
reclama.

- Descripción breve y clara de 
los hechos objeto de su reclama
ción.

- Laxo que solicita con la recla
mación.

Al enviar la hoja de reclamacio
nes a la administración hay que ad
juntar cualquier documento (con
trato. factura, etc.) que pueda servir 
de prueba en la reclamación.

Se aconseja cumplimentar la 
hoja de reclamaciones antes de 
abandonar el establecimiento y 
remitirla lo antes posible, con la 
documentación que avale sus pre
tensiones. a las autoridades com
petentes cuya dirección figura en 
el impreso (la oficina municipal 
de información al consumidor que 
corresponda o la Dirección Gene
ral de Consumo de la Comunidad 
de Madnd) o a una asociación de 
consumidores.

Si el establecimiento se negase a 
facilitar dichas hojas, el consumi
dor puede presentar la queja por el 
medio que considere más ade
cuado ante los organismos compe
tentes en materia de consumo o 
ante una asociación de consumido
res. Basta con presentar un escrito 
exponiendo los datos, los hechos y 
lo que se solicita. Además, si la 
empresa no facilitara las hojas de 
reclamaciones, el consumidor po
dría solicitar la asistencia de la po
licía local correspondiente para 
que levantara acta del hecho.

Por último, conviene destacar 
que la utilización de las hojas de 
reclamaciones no excluye la posi
bilidad de formular la reclamación 
de cualquier otra forma legalmente 
prevista, como la demanda judi
cial. y no garantiza que el consu
midor sea indemnizado.

Una vez que la oficina municipal 
de información al consumidor 
(OMIC> competente o la Dirección 
General de Consumo de la Comu
nidad de Madrid reciben y regis
tran la reclamación, ésta se tramita 
de la siguiente manera:

- Traslado a otro organismo, en 
caso de que los hechos motivo de 
reclamación no sean competencia 
de las oficinas de consumo.

- Mediación.
- Arbitraje de consumo
-Inspección
La reclamación se archiva 

cuando los hechos o conductas re
clamadas no pueden ser probadas 
y/o calificadas como infracción.

Mediación

Es un sistema voluntario y gra
tuito de resolución de conflictos 
entre consumidores y empresarios. 
La mediación se inicia cuando la 
administración que tramiu la re
clamación comunica los hechos re
clamados a la empresa y le solicita 
que proponga una solución al pro
blema planteado en el plazo de 

Cuidar el agua 
de Alcalá de Henares, 
una responsabilidad 
de todos.

En el baño,
utiliza solo la que necesites

l Para la Ngiene. es recomendable Á 
ducharse en lugar de bañarse

l Cierra el gofo de la ducha K 
menyas te en.abonas

l Usa un vaso para en uagarte K 
dientes $i dejas el grifo abeco. I *, 
gastas 20 litros por nunuto.

I No usar la cisterna
innecesariamente ahorra 20 litros 
de agua cada vez W

900 810 974
mlormxiCn y Gcs«n de afídas
900 810 975
f ntrco> de lerturas
900 810 976 ,
aguasdcaicaia.es aguas de alcala

quince di».
Una vez recibida la respuesta, 

ésta es comunicada al consumidor, 
pudiendo llegarse o no a un 
acuerdo. Puede ocurrir que se lle
gue a un acuerdo y que la empresa 
no lo cumpla. En ese caso sólo 
queda reclamar ante los tribunales 
y. por lo tanto, comenzar de nuevo. 
Estas limitaciones son una de las 
razones por las cuales se está po
tenciando otra vía de resolución de 
conflictos, el arbitraje, en la que si 
existe una resolución de obligado 
cumplimiento.

La voluntariedad debe ser por 
ambas partes, es decir, el empresa
rio ha de aceptar este mecanismo 
de solución.

Las empresas y profesionales 
pueden adherirse al sistema arbi
tral de consumo presentando un 
compromiso a través del cual 
aceptan someter a esta vía todos 
los conflictos que en el futuro pue
dan presentarse con consumidores. 
En este caso, la empresa podrá ex
hibir un distintivo de adhesión al 
arbitraje para infomur al consumi
dor de que ofrece esa garantía.

La empresa o el profesional tam
bién pueden aceptar el arbitraje en 
el caso de una reclamación con
creta.

Existen casos excluidos del arbi
traje: intoxicación, lesión o muerte, 
o si existen indicios razonables de 
delito.

El colegio arbitral oye a las par
tes. lleva a cabo la práctica de las 
pruebas (si lo considera oportuno) 
y emite un laudo (una especie de 
sentencia) por escrito.

El laudo dictado por el colegio 
arbitral obliga a las dos partes a su 
cumplimiento y es ejecutivo desde 
su notificación. En caso de incum
plimiento. el consumidor puede 
solicitar su ejecución ante el juez 
de primera instancia.

El laudo arbitral cierra la posibi
lidad de acudir a los tribunales or
dinarios por la misma causa.

Inspección

Si al tramitar una reclamación, la 
administración observa indicios de 
infracción, puede trasladar el caso 
a los servicios de inspección para 
que. en su caso, se inicie un expe
diente sancionador (de ocurrir esto, 
el reclamante no será parte del 
mismo, aunque si tiene derecho a 
ser informado de su iniciación y 
resolución).

La finalidad principal de un ex
pediente sancionador es disuadir al 
que comete las infracciones de se
guir haciéndolas en perjuicio de 
los consumidores. La sanción 
suele ser económica. La adminis
tración no puede obligar a la em
presa o al profesional que haya 
cometido una infracción y ocasio
nado algún perjuicio a reparar los 
daños causados a un consumidor o 
conjunto de consumidores Si un 
consumidor quiere exigir una in
demnización por los daños y per
juicios sufridos podrá acudir a 
arbitraje (si la empresa admite este 
tipo de pretensiones en su adhesión 
al sistema arbitral de consumo) o a 
los üibunales.

Además, la política de consumo 
del ayuntamiento de Alcalá se 
complementa con el consejo de 
consumo, en el que las diferentes 
entidades que lo componen tratan 
desde un aspecto técnico y político 
los temas que surgen relacionados 
con el consumo: "En definitiva es 
un consejo que está dedicado a 
problemas de los ciudadanos", dijo 
Diana Díaz.
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TALLERES PARA LA FAMÍLiA
- SERVICIO DE ATENCIÓN A LA FAMILIA -

nrñ^ i-t. o ..ítt tní tXt Xf|
OCTUBRE NOVIEMBRE DICIEMBRE

■ D/a 18

Mañana (10:00-11:30]
Tarde (17:30-19:00]
Hij@s 2.0: las pantallas 
en nuestra familia
Paro qué sirven las nuevas tecnologías 
en el desarrollo de nuestros hijos

U Día 25

Mañana (10:00-11:30]
Tarde (17:30-19.00] 
¡Socorro!, mi hijo quiere 
un móvil
Nuevas tecnologías

U Día 31

Mañana (10:00-11:30]
Tarde [17:30-19:00]
Nos comunicamos, 
nos entendemos
Estrategias de comunicación con 
adolescentes

ÍDiaS

Mañana (10:00-11:30)
Tarde (17:30-19:00]
Cuidarme para cuidarles

Autocuidado para familias

U Día 15

Tarde (17:30-19:00]
Me quiere, no me quiere: 
ligaren positivo
Relaciones igualitarias en la adolescencia 
(12-17 años]

U Día 22

Tarde (17:30-19:00)
La ley y mis hij@s 
ley protección menor

U Día 29

Tarde (17:30-19:00) 
¡Asi soy yo!
Construcción e identidad personal para 
adolescentes (12-17 años]

■ Día 13

Mañana (10:00-11:30]
Tarde (17:30-19:00)
¡Socorro, hay un 
adolescente en mi sofá!
Convivencia familiar en la adolescencia

U Día 20

Mañana (10:00-11:30]
Tarde (17:30-19:00]
No dejes para mañana, 
¡lo que puedas hacer hoy!
Estrategias de gestión del tiempo

LUGAR DE INSCRIPCIÓN Y REALIZACIÓN: C/Cardenal Cimeros, 11. Plaza de los Carros. TELE: 91 115 67 09

A
 ALCALÁ DE HENARES

AYUNTAMIENTO

v.v.wa/o-aicaiadehera'eses
Concejalía de Acción Social



La Concejalía de Educación quiere hacer un IV Quijote con el alumnado

140 escolares de Alcalá mantuvieron un encuentro
con varios premiados del Cervantes Chico

El Corral de Comedias acogió el 
martes 17 de octubre el acto lite
rario organizado en tomo al Pre
mio Cenantes Chico al que 
acudieron la conccjala de Educa
ción. Diana Díaz del Pozo y los 
escritores Santiago García-Clai- 
rac. Marinclla Teni y Alfredo Gó
mez Cerdi, premiados en 
anteriores ediciones con el Cer
vantes Chico. Los escritores man
tuvieron un diálogo con los 
escolares asistentes, un total de 
140 alumnos procedentes de los 
colegios San Felipe Ncri. El Jun
cal. García Lorca. Espártales. Mi
nerva. Luis Vives. Iplacea e 
Infanta Catalina, acompañados de 
algunos de sus profesores.

El coloquio, de II a 13 horas, 
giró en tomo a la pregunta '¿De 
quó está hecho el Premio Cen an

tes Chico?', para acercar el galar
dón a los escolares y responder a 
sus interesantes preguntas acerca 
de los libros infantiles. Además. la 
cita contó con la asistencia del 
mismisimo 'Cervantes' para contar 
detalles de su infancia y de cómo 
fue su acercamiento a los libros, 
en una mañana literana muy ac
tiva y dinámica para atraer a los 
jóvenes a la lectura, que es a la 
postre el gran objetivo de este 
evento.

Los alumnos salieron con una 
idea más concreto del Premio Cer
vantes Chico y de todos sus entre
sijos: el jurado, cómo funciona, 
cuáles son sus objetivos, pero so
bre todo sabiendo el mérito que 
tiene para un autor conseguir este 
galardón. Asimismo pudieron pro
poner a un autor para las próximas 
ediciones.

Claro que una de las partes más 
divertidas fue cuando contaron 
cuáles eran sus libros favoritos. 
Diana Díaz destacó 'La Historia 
Interminable' durante su infancia, 
pero también la última que ha le
ído. 'El secreto del esoejo' de Ana 
Alcolea. que fue la galardonada el 
año pasado, obra que trata sobre la 
cultura romana.

Aunque la respuesta más ova
cionada fue la de 'Cervantes', pues 
su libro favorito es "El III Quijote" 
escrito por "los galopines de 27 
colegios de Alcalá de Henares", 
habiendo en la sala algunos de 
esos autores, que se ganaron un 
aplauso. zXdemás. Santiago García 
•Clairae anunció que para este año 
ya se está preparando un IV Qui
jote similar.

Paseo de le Estación, 3. Tlf: 91881 62 32 www.herbolariosabina.com Avda. de la Alcarria, 10. Tlf: 918 82 61 28
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Tomó posesión de la jefatura en julio sustituyendo 

a Juan José Jiménez Hevilla, ascendido a comandante 

El capitán Héctor Mora presidió la fiesta 
de la Guardia Civil como nuevo jefe de la compañía 
H obkpo de la diócesi' de Alcalá. Juan Antonio Reig Pía. presidió el jucs es 12 de octubre la misa en la Ma
gistral Catedral complutense en la que además de conmemorar la fiesta déla Hispanidad, fiesta nacional en 
España, y la adsocación mariana más Importante de España y de todas las personas de habla hispana, la 
virgen del Pilar, se celebra la fiesta de la Guardia CisiL el instituto armado español de naturaleza militar, 
que desde el año 1903 tiene a la Virgen del Pilar como patrono. Fue una fiesta de la Guardia Civil muy es
pecial. puesto que es la primera presidida por el capitán Héctor Mora Saldaña como jefe de la cuarta com
pañía de la Comandancia de Madrid con base en Alcalá. En efecto, el capitán Héctor Mora Saldaña se 
incorporó a la jefatura en el mes de julio sustituyendo al frente de la misma a Juan José Jiménez lies illa, as
cendido el mes de junio a comandante y destinado a un nueso empleo en Madrid de acuerdo con su rango.

Asi pues el capitán Héctor Mora 
Saldaña como jefe de la cuarta 
compañía de la comandancia de 
Madnd de la Guardia Civil, con 
sede en Alcalá, y el teniente Flo
rencio Chaves Herrero, jefe de la 
segunda compañía de seguridad 
penitenciaria y con base en el 
complejo de prisiones de Alcalá, 
ejercieron como anfitriones en la 
fiesta, consistente en la misa pre
sidida por el obispo complutense, 
acto en el que estuvieron presentes 
la conccjala de Segundad Ciuda- 
daiu. Yolanda Bcstciro. y Ito edi
les del Partido Popular Víctor 
Chacón y Francisco Bemáldez, 
además de los ediles de Ciudada
nos Miguel Ángel Lezcano y Te
resa Obiol.

En la celebración también hubo 
representación de los cuerpos y 
fuerzas de seguridad del estado, 
además de las fuerzas armadas. La 
Guardia Civil sigue vinculada a 
Alcalá y además con un vinculo 
muy especial, puesto que aproxi
madamente 450 guardias siguen 
teniendo una relación con la ciu
dad complutense, ya que la cuarta 

compañía de la comandancia de 
Madrid tiene su sede en Alcalá y 
un centenar pertenece a la compa
ñía de seguridad penitenciaria.

Sin embargo, la mayor parte de 
los guardias de esta cuarta compa
ñía no prestan su sen icio en Al
calá. aunque todos están bajo la 

dirección del capitán Juan José Ji
ménez Hevilla. quien si tiene su 
despacho en la ciudad complu
tense.

Esta cuarta compañía, que como 
decimos se dirige desde Alcalá, 
tiene una demarcación de 32 mu
nicipios. En ella hay cuatro pucs-

El obispo presidió la misa 

tos principies de la Guardia Civil 
y por tanto tienen más de 50 guar
dias civiles cada uno de ellos. Son 
los puestos de Arganda del Rey. de 
Risas VacianuKlnd. de Mejorada 
del Campo y de Paracucllos de Ja- 
rama. Además hay otros ocho 
puestos para sumar los doce de la 
demarcación. Entre esos puestos 
están los de Anchuelo. Meco y 
Daganzo. como los más cercanos 
a la ciudad complutense.

Realmente en la plana mayor de 
la cuarta compañía, cuyo cuartel 
está en el número I de la calle Si- 
Iúenza. junto a la calle Lope de 

igucroa. sólo prestan servicio 
una treintena de agentes aunque 
también hay unas dependencias, 
las de la sección de intervención 
de armas, en el edificio conjunto 
de Policía Local y Policía Nacio
nal en la carretera de Meco. A 
ellos hay que sumarles el centenar 
de guardias de la compañía de se
gundad penitenciaria, que están 
dirigidos por el teniente Florencio 
Chaves Herrero. Por tanto hay 130 
guardias civiles vinculados direc
tamente con la ciudad complu
tense.

El obispo de Alcalá felicitó a la 
Guardia Civil por la labor que 
hace y pidió por ellos y por sus fa
milias durante la celebración que 
dedicó también a la hispanidad.
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La iniciativa volverá a reali se el día de la constitución, en nue además
habrá una jornada de puertas abiertas a la casa consistorial

El Ayuntamiento se engalanó el 12 de octubre 
con las banderas de España v autonómicas
El 12 de octubre, día de la llhpanidad y fiesta nacional española, la bandera de España cubrió por completo 
el balcón principal del Ayuntamiento de Alcalá y además se desplegaron por la fachada las banderas de 
las diecisiete comunidades autónomas y de las dos ciudades autónomas españolas en el norte de ,\frica. eso 
iiidc|H-ndicntcincntc de que de los mástiles principales de la fachada permanecieron colgadas, como es de 
ley. la enseña nacional, la de la Comunidad de Madrid y la de Alcalá. “Con ello damos cumplimiento a la 
moción aprobada en la sesión de pleno del martes 19 de septiembre y de este modo hacemos en la fiesta 
nacional de España el homenaje a la bandera que pedia el Partido Popular y que desde el equipo de gobierno 
ampliamos a las diecisiete comunidades y las dos ciudades autónomas, pe'ro sobre todo es una muestra de 
nuestra capacidad de querer a España, a nuestra comunidad autónoma y a nuestro municipio*' dijo el alcalde 
de Alcalá. Jasier Rodríguez Palacios.

"No comparto el punto de vista 
excluyeme de que se pueda que
rer algo y no se pueda querer otra 
cosa. Se puede haber nacido en 
Castilla-León, querer a esa re
gión. vivir en Alcalá y querer a la 
ciudad complutense'*, manifestó 
el primer edil complutense quien 
dijo: "Las comunidades y las ciu
dades autónomas son también 
hispanidad porque forman parte 
de la unidad de España y por eso 
hemos querido representarlas a 
todas en la fachada de nuestro 
ayuntamiento el 12 de octubre y 
queremos que vuelvan a estar re
presentadas el 6 de diciembre dia 
de la constitución*’.

"Además, el día de la constitu
ción. del mismo modo que hay 
una jomada de puertas abiertas 
«i el congreso de los diputados 
para abrir la principal institución 
democrática española a los ciu
dadanos que deseen verla, el 
ayuntamiento de Alcalá también 
permanecerá abierto esc dia 6 de 
diciembre para que pueda ser vi
sitado en su interior y conocido 
su funcionamiento por aquellas 
personas que lo deseen’*.

La voluntad del equipo de go
bierno es que estas iniciativas de 
homenaje a la bandera de España 
y a las de las comunidades autó
nomas. asi como a la legalidad 
constitucional, todo ello como

marco de convivencia de los es
pañoles. perdure en el tiempo y 
se celebren cada año. según ma
nifestó el alcalde. Javier Rodrí
guez Palacios.

El orden
de las banderas
El propio alcalde explicó a 

PUERTA DE MADRID que se 
estudió mucho el orden de las 
banderas en la casa consistorial 

para que no pudiera haber critica 
alguna: "Las banderas se han dis
puesto de la siguiente manera: en 
el balcón principal del ayunta
miento. que corresponde al des
pacho de la alcaldía, se ha 
colocado una bandera de España. 
Por otra parte, en el resto de bal
cones del primer piso de la fa
chada principa), se han dispuesto 
las banderas autonómicas en el 
orden que establece el protocolo 
oficial, es decir, según la fecha de 

tutos de autonomía en doble fila 
de mástiles asimétrica o en alter
nancia".

Las banderas de las comunida
des autónomas acompañan a las 
banderas de España, comunidad 
autónoma de Madrid y Alcalá de 
Henares, situadas en el Ayunta
miento los 365 dias del año. con
forme a la Ley 39/1981. de 28 de 
octubre, por la que se regula el 
uso de la bandera de España y el 
de otras banderas y enseñas.

El acuerdo aprobado por el 
pleno el día 19 de septiembre de
cía "que el ayuntamiento de Al
calá de Henares con motivo de la 
celebración de las fiestas del 12 
de octubre y del dia 6 de diciem
bre instale la bandera de España 
y de las comunidades autónomas 
en la fachada del avuntamicnto 
de Alcalá de Henares, siendo éste 
el espacio público de mayor rele
vancia institucional de la ciudad, 
en un acto de homenaje a la ban
dera. Asimismo, el día 6 de di
ciembre. día de la constitución, se 
realizará una jomada de puertas 
abiertas en el ayuntamiento de 
Alcalá de Henares para acercar 
esta institución a todos los veci
nos y vecinas de la ciudad".

La ley que regula el uso de la 
bandera establece que cuando se 
utilice la bandera de España ocu
pará siempre lugar destacado, vi
sible y de honor, y que si junto a 
ella se utilizan otras banderas, la 
bandera de España ocupará lugar 
preeminente y de máximo honor 
y las restantes no podrán tener 
mayor tamaño. Según esa ley se 
entiende como lugar preeminente 
y de máximo honor: a) Cuando el 
número de banderas que ondeen 
juntas sea impar, la posición cen
tral y b) Si el número de banderas 
que ondeen juntas es par. de las 
dos posiciones que ocupan el 
centro, la de la derecha de la pre
sidencia si la hubiere o la iz
quierda del observador.
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Junta de Distrito l

El 3 de marzo se taló el Pasco de los Pinos (parque O'Donnell). Rama caída junto al parque de Sementales el día 7 de julio.

España 2000 volvió a pedir un análisis de los árboles

"Hay ramas que pueden caer"
En el último pleno de la junta, celebrado el jueves día 28 de septiembre. España 2000 solicitó un análisis 
de los árboles de parques y calles, para evitar caídas de ramas e incluso de troncos. Recordó que en el 
pleno del 28 de enero de 2016 ya se había dicho que se iba a hacer esc análisis.

Propuso inventariar 
ejemplares y 

hacer un calendario 
de actuaciones

Por segunda vez se llevó este 
asunto al pleno de la Junta de Dis
trito I. de nuevo por España 2000. 
que volvió a advenir de la necesi
dad de prevenir caídas de árboles 
en lugares públicos.

En el punto 8 la vocal de España 
2000. Jamar González González, 
recordó: "El 28 de enero de 2016 
este grupo municipal presentó 
aquí una moción sobre el acusado 
deterioro de los árboles de nuestro 
distrito, sobre todo de aquellos 
que son de gran tamaño".

La vocal siguió: 'Han sido rei
teradas las veces que hemos visto 
caídas de árboles o de ramas de 
grandes dimensiones en parques, 
sobre vehículos estacionados..."

Jamar González informó: "Son 
muchas las quejas que hemos re
cibido de los vecinos y con gran 
preocupación por el peligro que 
supone".

La vocal de España 2000 ex
plicó: "La moción del 28 de enero 
de 2016 pedia medidas sencillas 
para evitar el riesgo de caídas de 
ramas o de troncos, asi como la 
toma de decisiones contundentes 
para evitar males mayores".

“¿Y el informe?”

Aquella propuesta no resultó 
aprobada: "Dicha moción fue re
chazada por PSOE y Somos Al
calá. recibiendo además la curiosa 
abstención de Ecologistas en Ac
ción. Los motivos expuestos eran 
Esc estaba haciendo ya un estu- 

y que se facilitaría un informe 
detallado de la situación".

"No hemos visto o recibido in
forme alguno del actual estado de 
dichos árboles y éstos siguen

C/ Talamanca. A la izquierda, la C/ San Félix de Alcalá.

El tráfico ya llega a la calle Torrelaguna

C/ Talamanca, abierta
La calle Talamanca va desde la C/ San Félix de Alcalá hasta el cruce 
frente a la C/ Torrelaguna. En agosto fue cortada a la circulación de 
vehículos para reformar el alcantarillado, pero ya ha sido reabierta.

1 .a calle Talamanca sigue a la 
calle Ángel, la cual sale de la Vía 
Complutense ante a la plaza de 
Atilano Casado y llega hasta el 
desvío a la izquierda por la calle 
San Félix de Alcalá. 

siendo un peligro para los vecinos 
y sus propiedades" -indicó Jamar 
González.

Ahí empieza la C/ Talamanca. 
que en agosto se cortó por obras. 
Ya ha sido reabierta hasta el final: 
la minirotonda con las calles 
Daoiz yVelarde, Cánovas del 
Castillo y Torrelaguna.

“Lluvias, vientos 
y tormentas”

La vocal continuó: "Ante ello, 
desde España 2000 entendemos 
que es necesario tomar decisiones 
urgentes y actuar a la menor bre
vedad para evitar que ocurra cual
quier desgracia, más aun teniendo 
en cuenta que se prevé que haya 
lluvias, vientos y tormentas en los 
próximos meses".

España 2000 propuso en esta 
ocasión un acuerdo que constaba 
de cuatro puntos, ral y como deta
lló la vocal Tamar González a con
tinuación:

"En primer lugar, instar al área 
municipal de gestión institucional 
y al área municipal de ciudad, te
rritorio y medio ambiente para que 
se realice un estudio sobre las ne
cesidades del arbolado en la Junta 
de Distrito 1".

"En segundo lugar, que se haga 
público un inventario de los árbo
les existentes en nuestra junta de 
distrito".

"En tercer lugar, solicitar que se 
facilite un calendario o programa
ción sobre las actuaciones que se 
realizan en cada uno de los árbo
les. asi como su estado y riesgo de 
caída".

"En cuarto lugar, solicitar que en 
la próxima comisión de trabajo 
esté presente un técnico responsa
ble para informar de manera di
recta a los miembros de la Junta de 
Distrito I sobre las posibilidades 
de mejora, conservación y mante
nimiento de los árboles".
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Junta de Distrito ll

La calle Rio Guadarrama (icnc a la izquierda una zona verde y luego el colegio Alicia de Larrocha.

"las raíces de los árboles levantan la acera y la calzada"

"Talen en la calle Rio Guadarrama"
La calle Río Guadarrama sale de la Ronda del llenare* y va paralela al paveo fluvial de la Tabla Pintora. 
Se volicitó cortar los árboles de esta calle para que sus raíces no levantaran la acera ni la carretera, 
entre la parroquia de San Jos* y el colegio público Alicia de Larrocha.

En el punto 7 del pleno de la 
junta Daniel Pajares Pastor, vocal 
de la Asociación de Vecinos

Azaña. declaró: "Solicitamos que 
hagan llegar al área de Medio Am
biente la petición de talar los árbo

les de la calle Rio Guadarrama en
tre el colegio Alicia de Larrocha y 
la iglesia de San José".

"La acera y la calzada están im
practicables para los nites que van 
al colegio y para las personas ma
yores. En su lugar se pueden plan
tar otros árboles, por ejemplo tilos, 
que tienen pocas raices".

"Debido a que las raices de los 
árboles que están lindando con la 
acera son las culpables de dicho 
deterioro, habría que talarlos y po
ner otros con raíces menores y 
más profundas".

La vía que sale de la calle Violeta vuelve a tener paso de cebra. Al lado, aún se distingue el anterior paso de peatones.

En la salida de la calle Violeta hacia el garaje

Paso de cebra recuperado
El acceso desde la calle Violeta hacia el aparcamiento subterráneo ha recuperado su paso de peatones. 
Había sido borrado en agosto durante la obra que alineó la calle Violeta, y* que había quedado desco
locado. En septiembre fue repintado en el lugar correcto.

La calle Violeta es de doble sen
tido y sale de la calle Era Honda ha
cia la Ronda Fiscal.

Enseguida tenia una corta curva 
a la derecha, forzada por el ensan- 
chatnicnio de la acera izquierda. En 
agosto se estrechó esa acera, que ya 
no invade la calzada.

Eso permitió eliminar la citada 
curva y convertir la calle Violeta en 
una vía recta hxsu el final.

La acera recortada está atrave
sada por un desvío que permite a 
los vehículos salir de la calle Vio
lera hacia el garaje situado tras el 
parque Tierno Calvin.

Ya suelve a haber paso de cebra 
en el desvio. Fue borrado tras la re
tirada de la acera, que obviamente 
había dejado el paso de cebra cn- 
medio de la C/Violeta.

El paso de cebra se ha repintado 
correctamente, retirándolo igual
mente hacia su acera.

21 de octubre de 2017 PUERTA de Modrid/45



Junta de Distrito III

Ante la rotonda de la bandera de España, uno de los dos accesos al callejón de la at enida de Ajalvir.

"El servicio de limpieza ha vuelto a olvidar este callejón"

'Tras la residencia Cisneros. igual’’
De la avenida de Ajalvir sale un callejón de tierra que discurre entre un bloque de viviendas y la parte 
trasera de la residencia de mayores Cisneros. Un vecino reconoce que el callejón se limpió hace un mes. 
pero desde entonces sigue igual. Muchos llevan allí a sus perros y alguno lo deja atado mucho tiempo.

La avenida de Ajalvir da al Cho
rrillo en la rotonda con la bandera 
de España. Justo antes tiene a la

derecha la residencia Cisneros y el 
callejón que la rodea por detrás, 
junto a un edificio.

PUERTA DE MADRID volvió 
a recibir el aviso de un vecino: ‘’EI 
servicio de limpieza pasó hace un

mes. pero ya se ha vuelto a olvidar 
del callejón, al que muchos siguen 
llevando a sus perros. Alguno in
cluso lo deja ahí atado".

España 2000 señaló el año pa
sado que ese callejón también era 
usado para traficar con droga por 
las noches. Por eso pidió también 
vigilar el callejón, en una moción 
que fue aprobada en el pleno de la 
junta, pese al voto en contra del 
PSOE y Somos Alcalá.

El lunes entró por primera vez un autobús urbano a El Olivar. Paradas de autobús en avenida Pasionistas y calle Honduras.

Entra en este barrio desde el lunes día 16 de octubre

El Olivar va tiene autobús urbano
El autobús urbano ya accede a El Olivar por la calle México, saliéndose de la carretera de Daganzo. 
Antes sólo paraba en ésta, junto a la rotonda. Pero ahora tiene cuatro paradas ya dentro de El Olivar. 
Es el autocar de la linea 9. que circula entre la estación y el polígono Camporroso.

El lunes dia 16 de octubre un au
tobús urbano entró por primera 
vez en El Olivar, el barrio sepa
rado de la ciudad junto a la carre
tera de Daganzo. Euc el de la linca 
9. que va de la estación central de 
tren al polígono Camporroso.

Antes no se desviaba por El Oli
var y sólo paraba al lado, en la ca
rretera de l>aganzo.

z\hora para dentro de El Olivar, 
empezando por la calle México en 
su primera y segunda rotonda. En 
ésta gira a la izquierda por la ave

nida Pasionistas y para en la ro
tonda con la calle Honduras. Ahi 
toma ésta a la izquierda y para en 
el cruce con el camino El Olivar, 
saliendo luego del barrio. También 
pasa por estas paradas en sentido 
contrario.
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Junta de Distrito IV

PSOE: *EI Lázaro Carreter dejó de ser bilingüe en 2013*

AW Espártales Sur: “los alumnos llenen que ir a oíros insliluios de la ciudad

'Sin ciencias en el Lázaro Carreter”
El instituto de enseñanzas medias Lázaro Carreter esti en la calle Pío Baroja, en Espártales Sur ¡unto a 
la asenida Benito Pérez Galdós v la calle José Martínez Ruiz zí^h/r. Este centro sigue sin ofrecer la posi
bilidad de estudiar el bachillerato de ciencias, pese a que tiene aulas sin uso. Por tanto los estudiantes de 
ciencias han de ir a institutos de fuera del Distrito IV. como indicó la Asociación de Vecinos Espártales Sur.

Juan José Manzanares Losada, 
vocal de la z\VV Espártales Sur. 
llevó el problema al pleno de la 
junta en el punto 7: "Comienza 
otro curso escolar en el que mu
chos de los alumnos y alumnos 
que han estudiado en el instituto 
Lázaro Carreter de Espártales Sur 
han de salir del mismo para cursar 
los estudios que desean a pesar de 
tener aulas sin uso".

“Éxodo no 
por no ser bilingüe”

El vocal siguió: "En esta oca
sión este éxodo de alumnos no es 
por no ser un centro bilingüe 
como ha ocurrido durante artos, 
sino por no dar una opción de sa
lida a los alumnos que desean es
tudiar el bachillerato de ciencias. 

que en una sociedad de la infor
mación como la actual cada vez 
tiene más demanda”.

Juan José Manzanares continuó: 
“No es un fenómeno nuevo, ya ha 
ocurrido durante vanos cursos, 
pero sigue sin darse opción ni so
lución a los alumnos de este dis
trito. más allá de ir a centros fuera 
del distrito. Los autobuses salen 
del Distrito IV saturados de estu

diantes que han de ir a otros insti
tutos de Alcalá. Y algunos de éstos 
ya están masiíicados. Pero sé que 
la educación no es competencia 
del ayuntamiento".

La AW Espartóles Sur propaso: 
“Instar a las administraciones 
competentes a hacer un estudio 
sobre la demanda académica de 
los alumnos del distrito para ade
cuar los estudios del instituto Lá
zaro Carreter a las necesidades de 
los alumnos, de nxxlo que puedan 
hacer el ciclo completo de bachi
llerato (incluido el de ciencias) en 
este centro sin tener que despla
zarse de su distrito".

“Debemos insistir"

La vocal de Esparta 2000. Pilar 
Arroyo Sánchez, confirmó: "Efec
tivamente la educación no es com
petencia del ayuntamiento, sino de 
la comunidad de Madrid, que para 
este curso nos ha vuelto a denegar 
la instauración del bachillerato de 
ciencias en el instituto Lázaro Ca
rreter. Debemos insistir. El Lázaro 
Carreter va a recibir más alumnos 
procedentes del colegio Emcst 
Hemingway (C/ Gonzalo Torrente 
Ballestcr. El Ensanche)".

Julián Cubilla Bolívar, vocal de 
Ciudadanos, dijo: "Esta moción 
pide un estudio de demanda. Es 
lógica y la apoyamos”.

El vocal y edil Víctor Chacón 
Testor (PP) dijo: “Debe hacerse un 
estudio para implantar un bachille
rato estable. Seria más fácil lo
grarlo si fuera un centro bilingüe, 
pues atraería más alumnos”.

La vocal del PSOE Bienvenida 
Muñoz Alcojor dijo: “Los alum
nos deben poder elegir un instituto 
cercano a sus casas. El Lázaro Ca
rreter dejó de ser bilingüe en 2013 
por decisión de la comunidad de 
Madrid".

1 .a moción se aprobó por unani
midad de los vocales presentes en 
el pleno de la junu.
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Junta de Distrito v

Rotonda Paracaidista. El coche blanco sale hacia la intersección, en la que los conductores tienen sus dudas.

En la calle Plus Ultra, cerca de la iglesia de la Virgen de Loreto

"La Ciudad del Aire tiene 
una intersección indefinida"

El enlace de esas vías resulta 
caótico para muchos conductores: 
“En h actualidad se produce una 
cieña indefinición por los usuarios 
de esas vías, al considerar unos 
que rigen las normas de una ro
tonda y otros que rigen las normas 
de un cruce simple .

1.a Ciudad del Aire o Colonia de Aviación está al final de la carretera de Meco, ¡unto a la rotonda de la 
Brigada Paracaidista. Desde ésta recibe un acceso que enlaza con la calle Plus Ultra, donde había pin
tada una glorieta ya borrada. Aún así. algunos conductores piensan que están en una rotonda y otros 
creen que están ante un cruce. 1.a Asociación de Vecinos Ciudad del Aire advirtió de esta indefinición.

En el punto 11 el vocal de la 
Asociación de Vecinos Ciudad del 
Aire. Juan Jesús Plaza Hernán, 
afirmó: “Se observa la deficiente 
señalización de un cruce de calles 
en las proximidades de la Ciudad 
del Aire".

Juan Jesús Plaza siguió: "En 
concreto el cruce de una calle sin 
nombre conocido, que partiendo 
de la rotonda de la Brigada Para
caidista en la carretera de Meco se 

dinge hacia la iglesia Nuestra Se
ñora de Loreto de la Ciudad del 
Aire, en su intersección con la ca
lle Plus Ultra".

“Pseudorotonda”

El vocal continuó: ese cruce 
hace tiempo que se le marcó en el 
firme una pseudorotonda pintando 
un simple círculo en el suelo, ac

tualmente borrado. Pero en ningún 
momento se instalaron señales de 
circulación propias de una verda
dera rotonda, lo que se tradujo a 
veces en situaciones de riesgo en
tre vehículos".

Juan Jesús Plaza Hernán prosi
guió: “Además en esa intersección 
no existe ni un solo paso de cebra 
peatonal que favorezca el acceso 
seguro de los viandantes a esta 
zona".

Señales

Si hay otras señales verticales: 
"Además dicha intersección está 
regulada por su correspondiente 
señal vertical de ceda el paso en 
cada una de las dos vías, dando lu
gar a confusión".

La Asociación de Vecinos Ciu
dad del Aire propuso: “Solicitar a 
los correspondientes servicios téc
nicos municipales el estudio téc
nico adecuado para la mejora de 
las condiciones de seguridad de la 
circulación en la intersección 
mencionada".

La intersección también se puede coger en sentido contrario, para salir hacia la rotonda paracaidista.
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José Luis Pérez Díaz

Este sistema también tendrá una 
gruí repercusión en materia de se
guridad nacional c internacional, 
ya que sirve igualmente para eli
minar del aire sustancias peligro
sas procedentes de vertidos 
contaminantes o generadas por 
agentes biológicos, nucleares o 
químicos utilizados en ataques te
rroristas o conflictos bélicos

Funciona como 
una niebla que lava 
el aire de forma rápida

El profesor de la UAH explica 
que ’Countcrfog' funciona como 
una niebla que lava el aire de 
forma rápida, económica y sin 
perjuicio ambiental. “Está inicial* 
mente pensado para intervenir en 
situaciones donde se pone en 
riesgo la seguridad, con el fin de 
minimizar el impacto que pudie
ran tener sobre personas y el mc- 
dioambicntc la dispersión en el 
aire de agentes biológicos, quimi- 
eos o radiactivos, pero de paso 
también puede servir para la inter-

Este provecto coordinado por la UflH provoca una niebla en espacios 

abiertos capaz de reducir la contaminación atmosférica

Counterfog' se lleva el accésit a la Mejor Idea 
de Base Tecnológica en los XII Premios madri+d
El consorcio de investigación -formado por universidades, centros de investigación, empresas y asociaciones 
coordinado por el profesor del departamento de leona de la Señal y Comunicaciones de la UAH. José Luis 
Pérez Díaz, ha ganado el accésit, valorado en 3.000 euros, en los XII Premios madri'd. con el sistema deno
minado 'Counterfog". capaz de eliminar la contaminación del aire en grandes espacios y espacios abiertos.

vención en accidentes de la indus
tria (venidos industriales, acciden
tes de transpone de materiales 
peligrosos) y para mitigar la con
taminación habitual producida por 
la combustión de gasoil’*.

El mecanismo ordinario que 
tiene la atmósfera para limpiar el 
aire está relacionado con el agua: 
llueve y los elementos contami
nantes desaparecen porque el aire 
se limpia. Este consorcio de inves
tigación ha creado un sistema ca
paz de generar una niebla que 
precipita y tiene capacidad para 
eliminar rápidamente la contami
nación del aire. "El proyecto está 
en pleno desarrollo, se han hecho 
pruebas y se ha demostrado que 
podemos eliminar nieblas, nubes 
contaminantes y contaminantes 

procedentes de agentes biológicos, 
químicos y radiaclivos. y también 
podemos eliminar dióxido de ni
trógeno y las partículas en suspen
sión procedentes de los vehículos 
diésel. Incluso hemos comprobado 
que podemos eliminar nieblas per
sistentes. que afectan enorme
mente al tráfico aéreo y rodado. 
Y todo esto lo podemos hacer con 
un consumo de agua mínimo y sin 
introducir ningún elemento conta
minante adicional en la atmós
fera". agrega Pérez Díaz.

En el consorcio coordinado por 
la Universidad de Alcalá partici
pan otros centros de investigación, 
universidades y empresas, como el 
CIEMAT. la Universtdad de 
Strathclyde. en Glasgow (Esco
cia). la Academia de Ciencias de

Bulgaria, la de la República 
Checa, la Universidad Carlos III y 
las empresas BPE de Alemania y 
WU de la República Checa. Con- 
silium de Suecia y la sección cs- 
paóola de la Asociación Europea 
de Ferroviarios, y está financiado 
por el Vil Programa Marco de la 
Unión Europea.

El proyecto también ha ganado 
este año el 9“ concurso de Crea
ción de Empresas de Base Tec
nológica de la Universidad de 
Alcalá.
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Rifad Ripoll (Eipañu 2000) holanda BcMdro (PSOF.) Teresa Oblol (€•») Octavio Martín (PP)

Gobierno y oposición no se pusieron de acuerdo en la moción de España 2000

Las ocupaciones ilegales de viviendas llevan 
la tensión al pleno municipal
Si algo dejó claro el tema más importante de los debatidos en la sesión de pleno de la corporación mu
nicipal celebrado el martes 17 de octubre esc fue que en Alcalá hay un problema real y muy importante 
con el tema de las ocupaciones ilegales de viviendas. Eso es probablemente en lo único que están de 
acuerdo todos los grupos políticos de la corporación municipal. "Había un problema y hoy ya hay un 
prohlcmón“, llegó a decir el portavoz del grupo misto España 2000. Rafael Ripoll. al explicar que las 
mallas de ‘ocupas’actúan a sus anchas en barrios como Reyes Católicos y el Juncal, donde en principio 
se centró la moción que presentó para su aprobación al pleno y en la que fundamentalmente pedía ma
yor presencia policial para presionar a estas mafias. Pero no es un problema exclusivo de esa zona y 
ahí también están los casos de Espártales y de cualquier otro punto de la ciudad en el que estas mafias 
detecten una sisienda sacia. “Cuando el propietario de una vivienda o una inmobiliario se piensa si 
poner en una > ivienda un cartel de 'Se vende' para evitar que alguien la ocupe ilegalmcntc. es que te
nemos un problema muy grave", llegó a decir el concejal del Partido Popular. Octavio Martín.

Ahora bien, los grupos politice» 
chocaron con respecto al origen del 
problema. Rafael Ripoll se refirió al 
fracaso de las políticas de interme
diación social "que ustedes han im
puesto y en la que los mediadores 
sociales tienen que ir con escolta 
eicial para tratar de hacer su tra-

»con los ocupantes ilegales". El 
concejal del PP. Octavio Martin, se 
refirió a la necesidad de legislar y 
endurecer las leyes contra los ocu
pantes ilegales "porque los jueces 
están atados de manos". Y la concc- 
jaia de Segundad. Yolanda Besteiro. 
se refirió a que el repunte de las ocu- 
Kiones ilegales coincide con la ro

ña del código penal: "Antes la 
ocupación ilegal de una vivienda era 
un delito y el que lo cometía podía 
ser detenido y ahora es un delito 
leve, lo que ames era una falta, por 
lo que sólo se puede identificar, y no 
detener al autor. Si la policía inter
viene en el preciso instante de la 
ocupación, se les puede echar, pero 
nunca detener".

Moción rechazada

A efectos prácticos la realidad es 
que la moción presentada por el 
concejal de España 2000, Rafael Ri
poll. fue rechazada a pesar de que a 
favor de ella votara toda la oposi
ción municipal (España 2000. Par
tido Popular y Ciudadanos) ya que 
en contra votaron los concejales del 
equipo de gobierno (PSOE. Somos 
Alcalá c IU). Concretamente Ripoll 
pidió aumentar la presencia policial

La petición de mayor presencia policial 
en Reyes Católicos y el Juncal para presionar 

a las mafias de ocupas* fue rechazada por 
el gobierno que argumentó que el repunte se 

debe a la modificación del código penal

en Rey es Católicos y el Juncal des
arrollando una estrategia de presión 
policial, política y social frente a las 
ocupaciones y las mafias "que se 
dedican a alterar la convivencia en 
barrios humildes y decentes". Ripoll 
propuso que se coordinen las accio
no con el decanato de magistrados 
para lograr la mayor efectividad y 
evitar la entrada de mallas en pisos 
y locales vacíos, además de infor
mar a las comunidades de vecinos 
de los derechos que tienen como co
lectivo afectado por cstxs ocupacio
nes y las medidas que pueden llevar 
acabo.

El concejal de España 200 pidió 
también que esas estrategias fueran 
incorporadas a otras zonas de la ciu
dad que estén en situación similar o 
puedan ser susceptibles de ello 
como Espártales. Barrio Venccia. 
Caballería Española o Puerta de 
Madrid.

Ante las continuas quejas vecina
les y la desesperación de quienes 
soportan el aumento de las ocupa
ciones en barrios humildes de gente 
trabajadora como Reyes Católicos 

y Reyes II. tremendamente castiga
dos por esta problemática y por mu
chas otras que se van acumulando, 
queremos cknunciar en este Pleno 
Municipal el calvario que viven los 
vecinos decentes.

En esc sentido el portavoz de Es
paña 2000 recuerda la situación que 
se vivió en 2014 y 2015 "por las ac
ciones de una banda organizada que 
ocupaba las viviendas vacias del ba
rrio para despu¿*s revenderlas o re
alquilarlas de manera fraudulenta, 
supusieron un grave problema de 
convivencia y segundad para los ve
cinos. Estas ocupaciones se produ
cían. como decimos, no por necesi
dad. lo cual podríamos llegar a 
entender ya que todos los españoles 
según la Constitución tienen derecho 
a una vivienda digna, pero como de
cimos. estos casos son bandas orga
nizadas que se lucran y crean con
flictos para lograr que los vecinos 
decentes se vayan de allí".

Los pisos ocupados son en su ma
yoría propiedad de entidades banca- 
rías. sus inmobiliarias o fondos de 
inversión, eran y son el principa) ob

jetivo de estas bandas, ya que estos 
alargan la situación más que un par
ticular. que interpone la denuncia en 
el momento en que tiene constancia. 
A pesar de los contactos realizados 
con estas entidades para que tomen 
las medidas necesarias y eviten la 
entrada de ocupas en las viviendas 
vacías, las medidas tomadas son es
casas o nulas, en cualquier caso, in
eficiente.

“En octubre de 2014 esta situa
ción era insostenible y el gobierno 
del momento, tras nuestra moción, 
y la presión vecinal, incrementó la 
presencia de policía, logrando fre
nar. al menos temporalmente, las 
ocupaciones, rebajando así la ten
sión. Grupos municipales de los que 
formábamos entonces la oposición, 
incluido el PSOE. defendíamos ante 
los vecinos esa mayor presencia 
policial para evitar el aumento de 
ocupaciones, conflictos y enfrenta
mientos". dijo Ripoll quien añadió 
que "después, con las elecciones 
municipales, llegaron las grandes 
ideas, en las que entraban en juego 
los mediadores sociales, algo que 
los vecinos y cualquiera que haya 
sufrido estos problemas de cerca, 
sabe que no funcionan, y si llegan 
a funcionar durante un tiempo, es a 
base de subvenciones y ayudas a 
los ocupas".

"Los problemas a día de hoy no se 
han solucionado", dijo Ripoll recor
dando que los vecinos estaban espe
rando esas medidas prometidas, 
entre algunos vecinos se había lle- 
Kincluso a la resignación ya que 

isión se había rebajado, gracias 
a la presencia policial que se im
ea finales de 2014 c inicios de 

y postcríomicnte han ido co
artando su propia libertad para evi
tar conflictos, porque tienen que 
sufrir el incivismo día tras día en la 
puerta de sus casas.

"Pero tres años después de inac
ción por pane del actual Equipo de 
Gobierno ha hecho que se dispare 
de nuevo el conflicto, una nueva 
banda ha llegado, por el efecto lla
mada que la permisividad y pasivi
dad política han generado. Esta 
situación era previsible, de hecho en 
otras zonas del distrito se puso de 
manifiesto, la Asociación de Veci
nos Cervantes, lo indicaba en una 
moción que presentaron hace un año 
en el pleno de la Junta Municipal
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del Distrito II. en laque reclamaban 
que el equipo de gobierno tomara 
las medidas necesarias para arreglar 
la situación de ocupaciones de vi
viendas y locales en el barrio de 
Buena de Madrid, en esa propuesta 
indicaban que "se está llegando a un 
estado de enfrentamiento social que 
no sabemos dónde irá a parar esta 
situación", o que "este barrio es un 
polvorín". Vemos como este pro
blema no se reduce a Reyes II. es un 
problema grave de ciudad con ocu
paciones de este tipo en Espártales, 
en Barrio Venecia. en el Val. Caba
llería Española. Chorrillo, etc".

Por eso Ripoll dijo que "una vez 
mis. vemos que los problemas no 
se solucionan por dejarlos pasar, dar 
largas a los vecinos o crear comi
siones para "comenzar a poner so
luciones". Esta situación es muy 
complicada porque se mezclan cucs- 
tiono legales, derechos fundamen
tales c inseguridad ciudadana, pero 
si hay voluntad política se puede 
abordar con éxito".

Para el portavoz de España 2000 
"la presencia policial en las calles de 
los barrios, la determinación política 
y la cooperación con los propieta
rios. comunidades de vecinos, y los 

tribunales, es la única forma de fre
nar el descontrol y la proliferación 
de ocupaciones en nuestra ciudad. 
Asi como los problemas que acom
pañan a estas mafias, con tráfico de 
drogas, robos, peleas, quema de co- 
clies. inseguridad en definitiva. Mi
les de vecinos se sienten atrapados 
en sus propias casas, son trabajado
res. que sufren la precariedad labo
ral. por lo que no pueden cambiarse 
de casa a un barrio como la Carena 
o Ciudad 21. donde estos problemas 
no existen. Tienen la condena de es
tar hipotecados y no poder moverse 
de allí. Sólo quieren vivir tranqui
los. y que les dejen vivir en su ba
rrio. Y para eso es necesario tomar 
medidas efectivas, ya que las actua
les se han demostrado ineficaces". 
Ripoll mostró el sonido de una ocu
pación ilegal activando su teléfono 
móvil y diciendo que los vecinos 
llamaron a la policu a I» once de la 
mañana y que no apareció hasta por 
la tarde para sugerirles que lo mejor 
era no presentar denuncia para asi 
poder actuar más rápidamente. Lo 
único que fue al barrio fue una am
bulancia para atender a una vecina 
a la que los ocupantes ilegales lle
garon a golpear con un palo".

l-a conccjala de Ciudadanos. Te
resa Obiol. llegó a desmentir la afir
mación de la edil de Segundad 
sobre que se están realizando reu
niones periódicas: "Desde junio es
tán esperando que les reciba los 
vecinos de Espinales para tratar el 
asunto de las ocupaciones ilegales y 
no les ha recibido", y añadió que "es 
urgente solucionar este asunto por
que los vecinos no pueden salir de 
casa con total tranquilidad porque 
no saben si se la van a encontrar su 
propia vivienda ocupada".

“Es falso que no estemos 
haciendo nada"

La conccjala de Segundad. Yo
landa Bcsteiro. se defendió diciendo 
que "es falso que no estemos ha
ciendo nada o que los únicos medios 
que empleamos allí vean los media
dores sociales". De hecho Bestciro 
dijo: "No se ha dado ni una sola or
den para que no se patrulle en estos 
barrios y no se persigan las ocupxio- 
nes ilegales. Es más. Unto Policía 
Local como Policía Nacional esta
mos desarrollando acciones conjun
tas de control y vigilancia. Hemos 

aumentado la presencia policial, asi 
como la coordinación y el intercam
bio de información. También hemos 
mantenido reuniones periódicas con 
las asociaciones de vecinos para te
ner más información sobre el pro
blema".

"Respetando la independencia ju
dicial. tengo que decirles que hemos 
firmado un convenio con el deca
nato de los juzgados y gracias al 
mismo los jueces intervienen con 
celeridad en la tramitación de des
ahucios. Además informamos penó- 
dicamcntc a las comunidades de 
vecinos sobre cómo tienen que ac
tuar. Todo eso además del servicio 
de mediación social y el de media
ción policial que también trabajan 
para solucionar este problema".

Otras medidas puestas sobre la 
mesa por la conccjala de Seguridad 
fueron las reunicoes mantenidas con 
las entidadex tiiuncierM i fin de te
ner un censo lo más fiable posible 
de las viviendas desocupadas, la 
creación de un número telefónico, el 
900 300 130. que atiende exclusiva
mente estos casos de forma anó
nima. asi como la creación de un 
protocolo de intervención y coordi
nación".

Medidas para garantizar su anonimato en el pleno

Temor de los vecinos a las mallas de ocupantes ilegales
El asunto de la ocupación ilegal ' 

de viviendas es tan delicado que 
hubo que tomar medidas para ga
rantizar la seguridad de la vecina 
que habló en la sesión plcnaria y a 
la cual no pudo fotografiarse de 
frente para que no la reconozcan 
las mafias de ocupantes, asi como 
no identificarla con su nombre 
real. PUERTA DE MADRID va a 
identificarla con un nombre figu
rado. María. Ella fue la encargada 
de llevar la voz de los vecinos al 
pleno, a una sesión a la que asis- 

por el miedo: 
y esa es una

gente muy peligrosa”, llegó a de
cir uno de ellos al fotógrafo de 
PUERTA DE MADRID cuando 
fotografiaba las pancartas que ex
hibieron y con las que se tapaban 
la cara.

nerón muy pocos 
“Tenemos familia

María explicó el drama que vi
ven. el temor que pasan en sus ba
rrios. Mana pidió a los miembros 
de la corporación que env icn más 
presencia policial para controlar a 
los ocupantes de viviendas. María 
se abrazó emocionada a otro ve
cino cuando tenninó su interven
ción y después se indignó con la 
respuesta que dio la conccjala de 
Seguridad diciendo que esas me
didas de las que hablaba que ya se 
habían tomado ante este problema 
eran falsas. María abandonó el 
pleno y escuchó las intervenciones 
desde el pasillo y al final. María y 
los demás vecinos abandonaron el 
salón de plenos para regresar al in
fierno en que se ha convertido su 
barrio mientras el concejal de Es
paña 2000 relataba una anécdota 
que es el rellcjode lo que allí ocu
rre: "Los hijos de los ocupantes 
ilegales se dejan en la calle los ju
guetes. Saben que nadie se los va 
a tocar por miedo”.
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Ju/^«tdot en la pla/a de La Paloma

Fue aprobado por el consejo de ministros a propuesta del titular de Justicia 

Se constituye en Alcalá el juzgado de 
primera instancia número 7
El Contejo de Ministros del siernes 13 de octubre aprobó a propuesta del ministro de Justicia. Ra
fael Catalá. un Real Decreto por el que se crea un total de 93 nuevos órganos judiciales, de los 
cuales 10 corresponden a la comunidad de Madrid, así como dos pla/as de magistrados para la 
/Xudicncia Provincial de Madrid. Uno de estos juzgados de nueva creación viene a la ciudad com
plutense. El objetiv o. según el ministerio de Justicia, es adecuar la planta judicial a las necesidades 
existentes y garantizar a los ciudadanos la efectiva protección de sus derechos.

Estas 10 nuevas plazas se distri
buyen entre diferentes órganos ju
diciales de primera instancia, 
primera instancia e instrucción, 
social y mercantil, además de dos 
plazas para sendas secciones espe
cializadas en familia de la Audien
cia Provincial.

En concreto, se constituyen seis 
juzgados de primera instancia: dos 
en Madrid (número 102 y 103). en 
Alcobcndas (número 6). en Alcalá 
de Henares (número 7), en Fuen- 
labrada (número 7) y en Móstolcs 
(número 8).

También se creará un nuevo juz
gado de primera instancia e ins
trucción en Arganda, un juzgado 
de lo social (número 42) y dos juz
gados dt lo mwonúl en Madrid 
(número 13 y 14). En la Audiencia 
Provincial sé crean dos plazas, en 
la sección civil 22 y 24 especiali
zada en Familia.

En la comunidad de Madrid se 
ha dado prioridad a la creación de 
E' 'gados de primera instancia y se 

optado por reforzar el cinturón 
de Madrid con nuevos juzgados en 
Alcalá de Henares. Arganda del 
Rey. Móstolcs y Fucnlahrada.

Los juzgados existentes en estas 
localidades son los que actual
mente soportan La mayor carga de 
trabajo de la comunidad como

consecuencia del tejido industrial 
y comercial de la zona y también 
la más compleja en su tramitación.

20 juzgados en Alcalá

El mapa judicial complutense, 
que da sen icio al piulido judicial 
de Alcalá está compuesto con el 
de nueva creación por veinte juz
gados. de los cuales siete son de 
primera instancia, seis son de ins
trucción. otros seis son de lo penal 
y uno es de violencia sobre las 
mujeres. El mapa judicial se com

pleta con la oficina del decanato 
civil y la oficina del decanato pe
nal. además de la fiscalía de área 
y servicios como la oficina de 
registro civil, la clínica médico 
forense, la Unidad Civitas y el ser
vicio común de actos de comuni
cación y ejecución.

Los seis juzgados de primera 
instancia están en el viejo palacio 
de Justicia de la calle Colegios nú
meros 4 y 6. Todos los demás juz
gados. los seis de instrucción, los 
seis penales y el de violencia sobre 
las mujeres están en el nuevo pa-

Se trata del vigésimo 
órgano judicial de la 
ciudad complutense 

y la Comunidad 
de Madrid deberá 
determinar dónde 

tendrá su sede

lacio de justicia, en la plaza de la 
Paloma.

Ahora será la Comunidad de 
Madrid la que decida dónde ubicar 
el nuevo juzgado de primera ins- 
toncia, el número 7. es decir, ten
drá que determinar si hay espacio 
suficiente en los juzgados de la ca
lle Colegios o si será preciso al
quilar un inmueble para dotar de 
sede a este nuevo órgano judicial.

El partido judicial de Alcalá, 
que es el número 4 de la comuni
dad de Madrid, engloba a los 
siguientes municipios: Alcalá. 
Anchuelo. Camarina de Estcrue- 
las. Corpa. Meco. Pezucla de las 
Torres. Santoreaz. Los Santos de 
la Humosa. Valdeavcro. Valvcrde 
de Alcalá y Villalbilla. Cada uno 
de estos municipios a excepción 
de Alcalá tiene su juez de paz.

Los juzgados de paz. en España, 
son órganos judiciales unipersona
les con jurisdicción en un munici
pio en el que no existe un juzgado 
de primera instancia c instrucción. 
Generalmente están servidos por 
jueces legos (no profesionales) 
llamados jueces de paz. que llevan 
a cabo funciones jurisdiccionales. 
Encargados de resolver cuestiones 
de menor relevancia, los juzgados 
de paz prestan al ciudadano el ser
vicio más sencillo dentro de la 
administración de justicia. Son 
elegidos en pleno por el ayunta
miento de la localidad en la que 
ejercen su competencia y tratan 
asuntos menores, nunca relaciona
dos con el derecho penal.

El juzgado de lo social

Llega un nuevo juzgado de pri
mera instancia a Alcalá pero la 
gran reivindicación, la de un juz
gado de lo social, no se atiende. 
Esa es una demanda del colegio de 
abogados y de la propia ciudad 
complutense que viene desde hace 
muchos años. Es más. el juzgado 
estaría creado pero no se ha puesto 
en funcionamiento.

Eso significa que todo lo que se 
refiere a asuntos de legislación la
boral de los alcalaínos debe seguir 
siendo tratado en Madnd capital, 
con el consiguiente trastorno para 
todas las partes y para los letrados 
complutenses que velan por los 
derechos de las empresas y para 
los que defienden a los trabajado
res.
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Muchos fieles ganaron la indulgencia plenaria en una celebración 

con procesión presidida por el vicario general diocesano

La diócesis de Alcalá celebró en la parroquia 
de San Isidro el jubileo de Fátima
Del 27 de noviembre de 2016 al 26 de noviembre de 2017 se está celebrando el año jubilar de Kálima. 
jubileo establecido por la Santa Sede para conmemorar el centenario de las apariciones de la Virgen de 
Fátima en Portugal, donde se encuentra su santuario, que es el epicentro de esta celebración. De hecho el 
propio santuario de Fátima anunció la concesión de una indulgencia plenaria por mandato del papa 
Francisco durante este año jubilar a los fieles que visiten en peregrinación el santuario y participen 
devotamente de alguna celebración u oración en honor de la Virgen María, recen la oración dd Padre 
Nuestro, reciten el Símbolo de la Fe (Credo) c invoquen a Nuestra Señora de Fátima: pero también el 
mandato del Santo Padre establece la concesión de la indulgencia plenaria a los fieles que visiten 
devotamente una imagen de la Virgen de Fátima expuesta a la veneración en iglesias, capillas o logares 
adecuados en los dias del aniversario de las Apariciones (día 13 de cada mes, de mayo a octubre de 2017). 
participen en celebraciones u oraciones en honor de la Virgen María, recen la oración del Padre Nuestro, 
reciten el Símbolo de la Fe (credo) e invoquen a Nuestra Señora de Fátima.

la diócesis se acogió a la segunda 
forma el 13 de octubre con la cele
bración presidida por la imagen de 
la Virgen de Fátima y que dirigió 
cspiritualmente el vicario general 
monseñor Florentino Rueda.

Para obtener la indulgencia pie- 
nana. los fieles sinceramente arre
pentidos y animados por la candad 
deben cumplir las siguientes con
diciones: confesión sacramental, 
comunión cucaristica y oraciones 
por las intenciones del Papa.

Todo ello ocurrió el viernes 13 
de octubre en la ermita de San Isi
dro. donde se pudo celebrar confe
sión sacramental, comunión y 
oraciones por las intenciones del 
Papa, además de rezar el Padre 
Nuestro, hacer profesión de fe con 
el Credo y de invocar a la Virgen 
de Fátima.

Éste fue por tanto el origen del 
acto celebrado el v icmes 13 de oc
tubre por la diócesis de Alcalá en 
la iglesia parroquial de San Isidro 
Labrador.

El acto consistió en la celebra
ción de la Santa Misa con Eucaris
tía y una postenor procesión con la 
imagen de la Virgen de Fátima por 
el parque de San Isidro.

La diócesis de Alcalá eligió la 
iglesia parroquial de San Isidro La
brador y presidió la celebración el 
vicario general de la diócesis, 
monseñor Florentino Rueda, quien 
destacó las tres maneras de ganar 
la indulgencia plenaria en el año 
jubilar de Fátima. es decir, la pere
grinación al santuario en Portugal, 
la oración y el recogimiento ante 
una imagen de la Virgen de Fátima 
situada en cualquier parte del 
mundo, y la dedicada a fieles an
cianos y enfennos con problemas 
de movilidad.

Asi pues, siguiendo las enseñan
zas y los consejos del Santo Padre.
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la investigación de este doctor por la UAH permitirá aplicar

tratamientos más eficaces

Pedro Escoll descifra los mecanismos de cómo 
actúa la bacteria de la legionella’ a nivel celular
Pedro Escoll. esperto en biología celular c inmunología, es el auíor principal del artículo de la portada 
del último número de la resist» Ce!I Host & Microbe. Este biólogo y esperto en Biología Celular es uno 
de los investigadores que ha desarrollado en el departamento de genomas y genética del Instituto Pas- 
teur. donde realiza un postdoctorado, un descubrimiento crucial para el tratamiento de la Legionella y 
de otras infecciones de bacterias patógenas. Sus investigaciones permitirán aplicar tratamientos más 
eficaces contra una bacteria que afecta a centenares de personas cada año en España.

Escoll y sus compañeros de in
vestigación han averiguado en 
este estudio uno de IOS OKCMiS- 
mos mediante los que las bacterias 
de la Legionella actúan en nuestro 
organismo para provocar cambios 
en las células a las que infecta y 
poder así reproducirse. “Dentro de 
las células que infecta Legionella 
existen unos orgánulos, llamados 
mitocondrias. que son como las 
'centrales eléctricas’ de las célu
las. ya que son las que proporcio
nan energía a las mismas. En el 
proceso de infección, la bacteria 
inyecta en la célula proteínas que 
tratan de cambiar el metabolismo 
de la célula. Digamos que es una 
especie de ’hackeo' biológico me
diante el que los procesos norma
les se alteran para beneficio de la 
bacteria. Una de esas proteínas 
provoca la fragmentación de la red 
de mitocondrias. provocando un 
cambio mctabólico en la célula. 
Eso facilita que la bacteria se re
plique dentro de las células de 
nuestro organisnto".

Pedro Escoll junto a otra insesfigadora. Carmen Buchricscr

El descubrimiento abre un 
nuevo campo para el tratamiento 
de Legionella. una nueva estrate
gia terapéutica que pueda sustituir

a los antibióticos -ante los que las 
bacterias cada vez se muestran 
más resistentes-, destinada a inci
dir sobre el metabolismo de las cé

lulas para poder evitar la infec
ción. "Tenemos en marcha en el 
laboratorio una prueba de con
cepto en la que utilizamos un in
hibidor selectivo del proceso de 
fragmentación de las mitocondrias 
y hemos conseguido in vitro redu
cir la infección de Legionella”. Se 
trata de evitar combatir la bacteria 
con los antibióticos y sustituirlos 
por un tratamiento que incida so
bre las células, para protegerlas 
frente a la agresión de las bacte
rias.

Además, “pensamos que este 
traumiento. en proceso de inves
tigación. se puede reproducir para 
el tratamiento de otras infecciones 
por bacterias patógenas, entre 
ellas la que genera la tuberculosis, 
ya que algunos estudios muestran 
que también se produce un cambio 
mctabólico en las células afecta
das por tuberculosis".

El doctor por la UAH es cons
ciente de la trascendencia de estos 
estudios, sobre todo teniendo en 
cuenta que la Legionella es un 
problema con un impacto impor
tante en materia de salud pública. 
"Hay mucha gente trabajando en 
este ámbito porque el número de 
afectados se incrementa cada año. 
pero por fortuna no tiene un índice 
de mortalidad elevado, aunque 
casi siempre los brotes generan al
gún fallecimiento".

Cada año se registra una media 
de 45 brotes de Legionella en Es
paña. que afectan a unas mil per
sonas. El último brote detectado 
recientemente en Blanes. Gerona, 
se ha cobrado la vida de una mujer 
de 83 años.

Mu aun miren ría Inc- tartiilinc* ría In librarán ría Imiiar Nuevo curso ue las icriuiias ue la 11 orena oe Javier

El escritor Luisgé Martín inicia el curso literario en Alcalá
Llegado el otoño, las tertulias de 

la libreria de Javier comienzan su 
nueva andadura. Este sábado 21 de 
octubre será el escritor madrileño 
Luisgé Martin el que visite esta co
nocida libreria para hablar de dos 
novelas suyas. El encuentro, progra
mado para las 6 de la tarde, tendrá 
lugar en la escuela de escritura crea
tiva La Posada de Hojalata (c/ Ne- 
brija. 12). Por un lado el escritor, 
volcado en tramas de introspección 
psicológica de personajes, presen
tará su nueva obra. 'El amor del re
vés. que en pocas semanas ha 
agotado tres ediciones. 'El amor del 
revés' se basa en la vida del propio 
escritor y profundiza sobre los com
portamientos de la homosexualidad 
oculta en los tiempos del posfran
quismo y comienzos de la transición.

Asimismo. Luisgé Martín char
lará con los lectores alcalaínos sobre 
su anterior novela, de título 'La 
misma ciudad'. Esta obra se sitúa en 
los tiempos del terrorismo funda- 
mentalista islámico sobre lis Torres 
Gemelas de Manhattan y en ella un 
hombre de cuarenta años trata de 

cambiar de identidad, amparándose 
en dicha catástrofe y haciéndose pa
sar por desaparecido. 'La misma 
ciudad' ha obtenido las mejores cri
ticas por parte de público y revistas 
especializadas, llegando a los pri
meros puestos de ventas durante va
rias semanas.

Luisgé Martin (Madrid. 1962) es 
licenciado en filología hispánica por 
la Universidad Complutense de Ma
drid y MB,\ por el Instituto de Em- 
pre». Ha sido galardonado con el

El acto será el domingo 22 de octubre, a las 12 de la mañana

Arsenio Lope Huerta presenta Cisneros, el sueno del trono'
El domingo 22 de octubre, a las 12 

de la mañana, en el Corral de Come
dias de Alcalá tendrá lugar la presen
tación de la última obra de Arsenio 
Lope Huerta. 'Cisncros. la gloria del 
trono'. Dicha presentación forma 
parte de los encuentros literarios que. 
durante todo el año. desarrolla la li
breria de Javier en Alcalá y que en 

Premio Ramón Gómez de la Sema 
de narrativa, el Antonio Machado y 
el Vargas Llosa de relatos, y el Pre
mio Llanos de Viajes. En Anagrama 
ha publicado las novelas 'La mujer 
de sombra’. 'La vida equivocada*. 
'La vida mejor’. 'La misma ciudad' 
y 'El amor del revés'.

La entrada a dicho acto es libre y 
gratuita hasta completar aforo Para 
Asegurarse un sitio en dicho encuen
tro se ruega inscribirse previamente 
en la librería de Javier.

esta ocasión, dada la relevancia del 
Kto que se celebra en pleno centena
rio de la muerte del cardenal que 
transformó la ciudad complutense, se 
va a celebrar en el Corral de Come
dias para tener un mayor aforo. De 
este modo la presentación del libro 
se une a los actos conmemorativos 
del centenario cisncriano. Esta pre

sentación tendrá asimismo como in
vitados especiales a la actual conce
jal de Cultura de la ciudad. María 
Arangurcn. y a Jesús Egido. amigo 
personal del escritor y editor de dicha 
obra dentro de la colección Reino de 
Cordelia. La asistencia a tal acto es 
libre v gratuita hasta llenar el aforo 
de la rala.
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La Concejalía de Educación quiere hacer un IV Quijote con el alumnado

140 escolares de Alca lá mantuvieron un encuentro 
con varios premiados del Cervantes Chico
El Corral de Comedian acogió el martes 17 de octubre el acto literario or|¡ani/ado en torno al Premio Cer
vantes Chico, al que acudieron la concejal* de Educación. Diana Díaz del Pozo, y los escritores Santiago 
Garcia-Clalrac. Marinella Tez/i y Alfredo Gómez Cerdi, premiados en anteriores ediciones con el Cervantes 
Chico. Los escritores mantuvieron un diálogo con los escolares asistentes, un total de 140 alumnos proce
dentes de los colegios San Felipe Neri. El Juncal. García l.orca. Espártales. Minerva. Luis Vives. Iplacca c 
Infanta Catalina, acompañados de algunos de sus profesores.

1:1 coloquio, de II a 13 horas, 
giró en tomo a la pregunta '¿De 
qué está hecho el Premio Cervan
tes Chico?', para acercar el galar
dón a los escolares y responder a 
sus interesantes preguntas acerca 
de los libros infantiles. AdcmAs. la 
cita contó con la asistencia del 
mismísimo 'Cenantes' para contar 
detalles de su infancia y de cómo 
fue su acercamiento a los libros, 
en una mañana literaria muy ac
tiva y dinámica para atraer a los 
jóvenes a la lectura, que es a la 
postre el gran objetivo de este 
evento.

Los alumnos salieron con una 
idea más concreta del Premio Cer
vantes Chico y de todos sus entre
sijos: el jurado, cómo funciona, 
cuáles son sus objetivos, pero so
bre todo sabiendo el mérito que 
tiene para un autor conseguir este 
galardón. Asimismo pudieron pro
poner a un autor para las próximas 
ediciones.

Claro que una de las partes más 
divertidas fue cuando contaron 
cuáles eran sus libros favoritos. 
Diana Diaz destacó 'La Historia 
Interminable' durante su infancia.

pero también la última que ha le
ído. 'El secreto del espejo' de Ana 
Alcolca. que fue la galardonada el 
año pasado, obra que trata sobre la 
cultura romana.

Aunque la respuesta más ova
cionada fue la de 'Cervantes', pues 
su libro favorito es "El III Quijote" 

escrito por "los galopines de 27 
colegios de Alcalá de Henares", 
habiendo en la sala algunos de 
esos autores, que se ganaron un 
aplauso. Además. Santiago García 
-Chirac anunció que para este año 
ya se está preparando un IV Qui
jote similar.

21 y 22 de octubre 

ei Santa Mana la Rio 

Alcalá acoge las 
I lomadas de Trabajo 
de la Asociación de 
Escritores de Madrid

El salón de actos del Antiguo 
Hospital de Santa María la 
Rica (C/ Santa Mana la Rica. 
3) albergará los dias 21 y 22 de 
octubre las I Jomadas de Tra
bajo de la Asociación de Escri
tores de Madrid, bajo el titulo 
"Presente y futuro de los auto
res literarios". Las Mesas de 
Trabajo contarán, entre otros, 
con la presencia de escritores 
como Marta Robles o Rosa 
Huertas.

La apertura de las Jomadas 
el sábado 21 correrá a cargo de 
la concejal de Cultura del 
Ayuntamiento de Alcalá de 
Henares. María Aranguren; el 
presidente de la Asociación de 
Escritores de Madrid. Luis 
María Compés; y la vicepresi
denta adjunta de la Asociación 
de Escritores de Madrid. Elena 
Muñoz. Durante la mafana. la 
actividad se centrará en la fi
gura del Cardenal Cisneros. 
con una conferencia sobre su 
relación con Alcalá de Henares 
y con la interpretación de tro
vas y romanzas en su honor.

La tarde del dia 21 acogerá 
Mesas de Trabajo con la inter
vención de diversas personali
dades del mundo literario: "El 
escritor y las redes sociales". 
“La formación de los escrito
res". “El escritor y los premios 
literarios" y “El escritor y los 
medios de comunicación" con
tarán con la presencia de Gui
llermo de los Mozos. Antonio 
Daganzo. Luis Manuel Zorri
lla. Ramón Alcaraz. Luis Ma
ría Compés. Marta Robles. 
Rosa Huertas y Santiago Gar- 
ch-Clairac.

El domingo 22. los asistentes 
a las Jomadas realizarán un pa
seo cultural por el centro histó
rico de Alcalá de Henares, para 
posteriormente ofrecer lis con- 
dusiones de lis Mesas de Tra
bajo de las Jomadas.

La concejal de Cultura de 
Alcalá de Henares. María 
Aranguren. se ha mostrado 
muy satisfecha con que "la 
Asociación de Escritores de 
Madrid haya elegido Alcalá, la 
ciudad de origen del escritor en 
lengua cistellaru más univer
sal. Miguel de Cervantes, 
como escenario de sus I Joma
das".
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Tras la ampliación de la línea 9, que lleva el autobús urbano al Olivar,

i otras novedades:

Todas las líneas de autobús tendrán 
reducción de frecuencias
El lunes 16 de septiembre entró en \igor la modificación en la Linca 9 de autobuses urbanos que 
permite su paso por el barrio de El Olivar. La linca 9 discurre entre Plaza de la Estación central de 
tren de Alcalá, el barrio del Olivar y su llegada al nuevo barrio residencial y a las inmediaciones del 
colegio San Gabriel, y a los polígonos industriales situados junto a la M-IOÓ con llegada al polígono 
Camporroso junto al Banco de Alimentos. Ahora está por determinar cuando se pone en funciona
miento la otra medida aprobada por el Consorcio Regional de Transportes tras la petición de los 
representantes sindicales de la empresa adjudicataria de los autobuses urbanos de Alcalá y que no 
es otra que la reducción de frecuencias de las demás lincas de la ciudad complutense, medida esta 
que provocará en los primeros dias numerosas quejas de los usuarios.

cuatro autobuses circulando por

Esta medida también estaba pre
visto adoptarla el 16 de sqxkmbre 
sin embargo ha quedado aplazada. 
Con ella el Consorcio de Trans
portes de la Comunidad de Madrid 
trata de dar satisfacción a los con
ductores a quienes los tiempos es
tablecidos para completar un 
recorrido entre cabecera y cabe
cera. que son los que determinan 
las frecuencias de paso por las pi
radas. estaban provocando situa
ciones de estrés debido a que en 
muchos momentos era imposible 
cumplir esos tiempos, bien por la 
longitud de los recorridos, por el 
tráfico o por el volumen de v¡aje
ros transportados. El comité de 
empresa pidió que los conductores 
pudieran aumentar el número de 
minutos en completar esos recorri
dos y eso es lo que al final el Con
sorcio aprobó. Sin embargo, 
cuando esa medida se creía que 
iba a ir acompañada de un au
mento de autobuses por linca, so
bre todo en algunxs como la linea 
3 con tiempos de paso de un auto
bús a otro de 30 minutos, el con
sorcio se ha quedado sólo en

reducir las frecuencias con lo que 
al final reducirá el número de ex
pediciones al día. o lo que es lo 
mismo, nuevos recortes en lincas 
ya muy recortadas puesto que si 
nos fijamos en la linea 3. que antes 
de la crisis de 2007 llegó a tener

cada tumo y una frecuencia de 
paso de 15 minutos por pirada, 
hoy tiene sólo dos autobuses y una 
frecuencia de 30 minutos, que al 
parecer aumentara a 33 minutos. Y 
asi ocurrirá con el resto de autobu-

Esa medida que 
permitirá aumentar a 

los conductores el 
tiempo para realizar 

un recorrido 
completo, 

reducirá el número 
de expediciones

ses. Sin embargo, de momento el 
nuevo itinerario de la linea urbana 
9 permite llegar al barrio más ais
lado de la ciudad, ya que el Olivar, 
tanto la parte vieja de esc barrio y 
el colegio San Gabriel como la 
zona urbana de nuevo desarrollo, 
no tenían servicio de autobús ur
bano cercano.

Fruto de una negociación entre 
el Ayuntamiento de Alcalá y el 
Consorcio Regional de Transpor
tes de la Comunidad de Madrid se 
llegó a un acuerdo para modificar 
el itinerario de la linca urbana 9 de 
Alcalá de Henares, de manera que 
desde el lunes 16 de octubre ha co
menzado a discurrir por el barrio 
de El Olivar. El alcalde también 
explicó que había una deuda eco
nómica histórica del Ayunta
miento con el Consorcio, que 
provenia del anterior mandato. 
"Tras muchas negociaciones, la 
deuda se está pagando, es decir, el 
Ayuntamiento está cumpliendo 
con sus obligaciones y. entre otras 
cosas por eso. el Consorcio está 
respondiendo a nuestras peticio
nes. En esta ocasión estamos ha
blando de los derechos de las 
personas a la movilidad pública y 
del futuro, premisas que estaban 
muy claras en nuestro acuerdo de 
gobierno y que se basaban en co
municar los barrios”, declaró Ro
drigue/ Palacios.

Según el concejal de Movilidad, 
Alberto Egido. además que "por 
fin va a haber autobuses al Olivar, 
va a haber cada hora de X:00 a 
22:00 horas, tanto de lunes a vier
nes como fines de semana y festi
vos- Asimismo, ha destacado que 
los recorridos se han establecido 
de forma consensuada con la ciu
dadanía de la zona y la entidad de 
conservación del polígono, pira 
sumar la pirticipación ciudadana 
al proceso de cumplimiento de los 
acuerdos de gobierno.

Otra cosa sera cuando se ponga 
en funcionamiento la reducción de 
las frecuencias que en la inmediata 
producirá un cambio de los hora
rios de paso de los autobuses por 
las paradas y a la larga será un 
nuevo recorte, ya que invariable
mente lodos los autobuses realiza
rán menos kilometraje, es decir, 
menos expediciones.

Jesús Manuel CÁMARA
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El acto fue organizado por la hermandad del Rocío

de la capital de las Instituciones europeas

La alcalaína Beatriz Sánchez fue pregonera 
de unas jornadas rocieras en Bruselas
La expresidenta de la Hermandad del Rocío de ,\lcalá, Beatriz Sánchez Puerta, fue la pregonera de 
las Jomadas "Espíritu del Rocío, unidos en Europa", celebradas los días 15 % 14 de octubre en Bru
selas. capital de Bélgica y sede de las instituciones europeas. Estas jornadas fueron organizadas por 
la Hermandad de Nuestra Señora del Rocío de Bruselas y reunieron allí a s arias hermandades ro
deras a fin de reivindicar el matiz cristiano de la Unión Europea, al celebrarse el sexagésimo ani
versario del I ratado de Roma, origen de la Unión.

H H

En las jomadas se contó con la 
presenció de la Hermandad Ma
triz de Abnontc y con miembros 
de las juntas de gobierno de las 
Hermandades de Madrid. Pozuelo 
de Alarcón. Torrcjón de Ardoz. 
San Sebastián de los Reyes, La 
Estrella de Madrid. Las Rozas. 
Collado Villalba y Medina del 
Campo, quienes con sus insignias 
y presencias en el centro de Eu
ropa dieron testimonio de que la 
fe a la Virgen del Rocío y el mo
vimiento marrano rocicro no tie
nen fronteras.

Durante las jomadas se dio tes
timonio de agradecimiento a la 
Hermandad Matriz de Almontc 
por su participación y cariño y por 
guiar a las demás hermandades en 
el camino de fe dentro y fuera de 
las fronteras españolas; también se 
hizo cxtcnsible el agradecimiento 
a las hermandades participantes 
por la ilusión que dcmostraa'n en 
las jomadas y el gran esfuerzo re
alizado a todos los niveles y por el 
cariño y amistad demostrados.

Del mismo modo se reconoció 
el trabajo de la junta de gobierno 
de la Hermandad de Bruselas por 
su gran labor organizativa y por 
haber hecho posible que este pro
yecto saliera adelante y fuera un 
éxito.

Pero también hubo un agradeci
miento muy especial a la prego
nera de las jomadas, la alcalaína 

Beatriz Sánchez Puerta, que con 
sus palabras enseñó a los asisten
tes a querer a la Virgen del Rocío 
un poquito más. Les hizo soñar, 
una vez más. con pisar las arenas 
de las marismas almontcñas y es
tar junto a Ella.

En su pregón, Beatriz Sánchez 
Puerta no dejó pasar la oportuni
dad de citar a la Virgen del Val. pa- 

trona de Alcalá; lo hizo al referirse 
a la bcmtana mayor de la herman
dad de Bruselas, una madrileña 
alineada en la capital europea: “Ya 
hace unos años. Mari Cruz, que 
nos conocimos cuando me diste el 
privilegio de poder conocer tu 
Hemiandad de Bruselas y abrirme 
las puertas de esa manera tan pe
culiar que tenemos los rocicros.

Las dos venimos de Madrid, de las 
riberas del Manzanares y del He
nares. La vida tiene sus caprichos; 
tú nacida en Madrid y yo en Al
calá de Henares Y aquí nos en
contramos en Bruselas fundidas 
nuestras vírgenes capitalinas, la 
Almudcna y la del Val, y la uni
versal, la advocación del Rocío".

Además. Beatriz Sánchez Puerta 
dijo en su pregón: "El Rocío es 
una hoguera inapagada que guarda 
cclosanKntc su rescoldo y que al 
menor soplo se levanta en llamas. 
Y el rocicro atiza esc rescoldo con 
el soplo de la nostalgia y la espe
ranza. Él consena latente una in
quietud que bulle y se desata en 
frecuentes visitas a la Virgen que 
alivian, como sorbos de agua ma
mante. la sed de la impaciente es
pera. .. Él cuelga sobre el pecho su 
medalla como un pequeño simpe- 
cado que preside su diaria anda
dura... Y asi se convierte todo el 
año en un permanente Rocío".
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La ministra de Defensa presidió en Torrejón de Ardoz el acto con motivo

del Aniversario y la Patrona de la Unidad Militar de Emergencias 

Cospedal: “Nos sentimos orgullosos de ser 
españoles y de nuestras Fuerzas Armadas” 
I.a ministra de Defensa. María Dolores de Cospedal, expresó el orgullo "de ser españoles" de los ciuda
danos de nuestro país y señaló que las Fuerzas Armadas “nos hacen sentirnos honrados de contar con 
ellos para proteger lo que más queremos: nuestras familias, nuestro barrio, nuestro Estado de Derecho", 
en el acto que presidió en la Base Aerea de Torrejón de Ardoz con motivo de la festividad de la Virgen 
del Rosario, patrona de la Unidad Militar de Emergencias (l ME), el pasado sábado 7 de octubre.

Cospedal destacó el ejemplo 
que supone esta unidad, cuyo ani
versario de creación se celebra 
!;ualmcntc en esta fecha. "Las 
uerzas Armashs españolas -d jo- 

ticncn en la UME un digno estan
darte en materia de atención en 
situación de urgencia. Con la dig
nidad. lealtad y amor a su país que 
caracterizan a la milicia".

En su intervención, la ministra 
recordó cómo la UME "constituye 
una magnifica contribución al Sis
tema Nacional de Protección Civil 
y ha demostrado, en incontables 
ocasiones, el compromiso de las 
Fuerzas Annadas con los ciudada
nos".

"Ello, -añadió- además de fotu- 
Iccer la acción del Estado, es una 
extraordinaria aportación a la co
hesión nacional y la solidaridad 
entre los españoles porque tam
bién son ejemplo de cooperación 
leal y coordinación efectiva entre 
administraciones".

Motivo de orgullo

La Ministra añadió: "Las Fuer
zas Armadas Españolas son mo
tivo de orgullo y todos los que 
formamos pane de esta familia 
trabajamos para corresponder a 
ese orgullo. Para la milicia, es un 
honor servir a los españoles, en la 
acción y en la prevención, en la 
asistencia y en el rescate, en la vi
gilancia de nuestra tierra, del ciclo 
y de los mares y en la garantía 
plena de la libertad y de la demo
cracia".

"Nos sentimos orgullosos de ser 
españoles y nadie nos podrá arre-

—r

balar ni el honor de sentimos es
pañoles ni el amor por nuestra pa
tria. La España leal y unida, la 
España de la Constitución y el Es- 
lado Social y Democrático de De
recho. siempre prevalecerá frente 
a cualquier amenaza".

"España indicó finalmente 
Cospedal se protegerá y se de
fenderá porque la ley siempre 
gana al chantaje y a los capri
chos". “La democracia, para quien 
todavia no lo ha comprendido, es 
establecer un marco normativo c 
institucional que nos permite 
avanzar como sociedad. Todo el 
que quiera socavar ese principio 
básico se sitúa en contra de la ley. 
Y quien se sitúa contra la ley ter
mina cayendo bajo el peso de la 
ley", añadió.

La ministra estuvo acompañada 

en este acto, entre otras autorida
des. por el Jefe de Estado Mayor 
de la Defensa, general de ejercito 
Femando Alejandre y el jefe de la 
UME. teniente general Miguel Al- 
cañiz. asi como diversas autorida
des civiles, entre ellas la delegada 
del Gobierno en Madrid. Concep
ción Dancausa.

Condecoraciones
y premio

La celebración ha incluido la 
imposición de condecoraciones y 
entrega del premio “Tierra. Agua 
y Fuego", con el que la UME re
conoce a personas c instituciones 
que hayan destacado en la labor de 
facilitar el desarrollo de su misión.

Este año el galardón ha recaído 

en José Mana Angel Batalla, di
rector general de la Agencia de 
Seguridad y Respuesta a las 
Emergencias de la Comunidad 
Valenciana

Tras las palabras de María Do
lores de Cospedal, tuvo lugar el 
acto de homenaje a los que dieron 
su vida por España y un desfile aé
reo. en el que participaron aviones 
Canadair UD-13. más conocidos 
como "Apagafuegos" seguidos 
por helicópteros EC-135 y a con
tinuación un desfile terrestre, que 
incluyó personal y vehículos de 
las diferentes unidades de la 
UME También realizó un vuelo 
rasante la búho real de la UME 
Lumc.

La UME

Creada el día 7 de octubre del 
año 2005 por acuerdo del Consejo 
de Ministros, la UME tiene como 
misión la intervención en cual
quier lugar del territorio nacional 
para contribuir a la seguridad y 
bienestar de los ciudadanos en los 
supuestos de grave riesgo, catás
trofe. calamidad u otras necesida
des públicas.

A solicitud de la UME. la Santa 
Sede aprobó en 2009 el patro
nazgo de Nuestra Señora del Ro
sario, fechado en el 7 de octubre, 
siendo incluido en el calendario de 
festividades de las Fuerzas Arma
das. Se celebra asi. en una misma 
fecha, el aniversario de su crea
ción y su patrona.

Hay que recordar que 54 milita
res de la UME han colaborado 
recientemente en las tareas de bús
queda y rescate en México tras el 
terremoto de 7.1 grados de inten
sidad que se produjo el pasado dia 
19 de septiembre, logrando recu
perar el cuerpo sin vida del espa
ñol Jorge Gómez Varo, atrapado 
en el edificio situado en la calle 
Alvaro Obregón. 2S6. su lugar de 
trabajo en la ciudad de México ca
pital. Y esta semana también han 
colaborado en la extinción de los 
incendios en Galicia, tal y como 
hace unos meses hicieron en Por
tugal.
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La explosión del F-18 al estrellarse se oyó en Alcalá

Un piloto del Ejército del Aire falleció 
en la base aérea de Torrejón
l'n avión F-18. perteneciente al Ala 12 del Ejército del Aire, sufrió un accidente y se estrelló sobre 
las once de la mañana del martes 17 de octubre en la Base Aerea de Torrejón de Vrdoz cuando rea
lizaba la maniobra de despegue, momento en el que luso una pérdida de potencia en el aparato. Se
gún d ministerio de Defensa, como resultado del siniestro falleció el piloto del avión 
cazabombardcro. que no pudo cyectarse del aparato. El accidente no produjo ninguna otra v¡clima. 
I a explosión del aparato al estrellarse se oyó perfectamente en Alcalá. Además, la posterior columna 
de humo negro también fue visible desde la ciudad complutense, siempre muy ligada a la asiación 
española hasta el punto de que en los primeros instantes no se descartaba que el piloto fallecido tu
viera su residencia en Alcalá, algo que posteriormente quedó descartado.

El piloto fallecido en el acci
dente es el teniente del Ejército del 
Aire Femando Pérez Serrano, de 
la 65* promoción, soltero y de 26 
años de edad. Nacido en Murcia, 
ingresó en la Academia General 
del Aire en el año 2009 y sumaba 
más de 700 horas de suelo. I>csdc 
julio de 2014 estaba destinado en 
el Ala 12 con sede en la Base Aé
rea de Torrcjón de Ardoz.

La Comisión para la Investiga
ción Técnica de Accidentes de Ae
ronaves Militares (CITAAM). 
Kicntc del propio Ejército 

:. está acudiendo al lugar 
de los hechos para recabar toda La 
información sobre las causas del 
siniestro.

Repentina pérdida 
de potencia

Todo apunta, sobre todo esa re
pentina pérdida de potencia en la 
maniobra de despegue, a que pu
diera tratarse de un fallo de motor. 
Sin embargo ésos son los primeros 
indicios y quedan por determinar 
los resultados de la investigación 
oficial.

Al parecer, el caza recorrió la to
talidad de la pista de despegue, se 
elevó ligeramente y fue a caer a 

unos 50 metros de distancia, sin 
que el piloto pudiera cyectarse en 
paracaídas. I I propio Ministerio

Fernando Pérez Serrano, 
teniente del Ejercito del Aire

de Defensa apuntó la posibilidad 
de *una pérdida de potencia del 
aparato’ como causa del acci-

Se trata del segundo accidente 
de un caza en cinco días, tras el 
que sufrió el dia 12 un Eurofightcr 
cuando se disponía a aterrizar en 
la base de l.os I lanos (Albacete) 
tras haber participado en el desfile 
de la Fiesta Nacional en Madrid.

Alcalá tuvo también 
su accidente aéreo

Como decimos Alcalá sigue te
niendo un importante vinculo con 
la aviación española c incluso 
tiene en su historia su accidente 
aereo. Pue concretamente el 26 de 
abril de 2012 cuando un avión 
reactor de instrucción, un C-IOI, 
se estrelló junto al complejo de 
prisiones situado en la carretera 
que une Alcalá y Meco. El avión 
procedía de la base de San Javier 
(Murcia) y los dos ocupantes del 
mismo fallecieron en el acto.
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Rugby Carrera popular

Ameel CñUMetropolitano

Rugby Alcalá logra de forma agónica 
su primera victoria en liga
Segundo partido de Liga ante uno de los gallitos del pasado año. 
CÁU Metropolitano llegaba a Alcalá con bajas pero con la misma 
calidad que lo llcsó a jugar el ascenso a Honor B hace tan solo unos 
meses. Un partido loco que se pudo llevar cualquiera pero donde los 
rojillos tuvieron más templanza para darle la suelta en los últimos 
minutos y apuntarse una victoria por 30-29 que además les da punto 
el bonus ofensivo (por anotar cuatro ensayos o más).

Recibirán trofeo los 3 primeros clasificados 

de cada categoría y las asociaciones.

y en infantilLyjuyenillesgratuito inscribirse

XVIII Carrera GRUTEAR el domingo 
12 de noviembre con salida y meta 
en Plaza de Cervantes

Empezó el choque a toda velocidad 
con un ensayo del capitán alcalaíno 
Pato y dos golpes de castieo transfor
mados por el madrileño Noubissi an
tes de que se cumpliera el minuto 15 
dejuego (M)

Después. CAU Metropolitano tomó 
el mando y logró su primer ensayo, 
obra del argentino Tonubra que volvió 
a transformar Noubissi para el 5-13. 
Alcalá no bajó los brazos y. primero, 
gracias a un ensayo de castigo, y. des
pués. en una arrancada de delantera 
donde Adrián salió de un agrupa- 
miento para dar la vuelta al partido 
con el 17-13. Pero un gdpedccastigo 
lejano para el CAU los ponia a un solo 
punto gracias a la transformación de 
Tomibva (17-16 al descanso).

Alcalá no era capaz de despegarse 
hasta que. a la salida de vestuarios. 
Eran cambió la dinámica con dos gol
pes de castigo transfomwdos para 
abrir distancias (23-16). Peto CAU no 
csUhi dispuesto a regalar nada y una 
vez más se tiró con todo para amha 
para en menos de quince minuto» des
trozar el marcador con dos ensayos y 
un golpe de castigo (23-29).

Los rojillos pasaban por sus peores 
nxxncntos Se habían dejado remon- 
ur y su bajón tísico era acusado más 
altó del minuto 60. cuando ademas 
vieron cómo lamayo era expulsado 
(hubo además una expulsión temporal 
a Carra y tres a Moubain. Domínguez 
y Tomibia del CAU). Aún asi. tiraron 
de casta yen los últimos minutos lo
graron hilvanar una jugada de tres 
cuartos que culminó en una gran ca
rrera de Kronos para lograr el ensayo 
que Eran transformó y significó la pn- 
mera victoria el Alcalá en Liga, que 
ha llegado en la segunda jomada.

30 - Rugby Alcalá: Ocal. Jorge Sán
chez. Vizcay. Scbas. Alberto. Corta. 
Adri. Pato; lamayo. Alcx; Cana. Ma- 
vcr. Kronos. Manino y Eran. Suplen
tes: Ballesteros. Díaz. Pozo. Kike. 
David y Adarve.

29 - CAU Metropolitano: Gallego. 
Muftoz. Idarrvta. Juan Sácz. Degrave. 
Serrano. IXvminguez. Javier Pérez; 
Vera. Tonubia; Lconcini. Noubissi. 
Moubain. Ramos y Montcnuy or. Su
plentes: Scpcna. Alfredo. Troya, Ba
rragan y Sran Moran.

El domingo 12 de noviembre a las 10:00h en la Plaza Cervantes 
de Alcalá de Henares tendrá lugar la XVIII Carrera Popular 
(¡Rl I EAR por 'El Día sin alcohol'.

chip, se recoge hasta media horaEl circuito, de aproximadamente 
5 kilómetros, es completamente 
llano y con demasiados giros, pero 
eso es precisamente lo que lo hace 
bonito, pues discurre por el casco 
histórico de Alcalá de Henares, 
desde que empieza hasta terminar 
en la Plaza Cervantes.

Infantiles y juveniles, 
gratis

Las inscripciones en las catego
rías infantil y juvenil son gratuitas, 
y se harán el mismo día de la 
prueba, mientras que los adultos 
tendrán que registrarse previa
mente bien en varias tiendas de 
deportes o en la web de la carrera. 
Su cuota de inscripción será de 10 
euros hasta el viernes 10 a las 14 
horas y de 15 euros si lo hacen 
después, en el mismo día de la 
prueba.

Los primeros W inscritos adul
tos serán obsequiados con una 
camiseta conmemorativa y una 
mochila. El dorsal, que incluye el 

antes de la salida el mismo día de 
la prueba, en la zona de Salida, en 
la Plaza de Cervantes.

Circuito homologado 
por la FMA

El circuito está homologado por 
la Federación Madrileña de Alie* 
tismo y recibirán trofeo los 3 pri
meros clasificados en cada una de 
las categorías existentes, tanto 
masculina como femenina, y los 
tres pnmeros corredores pertene
cientes a asociaciones antialcohó
licas. Los adultos (mayores de 16 
años) serán los primeros en correr, 
a partir de lis 10 horas y tendrán 
que dar dos vueltas al circuito. Los 
juveniles (hasta 16 años) saldrán a 
las 11.30 horas y darán una vuelta 
al circuito. En infantil (hasta 10 
años) saldrán a las 12.15 horas y 
darán una vuclu a la Plaza de Cer
vantes.
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2-2, el Mistóles empató casi al final
C.D. MÓSTOLES U.R.CJ.: Sito. Sama Pedrero. Parla. Lozano (Luis Carlos, minuto 65). Quique Vázquez 
(Hugo Sánchez, minuto 65). Morato. lan González. De Pedro. Ivo Carosini. García Lorcnte y Oscar Do
mínguez (Cala, jninuto 62).
R.S.D. ALCALA: Juancho. Del Valle. Navarro. Ismael. Molino. Gonzalo. David López (Moha. minuto 59). 
Pablo Rojo (Joshua Zapata, minuto 70), Castiella. Nanclarcs (Gonzalo, minuto 85) y Shafa.
GOLES: 1-0 lan González» el minuto 18. 1-1 David López en el minuto 34.1-2 Castiella en el minuto 61. 
?-2 Cata en el minuto 89.
ARBITRO: Flores Carrasco, auxiliado en las bandas por Mccntc Guerrciro y González Calvo. Tarjetas 
amarillas a García Lorcnte. Parla. Luis Carlos. Pablo Rojo. David del Valle y Navarro.
INCIDENCIAS: 300 espectadores en el El Soto de Móstoícs.

El Alcalá disputó el jueves el 
primero de los dos partidos ligue- 
ros de la semana, en el auc empató 
a dos goles en Móstoícs. El en
cuentro tuvo un final indcscado 
para los visitantes, que vieron 
cómo se les escaparon dos puntos 
justo antes del descuento. Incluso 
pudieron llegar a perder el duelo 
poco después, aunque Juancho lo 
evitó con uno de sus magistrales 
paradones.

El inicio del choque tampoco 
habia resultado favorable para el 
Alcalá, a pesar de que al cumplirse 
el cuarto de hora de juego David 
López, y Del Valle realizaron dos 
buenos tiros consecutivos que sa
lieron ligeramente desviados.

Seguidamente llegó el primer 
gol. cuando los locales colgaron 
un balón a la olla que fue enviado 
a la red por lan González con un 
preciso testarazo.

Este tanto hizo caer en el con
formismo al Móstoícs. mientras 
que por el contrario espoleó al Al
calá. que se lanzó a por el empate.

Y lo obtuvo antes del descanso, 
cuando en uno de sus ataques Da
vid López capturó un rebote y cm- 
emó un trallazo imparable que 

ió irremisiblemente a Sito.
Con el partido de nuevo en ta

blas. los visitantes redujeron bas
tante su ritmo ofensivo y los 
locales no aumentaron el suyo, de 
manera que ya no hubo más opor
tunidades de gol hasta el descanso.

En la segunda parte el juego 
llegó a animarse considerable
mente. aunque poco a poco. De 
este modo, ambos conjuntos reali
zaron ataques crecientemente 
peligrosos. Los del Móstoícs sola
mente llegaron a burlar la defensa 
foránea en raras ocasiones y en to
das ellas no pudieron superar las 
providenciales intervenciones de 
Juancho.

Las acometidas del Alcalá si ter
minaron por dar su fruto, justo 
después de haberse cumplido la 
hora de juego. Asi el Alcalá se 
puso por delante en el marcador, 
después de haber creado una opor

tunidad de gol que Castiella no 
desaprovechó, conectando un ex
celente disparo que alojó el balón 
en el fondo de las malla*. Ni la ex
celente colocación del guardameta 
Sito fue suficiente para abortar 
este gran gol.

lógicamente la hinchada local 
recibió un mazazo con este tanto, 
pero al menos esperaba que sir
viera de revulsivo para su equipo 
y que hiciera incurrir al rival en la 
clásica relajación causada por ha
berse puesto con ventaja en el 
marcador. Sin embargo ocurrió lo 
contrario: los locales quedaron 
desmoralizados y desconcertados 
durante bastantes minutos, mien
tras que durante esc mismo tiempo 
los visitantes continuaron aumen
tando sus ofensivas.

Esos ataques del Alcalá llegaron 
a crear peligro real, tanto en ju
gada viva como a balón parado. 
De esta última manera fue como 
Nanclarcs. con un excelente lan
zamiento de falta, mandó el esfé
rico justo sobre el travesafto.

Aquellos minutos en tomo a la 
mitad de la segunda pane resulta
ron decisivos, pues un nuevo unto 
del Alcalá habría dejado al Mósto- 
les definitivamente fuera de com
bate. Pero como suele ocurrir en el 
fútbol, el equipo que desperdicia 
la oportunidad de sentenciar el 
Cido. termina perdiendo tam- 

su mínima ventaja.
Los locales, viendo que pese a 

todas sus dificultades todavía se
guían con opciones de empatar, se 
dedicaron a aprovecharlas en lo 
posible. De este modo, se centra
ron con mayor serenidad v en los 
últimos minutos tomaron Ixx rien
das hasta el final.

Las ofensivas de los anfitriones 
acabaron desbordando a la de
fensa foránea y Juancho tuvo que 
realizar otra de sus magníficas in
tervenciones para evitar el se
gúralo gol de lan González.

Poco después, el Móstoícs lanzó 
un saque de esquina que tenninó 
con un espectacular disparo de 
Parla. No entró en la portería gra
cias a la salvadora aparición del 
guardaespaldas Navarro, que cortó 
el tiro sobre la raya de gol.

Cuando iba a empezar el tiempo 
añadido, los locales obtuvieron al 
fin la recompensa a su esfuerzo 
atacante. Otro de sus bombardeos 
al área rival fue ya aprovechado 
por Cata, cuyo preciso tiro supuso 
el empate a dos.

Este gol encorajinó a los locales, 
que no se conformaron con la 
igualdad en el marcador y se lan
zaron en pos del triunfo. Estuvie
ron a punto de conseguirlo en la 
última jugada del encuentro, 
cuando forzaron una falta ante el 
pico derecho del área. Fue botada 
C Morato con gran exactitud y 

ia la frontal del área pequeña, 
donde Parla ganó el salto a todos 
v conectó un excelente testarazo 
hacia la portería. Pero en ésta se 
topó con la apoteosis final de 
Juancho: un felino escorzo que 
desvió increíblemente la pelota so
bre el larguero. Ahí terminó el par
tido. pues ya no hubo tiempo ni de 
lanzar el saque de esquina.

Asi la frustración cambió fugaz
mente de bando justo al final del 
partido. Si tres minutos antes el 
Alcalá habia visto cómo el gol de 
Cata lo privaba su victoria, el 
Móstoícs veía cómo en el útimo 
iosianlc el fenomenal vuelo de 
Juancho les impedía consumar lo 
que habría sido una sensacional 
remontada en el descuento. El 
caso es que los dos conjuntos tu
vieron que conformarse con el 
empate.

Al domingo siguiente el Alcalá 
disputaría su segundo encuentro 
ligucro de la semana, esta vez en 
el Municipal del Val y frente al en
tonces primer clasificado de la ca
tegoría: el imbatido Alcobcndas 
Sport, que venía de empatar en su 
casa también a dos con c) Trival 
Valdcras de Alcorcón.
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El técnico visitante pediría fuera de Juego en el gol. que es en propia puerta.

El Alcohendas Sport se Heló el liderato en el Val

1-0, el Alcalá venció al invicto
R.S.D. ALCA!. Juancho. Del Salle. Xa\arro. Ismael. Molino. Gonzalo. Moha. Joshua Zapata (David 
López, minuto 75). Cattiella. Xanclares (Santa, minuto 86) y Shaía (Pablo Rojo, minuto 69).
H TBOLAIX^OBKX DAS SPORT: Ycleo. Raúl Diez. Thomas (Koke. minuto 54). Iftaqui. Jorge González. 
Félix. Borja (Alex. minuto 56). Saam (Gonzalo, minuto 73). Roberto. Rubén Blanco y Rojas.
GOL: 1-0 Raúl Diez en propia puerta en el minuto 15.
ARBITRO: Parra González, con Imcdio Baladrón y Rodríguez Recio como jueces de línea. Tarjetas ama
rillas a Joshua Zapata. Castiella. Xanclarcs. Juancho. Molino. I bomas. Iñaqui. Rubén Blanco y Roberto. 
Doble amarilla a Nasarro en el minuto 78 y al técnico visitante. Mateo García, en el minuto 89.
INCIDENCIAS: 500 espectadores en el Municipal del Val.

El segundo partido liguero de la 
semana se disputó en el Municipal 
del Val. que recibió la visita del 
Alcobcndas Sport. Este equipo lle
gaba como invicto y primer clasi
ficado de la liga, pero dejó de ser 
ambas cosas después de su enfren
tamiento contra el Alcalá.

No fue por falta de ganas de los 
visitantes, que llevaron la batuta 
en el primer cuarto de hora.

Pero esa leve iniciativa foránea 
fue cercenada en seco por una de 
las mortales internadas de Castie* 
lia. quien alcanzó la linca de fondo 
y pasó raso al área chica.

Raúl Diez llegó a cortar este 
centro, pero su intento de despeje 
fue hacia la portería y batió a su 
propio guardameta.

Este autogol afectó a los visitan
tes y a los locales, que buscaron el 
segundo tanto con otras internadas 
por ambas bandas.

A la media hora de juego los fo
ráneos reaccionaron y Roberto 
empalmó a bocajarro un cañonazo 
asombrosamente repelido por 
Juancho. Este fue el primer para- 
dón del histórico portero, que en 
esc día jugaba su cuadrigentésimo 
partido con el Alcalá

Más tarde los locales replicaron 
forzando a la izquierda un saque 
de esquina. Como inspirado desde 
la grada por el espectador Iván 
Mateo cxjugador del Alcalá co
nocido por sus golazos olímpicos 
Joshua Zapata lanzó el comer a 
puerta. El arquero acertó a recha
zar con los puños.

Ik’spués los locales estuvieron 
cerca de meterse a su vez en un 
gol en propia puerta, cuando Na
varro cabeceó atrás haciendo una 
involuntaria vaselina Pero no 
llegó a superar a Juancho. que re
trocedió y atrapó el cuero con una 
magnifica palomita.

Luego los visitantes regresaron 
a la frontal del área local y Rubén 
Blanco conectó un tiro raso que 
rozó el poste izquierdo.

Justo antes del descanso el Al
calá forzó una falta a la derecha 
del área y la sacó en corto. Asi ob
tuvo un saque de esquina, pero no 
tuyo tiempo de lanzarlo: el árbitro 
estimó que ya había terminado la 
primera parte.

La segunda comenzó con espec
táculo. cuando Castiella realizó un 
aplaudido reverso en uno de sus 
avances por la izquierda, que no 
llegó a ser aprovechado.

Poco después el Alcalá pisó el 
área oponente y en vez de tirar 
hizo un pase que fue cortado por 
la zaga. Los locales pidieron mano 
y penalti en esta intercepción, aun
que el árbitro nada pitó.

Los visitantes intentaban llegar 
al marco de Juancho, pero no cre
aban peligro y ademas quedaban 
expuestos a los contragolpes loca
les. En éstos destacó la precipita
ción de Moha. que quiso culminar 
el primero con una lejana vaselina 
Ic superó a Ycleo pero también

larguero.

Juancho. 400 partidos y más de mil paradones. ¡Frena antes!" O algo asi dice Molino a Roberto.
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Juancho ataja el tostarazo do Alox y aguanta lo quo soa para ovitar quo ol balón cruce la raya do gol.

Luego Molía mandó fuera un 
pase en otro contragolpe. En el si- 
Sic tiró al primer toque y alto 

fuera del área, pese a tener 
tiempo de controlar el balón.

Mediada la segunda parte Swn 
inventó un excelente pase-tiro fe
linamente desviado por Juancho. 
El consecuente saque de esquina 
no tuvo consecuencias.

El recién salido Pablo Rojo in
terrumpió la racha foránea y llegó 
al pico izquierdo del área, donde 
cruzó un disparo que se marchó 
sobre la escuadra derecha.

Luego el Alcobendas Sport es
tuvo a unos centímetros de lograr 
el empate. Mandó un balón al área 
que fue cabeceado por Alcx y ata
jado por Juancho sobre la raya de 
gol. Alcx trató de ir a remachar la 
pelota, pero Juancho la mantuvo 
atrapada sobre la linca, pese a que 
algunas de las patadas de Alcx no 
sólo daban al balón.

“¡Nos ha agredido Benir. Quo ni siquiera había disputado el encuentro.

Alcx se disculpó a Juancho por 
haberlo pateado involuntaria
mente. en su vana obsesión por 
empujar el esférico a gol.

Luego los amarillos elaboraron 
otro ataque culminado con un tiro 
de Rubén Blanco, quien de nuevo 
rozó el palo izquierdo.

En el minuto 85 el Alcalá quedó 
con un futbolista menos, cuando 
Navarro vio la segunda amarilla. 
Pero esto no fue aprovechado por 
los visitantes pese a que seguian a 
la carga literalmente: empujando 
en sus ataques a los defensas loca
les. Por ello Molino recriminó a 
Roberto cuando éste quedó en el 
suelo, tras otro atropello en otro 
infructuoso ataque foráneo.

Tres minutos después el Alco
bendas Sport gastó su último car
tucho. cuando volvió al área local 
y reclamó mano, no concedida por 
el árbitro, que además mostro la 
cartulina amarilla a Rubén Blanco 
por protestar.

Justo antes del descuento el Al
calá trenzó por fin un contragolpe 
peligroso, pero se entretuvo con 
demasiados pases y el disparo fi
nal de Casticlla fue muy bien de
tenido por el guardameta.

El árbitro añadió 5 minutos pero 
sólo hubo peligro tras el final, 
cuando hubo pelea hasta con Beni. 
que no habia jueado. Ix»s visitan
tes lo acusaron de agresión.

El Alcalá visitará el domingo al 
Colmenar Viejo, que cayó 4-1 en 
Alcorcón ante el 1 rival.

CLASIFICACIÓN
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Sucesos
Los hechos se produjeron 

cuando el interno R.E.P.G.. resi
dente en el módulo de ingresos, 
prendió fuego en su celda, provo
cando una situación en la que 
puso en peligro al resto de la po
blación recluso de dicho departa
mento y si no es por la inmediata 
actuación de los funcionarios de 
servicio, “no sabemos las graves 
consecuencias que hubieran po
dido derivar de dicha situación". 
A consecuencia de ello, tuvieron 
que ser trasladados 17 internos a 
otro módulo en espera de que la 
situación permitiera el regreso de 
los mismos al departamento de in
gresos.

Hay que destacar que los funcio
narios de servicio tuvieron que 
emplearse a fondo llegando a

ALCALÁ DE HENARES
> ^AYUNTAMIENTO Concejalía de Hacienda

Organo do Gestión Tritubaria 
Area de Gestión e inspección Tributaria

EDICTO
Habiéndose aprobado por Decreto del Concejal Delegado de Hacienda, el Padrón correspon- 

dicnto al TERCER TRIMESTRE de 2017 do la Tasa por la prestación del servicio de recogida de 
basura:

•Se establece como plazo de pago en período voluntario, del 20 de octubre de 2017 al 20 de 
diciembre de 2017 (ambos inclusive), o inmediato dia hábil posterior si el último dia es inhábil.

Los citados recibos podrán abonarse en los plazos señalados, en cualquiera de las entidades 
colaboradoras que figuran en los propios recibos, en su horario de apertura al público.

Haciéndose constar que se notificarán colectivamente los respectivos recibos mediante la 
publicación de anuncio en el Boletín Oficial de la Comunidad de Madrid, asi como a través de 
edictos que lo adviertan, todo ello, a tenor de lo dispuesto en el articulo 102,3 de la vigente Ley 
General Tributaria.

Dicho padrón se expondrá al público por un plazo de quince dias. a contar desde el siguiente 
al de su publicación en el Boletín Oficial de la Comunidad de Madrid, a los efectos de redama
ciones por las personas interesadas.

Contra d enos recibos se podrá interponer recurso de reposición en el plazo de un mes. a contar 
desde el dia siguiente al de la finalización del periodo de exposición al público del padrón, ante 
la Concejalía de Hacienda

Se advierte que transcurrido el plazo de ingreso, las deudas serán exigidas por el procedimiento 
do apremio y devengarán el recargo ejecutivo correspondiente, los intereses de demora, y en su 
caso, las costas que se produzcan.

Alcalá de Henares, a 11 de octubre de 2017

EL CONCEJAL DELEGADO DE HACIENDA

Fdo: Fernando Fernández Lara

P^íMOvírtOT.4 91M331 10-S*vWOoG«WTr«Uuru

Días antes un funcionario había sufrido una agresión

Grave incendio en Alcalá-Meco 
provocado por un interno
El sindicato de prisiones ACAII*. sindicato mayoritario en el ámbito 
penitenciario, ha informado del incendio provocado por un interno 
durante el sers icio de noche el pasado viernes 13 de octubre.

arriesgar su integridad tísica y su 
propia vida, destacando especial
mente la inmediata actuación del 
funcionario que prestaba servicio 
en el módulo de ingresos, el cual, 
tras salvar la vida de varios inter
nos. tus o que ser atendido por los 
servicios médicos y posterior

mente trasladado al hospital de
bido al estado en el que se encon
traba.

A esto hay que sumar que el dia 
10 de octubre por la urde se había 
producido una grave agresión a un 
funcionario. Según informa el sin
dicato. el intemo A.E.A.. de 29 

arto» de edad, que se encontraba 
en el módulo de enfermería, co
menzó. sin mediar palabra, a pro
pinar puñetazos de forma brutal al 
funcionario, cayendo éste al suelo, 
hasta que con mucha dificultad 
consiguió zafarse de la salvaje 
agresión. A consecuencia de ello 
el funcionario tuvo que ser aten
dido en urgencias, presentando 
múltiples lesiones, consecuencia 
de los golpes y puñetazos recibi
dos.

ACAIPdcstaca que “si bien Ma
drid 2 no es un centro excesiva
mente problemático, queremos re
señar que en los últimos meses se 
viene constatando un aumento de 
la contlictividad. intentos de agre
sión. amenazas graves y otras si
tuaciones atentatorias contra la se
guridad y la integridad tísica de 
los funcionarios, sobre todo en la 
denominada zona de preventivos, 
donde la clasificación hace que se 
concentre un mayor número de in
ternos con perfiles conflictivos”. 
Asimismo valora la actuación de 
los empleados públicos “que como 
se aprecia día a dia reaccionan con 
una gran profesionalidad y dili
gencia. lo que contrasta con la in
capacidad de nuestras autoridades 
penitenciarias para dotar a esta 
plantilla y al resto de trabajadores 
penitenciarios de los medios ma
teriales. legales y personales ne
cesarios para que situaciones como 
las antcnormente desertas vayan 
disminuyendo y se puedan encarar 
con una mayor eficacia y seguri
dad para todos”.

Por eso denuncia la ausencia de 
un protocolo sobre agresiones 
dentro de prisiones que satisfaga 
a los trabajadores, “ya que enten
demos que el vigente es insufi
ciente para atender la problemá
tica en el interior de los centros, 
asi como revindicar la condición 
de autoridad para los funcionarios 
en el ámbito penitenciario, ya que 
somos uno de los colectivos de 
la administración donde más 
agresiones se producen, debido al 
medio en el que desarrollamos 
nuestra labor, quedando en mu
chas ocasiones. Icgalmcntc dcs- 
amparados ante estos graves he
chos".

Además, “el problema de la se
guridad se agrava si tenemos en 
cuenta la alarmante falta de perso
nal que desde hace mucho tiempo 
venimos padeciendo por culpa de 
la desastrosa gestión que en esta 
materia están haciendo las autori
dades penitenciarias y que en tan
tas ocasiones ha sido denunciada 
por este sindicato". Por esa y otras 
razones el sindicato ha convocado 
una manifestación para el 26 de 
octubre desde la Plaza Canalejas 
hasta el Pasco de Castellana, en 
Madrid, a partir de las 12 horas.

64/PUERTA de Madrid 21 de octubre de 2017



ALCALÁ DE HENARES
AYUNTAMIENTO

EL AYUNTAMIENTO INFORMA

Dispositivo Especial De TRáFico, 29 oe ociuBRe
II Maratón Internacional
Ciuoao oe AicaLá oe Henanes 2017

Con motivo de la celebración de la II Maratón el domingo 29 de octubre, varias calles sufrirán cortes 
de tráfico desde las 6:30 h. de la mañana el día de la prueba y restricciones de aparcamiento desde 
las 18:00 h. de la tarde del día anterior.

La prueba comenzará a las 8:30 horas en la Plaza de Toros y recorrerá las vías principales del distrito 
IV, V, casco histórico y parte del distrito II.

La Policía Local de Alcalá recomienda evitar el uso del vehículo privado y desplazarse en transporte 
público hasta las 15:30 horas del domingo, y en caso de que fuera necesario, circular por la A2 y sus 
enlaces con la ciudad y la carretera M300.

El Ayuntamiento de Henares agradece su colaboración y les pide disculpas por las molestias causadas.

DISTRITO II DISTRITO IV DISTRITO VDISTRITO I
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Para una información más detallada sobre los cortes y restricciones 
de estacionamiento consulten la página web del Ayuntamiento: 
www.ayto-alcaladehenares.es

www.ayto-akaladehenareses
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En la calle

Río Aperche

Robo en una 
peluquería
Fracturó el cristal 
déla puerta con 
un objeto metálico 
y forzó el bombín 
de la cerradura

Agentes de policía nacional de 
paisano patrullando por Nueva Al
calá en la madrugada del 12 al 13 
de octubre observaron en la calle 
Rio zMberchc a un individuo ves
tido de negro agachado junto a la 
puerta de entrada de un local gol
peando la parte baja de la puerta 
de cristal de una peluquería con un 
objeto metálico y forzando el 
bombín de la puerta con un destor
nillador. En esc momento fue sor
prendido por los agentes que lo 
detuvieron por robo con fuerza en 
grado de tentativa. Se trata de 
A.S.C.C.. español de 23 años de 
edad, con antecedentes delictivos.

Durante lo que va del presente 
mes de octubre han sido asaltadas 
en Alcalá un total de cuatro pelu
querías.

EnlaicalleRío Tajuna

Detenidos 
dos menores 
de 17 años 
de edad por 
robo en interior 
de vehículo

Agentes de policia nacional fue
ron comisionados para que acu
dieran a la calle Rio Tajuña donde 
tres individuos se encontraban ro
bando en interior de vehículos es
tacionados en la mencionada vía 
pública. Al llegar la policia los tres 
jóvenes huyeron corriendo dando 
alcance a dos de ellos que fueron 
arrestados. Se trata de dos meno
res de edad, de 17 años.

El vehículo Opel Vectra en el 
que estaban robando presentaba el 
cristal de la ventana trasera fractu
rado v el interior resuelto.

Robo en el colegio publico Santos Niños

Se llevaron 700 euros, 
un ordenador y discos lluros

En el colegio público Santos Ni
ños. situado en Alcalá en la calle 
Nuestra Señora de Belén, se co
metió un robo en la madrugada del 
martes, IO de octubre. Cuando so
bre las 8.30 horas de la mañana el 
equipo director se disponía a abrir 
el colegio tras el lunes festivo, día 
de Cervantes, observaron cómo el 
departamento de secretaria se en
contraba completamente revuelto.

En el Paseo de Pastrana

Detenido por tráfico de cocaína
Agentes de policia nacional de 

paisano patrullando en la noche 
del 12 de octubre por el Pasco de 
Pastrana. observaron que en el in
terior de un vehículo había dos va
rones de los cuales uno entregó al 
otro una bolsita con droga, a cam
bio de lo cual el otro le entregó di
ñero. Al salir del coche los agentes

En la avenida Juan Carlos]

Robo en una gasolinera
Forzaron la cala fuerte con radial 
y se llevaron una Importante cantidad de dinero

En la gasolinera BP situada en 
La (¡arena, en la avenida Juan 
Carlos I. se cometió un robo en la 
madrugada del 12 de octubre. 
Cuando sobre las 5 horas de la 
madrugada uno de los trabajado
res se disponía a abrir la gasoli
nera al público, vio que la puerta

También hubo una agresión 

en un centro de salud de El Casar

Muere una joven de 18 años 
atropellada en Guadalajara

En la vecina localidad de El Ca
sar. en Guadalajara. un paciente 
agredió a dos médicos y dos enfer
meras en el centro de salud del 
municipio. 1 .os hechos se produje
ron el pasado 15 de octubre sobre 
las 2,13 horas de la madrugada 
Los cuatro afectados fueron trasla
dados al Hospital General de Gua
dalajara en dos ambulancias de 
soporte vital básico. Guardia Civil 
y Policia Nacional se han hecho 

mesas, armarios y cajones. Los la
drones. por el momento personas 
desconocidas, accedieron al inte
rior del centro educativo tras for
zar los barrotes de la ventana de 
secretaria. Tras revolver y registrar 
el recinto se llevaron 700 euros 
que había en una pequeña caja de 
caudales, la cual apalancaron. 
También robaron un ordenador y 
varios discos duros.

pararon al comprador, compro
bando que se trataba de cocaína el 
estupefaciente adquirido, por cuyo 
motivo fue detenido el vendedor, 
un colombiano de 43 años de 
edad, al que le fueron ocupados 
560 euros presuntamente producto 
de la venta de droga asi como va
rios envoltorios con cocaína.

de acceso había sido forzjda y 
fracturado el falso techo. Los la
drones. por el momento personas 
sin identificar, se llevaron una im
portante cantidad de dinero que se 
encontraba guardado en la caja 
fuerte de la recaudación del día, la 
cual forzaron con una radial.

cargo de la investigación.
Más trágico es el suceso que se 

produjo dias antes, cuando una jo
ven de 18 años falleció atropellada 
por un camión en la calle Donantes 
de Sangre de Guadalajara capital. 
I I accidente se produjo sobre las 
14.37 horas del día 10 de octubre. 
A pesar de la pronta actuación de 
los policías y de los médicos de ur- 
Cias. éstos solo pudieron con- 

tr el óbito de la muchacha.

Las Escuelas Deportivas 

Municipales inician la 
temporada 2017/2018

Las Escuelas Deportivas Muni
cipales «le Alcalá de Henares han 
puesto en marcha su actividad este 
mes de octubre, abarcando sus ya 
tradicionales modalidades depor
tivas (Atletismo. Baloncesto. Ba
lonmano, Fútbol Sala, Fútbol-7. 
Gimnasia Rítmica. Hockey sobre 
Patines. Natación. Patinaje Artis- 
tico. Tenis y Volcibol). a los que se 
suma la nueva escuela deportiva 
de Rugby.

El Ayuntamiento de Alcalá de 
Henares, a través del Organismo 
Autónomo Ciudad Deportiva Mu
nicipal. mantiene convenios con 
diferentes clubes de Alcalá de He
nares. a través de un concurso pú
blico. que se encargan de organizar 
y ejecutar los programas específi
cos de cada deporte, tanto en las 
instalaciones deportivas munici
pales como en centros educativos 
de la ciudad.

las Escuelas congregan a unos 
4.500 deportistas entre los 4 y los 
17 años, desde octubre hasta mayo 
(periodo escolar), con un claro ob
jetivo de inculcar valores positivos 
vinculados al deporte c incorporar 
a los niños y niñas a la práctica de
portiva.

ICross Escolar
de la temporada de otoño

La Pista de Atletismo "Antonio 
Fernández Ortiz”, de Ciudad De
portiva El Val. acogerá el próximo 
sábado 21 de octubre, de 10:30 a 
13:00 horas, la celebración del I 
Cross Escolar de la temporada 
2017/2018. organizado por la Ciu
dad Deportiva Municipal con la 
colaboración técnica del Club de 
Atletismo A.EAIkalá.

El Cross dispone de categorías 
que van desde Prebcnjamin a Ca
dete de ambos sexos, premiando a 
los tres primeros clasificados de 
cada categoría, y cuenta con el 
sorteo de dos bicicletas, una cá
mara sport y un reloj polar entre 
los participantes que finalicen la 
prueba.

El concejal de Deportes. Alberto 
Blázquez. ha animado a los esco
lares a participar en el Cross y ha 
resaltado "los beneficios que la 
practica del deporte aporta en el 
desarrollo de valores como el res
peto, la cooperación o la supera
ción".

La recogida de dorsales podrá 
realizarse en la Casa del Deporte, 
ubicada en la Avenida del Val 4. 
hasta el viernes, de 17:30 a 20:00 
horas.
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Moción del equipo de gobierno aprobada con los votos de España 2000 

v Cs en el marco de la operación Púnica

El pleno institucionaliza las críticas a los 
gobiernos del PP por la contratación de Cofely
La contratación de la empresa Cofely para conseguir una mayor eficiencia energética en edificios mu
nicipales. contratación realizada por parte de los anteriores gobiernos municipales formados por el 
Partido Popular de Akali. volvió al pleno de la corporación mediante una moción presentada por el 
equipo de gobierno en la sesión del martes 17 de octubre. 1.a propuesta, presentada a pleno por el equipo 
de gobierno y defendida por su portavoz. Fernando Fernández l.ara. fue aprobada al votar favorable
mente los integrantes del equipo de gobierno y los ediles de Ciudadanos y España 2OOÜ. El PP votó en 
contra. El acuerdo aprobado sirve para "lamentar el daño económico y de imagen causado a la ciudad 
de Alcalá por el contrato de servicio público de gestión de energía eléctrica y mantenimiento con ga
rantía total de las instalaciones eléctricas y térmicas de seis colegios públicos y de la Ciudad Deportiva 
de El \ál y de la Ciudad Deportiva de El Juncal" con la empresa Cofely por los anteriores gobiernos 
del Partido Popular. Los trámites para la firma de este Contrato se iniciaron en 2012 bajo el mandato 
de Bartolomé González como alcalde y fue aprobado en 2013 siendo alcalde Javier Bello.

De esta forma lo que hizo el 
pleno de la corporación municipal 
fue institucionalizar las criticas a 
los gobiernos del PP en el marco 
de la operación Púnica y todo 
desde la perspectiva de que los úl
timos dias se ha tenido conoci
miento de que la Fiscalía, dentro 
de la causa abierta por la trama de 
presunta corrupción Púnica, rela
ciona a Carlos López Jimcno (que 
fuera director general de Industria. 
Energía y Minas de la Comunidad 
de Madrid) con presuntas comi
siones por facilitar la firma del 
contrato de la empresa Cofely con 
el Ayuntamiento de Alcalá de lle
nares.

El contrato, en concreto, estaba 
destinado al "Servicio público di
gestión energética y manteni
miento con garantía total de las 
instalaciones eléctricas y térmicas 
de seis colegios públicos y de la 
Ciudad Deportiva de El Val y de 
la Ciudad Deportiva de El Juncal" 
y fue adjudicado por el Ayunta
miento a la empresa Cofely en 
septiembre de 2013. bajo la alcal
día de Javier Bello, si bien el pro
ceso que llevó a ello se inició en 
el 2010. siendo alcalde Bartolomé 
González.

Los dcullcs de todo el proceso 
que llevó a dicho contrato se ex- 
Sicron en las conclusiones de la 

nisión Especial de Investiga
ción en relación con el "Contrato 
de Servicio Público de gestión 
energética y mantenimiento con 
garantía total de las instalaciones 
eléctricas y térmicas de seis cole
gios públicos y de la Ciudad De
portiva de El Val y de la Ciudad 
Deportiva de El Juncal". "Esta co
misión fue solicitada en 2014 por 
los grupos políticos municipales 
de la oposición ante las dudas y 
sospechas generadas por las extra
ñas circunstancias que rodearon la 
firma de este contrato que inició 
un alcalde y firmó otro", dijo Fer
nando Fernández Lara.

El fiscal, además de citar como 
investigado a Carlos López Ji
mcno en relación con este con
trato. también ha citado a F.G.R..

antiguo asesor jurídico del Ayun
tamiento de Alcalá, y D.L.M.. que 
entonces era gerente del Instituto 
de Planificación y Gestión Am
biental del Ayuntamiento de Al
calá. Ambos fueron cargos de 
confianza de los anteriores equi

PSICOTÉCNICO San Nicolás
OsuItd ¿le e e o ±1 d e íml en i o
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pos de gobierno del Partido Popu
lar en Alcalá. Ambos declararán 
próximamente ante el juez en ca
lidad de «'investigados» en la in
vestigación de' la trama de 
presunta corrupción Púnica.

Según la exposición de motivos 

de la moción presentada por el 
equipo de gobierno, “estas infor
maciones. y todas las que han sur
gido a lo largo de los últimos años, 
podrían desgraciadamente confir
mar que la Trama Púnica tiene re
lación con Alcalá. Cabe recordar 
que. además de las sospechosas 
referidas, la empresa Cofely ge
neró graves problemas en Alcalá 
de Henares al cortar, unilatcral- 
mcnic. el suministro de energía a 
varios centros educativos de la 
ciudad, entre los que se encuentra 
el Colegio de Educación Especial 
Pablo Picasso. El actual equipo de 
gobierno tuvo que negociar con la 
empresa la rescisión de este con
trato. que no ha estado exento de 
problemáticas desde su co
mienzo".

Por pane del PP intervino el 
concejal Marcelo Isoldi. quien 
manifestó que "el único cargo pú
blico que ha habido en este Ayun
tamiento imputado fue un alcalde 
socialista. Además, ustedes han te
nido en el tiempo que llevan go
bernando importantes escándalos 
que han dañado la imagen de la 
ciudad como la estriper que actuó 
en la jubilación de un empleado 
municipal en dependencias de este 
Ayuntamiento".

Para Fernández Lara "no deja de 
sorprender que traigan a colación 
el caso de un alcalde del PSOE 
que dejó la alcaldía hace 22 años. 
Cuando llegamos al gobierno de la 
ciudad nuestros compañeros fue
ron la Unidad Central Operativa 
de la Guardia Civil y la Unidad de 
Delincuencia Económica y Fiscal 
de la Policía Nacional”, y con
cluyó diciendo que “a ustedes no 
les interesa hablar de González, de 
Cofely. de Granados y k> que ha
cen cs poner el ventilador".
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El Museo Luis González Robles acoge una exposición suya como hombre

fle la iglesia y de Estado hasta el 17 de diciembre

“Cisneros a debate: entre tradición 
y modernidad" en la UAH
1.04 días 16. 17 y IX de octubre, experto* de casi una decena de universidades española* han hablado 
y debatido sobre las distintas íaccla* del Cardenal Cisneros. abordando su perfil como político, 
consejero de la reina, ideólogo, mecenas, intelectual y religioso. Estas tres jornadas de conferencias 
que se han desarrollado en la Sala de Conferencia* Internacionales del Rectorado de la UAH se 
han titulado 'Cisneros a debate: entre tradición y modernidad” y se han complementado con la 
exposición 'Cisneros. hombre de Iglesia, hombre de Estado. Una página de la Historia de España' 
que alberga el Musco Luis González. Roble* del Colegio San Ildefonso hasta el 17 de diciembre y a 
la presentación del libro 'Eras Francisco. Cisneros en la creación de 'España".

Se acerca el Annua Commcmo* 
ratio Cisncriana, que este año 
tiene especiales connotaciones, ya 
que se celebran los 500 años de la 
muerte del Cardenal Cisneros y la 
Universidad de Alcalá ha ideado 
en tomo a esta conmemoración 
una serie de actividades culturales 
y divulgativas destinadas a realzar 
la figura del fundador de la Uni
versidad de Alcalá y su perfil 
como promotor de cultura y cono
cimiento.

El 8 de noviembre de 1517 mo
na en Roa el cardenal y regente de 
Castilla. Francisco Jiménez de 
Cisneros. cuando se dirigía al en
cuentro de Carlos de Gante, al que 
legaba la obra realizada por los 
Reyes Católicos que él había con
seguido defender en los momentos 
difíciles preservando la autoridad 
del Estado y el prestigio de la ins
titución monárquica. La muerte 
truncó ese encuentro, pero Carlos 
recibía un Estado Moderno for-

elo entre Cisneros y los reyes Isa- 
I y Femando.
El Coloquio, dirigido por la ca

tedrática de Historia Medieval de 
la UAH Dolores Cabañas, ha ser
vido para dar a conocer la figura 
de un hombre clave en la historia 
moderna de España y fundamental 
para la construcción material e 
ideológica de la Universidad de 
Alcalá. Las actividades comenza
ron el lunes 16 a las 9:30. en la 
Sala de Conferencias Intcmacio-

Fray Francisco

E

nales y han durado hasta el pasudo 
miércoles 18 de octubre por la 
tarde.

Diferentes expertos han hablado 
de Cisneros en la política caste
llana y de otros personajes como 
Hernando de Talavera, la reina 
Isabel. Erasmo o Lulero. También 
han profundizado en temas cultu
rales. el modelo colegial y estu
dios generales, la escritura y los 
escritores en época de Cisneros. 
sus biógrafos, las artes, la arqui
tectura y el urbanismo, el gobierno 
de las ciudades, el legado de Cis
neros. su repercusión en Indias y 
la renovación del pensamiento hu
manista. de los pápele* de Cisne- 
ros conservados en el Archivo 
Histórico Nacional, del arte en 
época de Cisneros. la Reforma de 
la Iglesia y la herejía, los estudios 
de Medicina en Alcalá, la primera 
Biblia Poliglota, la Complutense y 
la de Ambcres, e incluso de la 
muerte.

Dos exposiciones.
un libro y un concierlo

El martes a las 11:30. en la sala 
musco Luis González Robles (I* 
Snu del Rectorado), se inauguró 

exposición 'Cisneros. hombre 
de Iglesia, hombre de Estado. Una 
página de la Historia de Espa- 
ña’organizada por la Universidad 
de Alcalá y Acción Cultural Espa-
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¡tola, con la colaboración de la Co
munidad de Madrid, la Diputación 
Provincial de Guadalajara y el Mi
nisterio de Educación. Cultura y 
^omisariada por Dolores Caba- 

iias. se trata de una exposición cs- 
cenografica de carácter didáctico, 
que tiene como objetivo difundir 
la vida y las diferentes facetas de 
la grandiosa obra del cardenal 
Cisneros. Francisco Jiménez de 
Cisneros (1436-1517) constituye 
una de las personalidades más no
tables de la España de los Reyes 
Católicos y de la Historia de Es
paña en general. Confesor de la 
reina Isabel I de Castilla. Provin
cial de su Orden Franciscana. Ar
zobispo de Toledo y Primado de 
las Españas. Canciller Mayor. 
Cardenal c Inquisidor General y 
Regente de la Corona de Castilla 
en dos ocasiones, desplegará a lo 
largo de su vida una incesante y 
grandiosa laboren su triple condi
ción de religioso, estadista y me
cenas de la cultura.

A la inauguración asistieron nu
merosas autoridades. Los encarga
dos de presentarla fueron el rector 
de la UAH. Femando Galván; El
vira Marco, subdirectora de Cul
tura de Acción Cultural Española; 
María Pardo, directora general de 
Promoción Cultural en la Comu
nidad tic Madrid; además de la co
misaria. Pero también estuvieron

el vicerrector de Extensión Uni
versitaria. José Raúl Fernández 
del Castillo; la concejala de Cul
tura en el /^untamiento de Alcalá. 
María Aranguren. los s icarios de 
las diócesis de Alcalá y de Si- 
gúenza. el presidente de la Dipu
tación de Guadalajara. con sede en 
Sigüenza. José Manuel Latre; la 
senadora de Palcncia. la embaja
dora de Chipre y numerosos aca
démicos. entre ellos la profesora 
de la UCM Beatriz Blasco, cate
drática de Historia del Arte.

Galván pidió disculpas por la 
ausencia de Joseph Pérez, que ha
bía sufrido una caída y finalmente 
no pudo asistir, y además repasó 
las múltiples actividades que ha 

organizado la UAH en tomo a sus 
efemérides y sobre todo a la figura 
de Cisneros. al que han dedicado 
14 cursos-conferencias en el 
último año. siendo la próxima el 
Cielo sobre Arquitectura Univer
sitaria que tiene preparado el cate
drático Javier Rivera para los días 
6. 7 y 8 de noviembre. María 
Pardo destacó a Cisneros como es
tandarte cultural por su legado in
igualable y también por su papel 
de estadista, “porque fue convulso 
y conflictivo, pero puso en valor 
el bien común". Y Dolores Caba
ñas además de agradecer el apoyo 
a los “socios de siempre" explicó 
que la exposición ha procurado 
que se conozca a Cisneros en to

das sus fMetu. "El Colegio y la 
Capilla en si ya son dos piezas ex
positivas de su obra, por eso en la 
exposición nos hemos centrado en 
6 aspectos que se pueden leer a 
nxxlo de guia en el folleto para se
guir la muestra". Asimismo la co
misaria ensalzó el buen trabajo 
con las ilustraciones de Raúl Fer
nández Calleja. Esos seis aparta
dos son: el contexto histórico en 
ese tránsito del siglo XV al XVI, 
la semblanza de Cisneros al pasar 
de Gonzalo a Francisco, el Prin
cipe de la Iglesia a partir de que es 
nombrado Arzobispo de Toledo en 
1495. el Gobernante, el Reforma
dor y defensor de la fe y como 
Mecenas del humanismo Cris
tiano.

A continuación, pasadas las 
13.00 horas en la Sala de Confe
rencias Internacionales tuvo lugar 
la presentación del libro 'Fray 
Francisco. Cisneros en la creación 
de 'España", de Luis Coloma y Al
berto Risco, editado por José An
tonio Salido Valle y M* Ángeles 
Álvarez Martínez para difundir 
esta obra que fue elaborada a prin
cipios del siglo XX.

Además, el manes a las 20 horas 
se ofreció un concierto de música 
en tomo al Cardenal Cisneros en 
la Capilla del Colegio de San Ilde
fonso y el miércoles también visi
taron la exposición 'Cisneros; de 
Gonzalo a Francisco' en Sigüenza.
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El Encuentro Coral Cervantino llenó el 
claustro del Museo Arqueológico Regional

la Schola ( antonim de Alcalá de 
Henares, el C oro de Cámara de Ma
drid y Kskifaia Abcstatza de Fuen- 
terrabia (Guipúzcoa) protagoniza
ron el sábado 14 de octubre el En
cuentro Coral Ccnantino organi
zado por la Scbol.i Cantorum y que 
este año ha cumplido la mayoría de 
edad, es decir. IX ediciones de un 
encuentro que ha conseguido un im
portante prestigio en el mundo de la 
polifonía española. El encuentro 
volvió a llenar un aito más el claus
tro del Musco Arqueológico Regio
nal y proporcionó un nuevo éxito a 
la programación de la Semana Cer
vantina de la cual forma parte.

l a Schola ( antomm estuvo diri
gida por su directora Nuria Mata- 
mala; el Coro de Cámara de Madrid

Viernes 27 de octubre 
19'30 h.

Salón de actos Junta 
Municipal del Distrito IV 

C7 Octavio Paz. 15

FLAMENCO. TftNGO 

y POESÍA

Miguel Oscar Mcnassa 
El poeta del tango 

TANGO Y POESÍA

Virginia Valdominos 
El ángel gitano 

BAILE FLAMENCO

Antonio Amaya
GUITARRA FLAMENCA

ENTRADA GRATUITA

contó con la dirección de Francisco 
Ruiz Momcs y la coral lískitaia Abcs- 
tat/a tuvo al frente a Gorka Aicrbe

Las tres corales interpretaron pie
zas de la época de Cenantes, tanto 
españolas como europeas, y termi
naron el encuentro interpretando las 

Sábado 21 de octubre 20 30 h.
Patio de Cristales dd Musco Arqueológico Regional 

Plaza de las Benurdas s n

XVIII Encuentro de Bandas 
Ciudad de Alcalá de Henares

Banda Sinfónica del Patronato Musical Aguileno 
"Francisco Díaz Romero" 
Dirección: Juan Rojo García

Banda Sinfónica Complutense 
Dirección: Pascual Piqueras Cabanillas 

\ enta de entradas: taquilla del Teatro Salón Cervantes. Precio: 2 f

tres unidas una pieza musical. La 
concejala de Cultura. María Aran- 
guren. ¡ntcnino previamente a esa 
apoteosis final con la que siempre 
acaba el encuentro cervantino con 
unas palabras de felicitación y agra
decimiento a los participantes.

El tiempo en Aléala 
y su comarca

- Viernes 20 de octubre 
Volverá a ser otra jomada de 
mucha nubosidad, aunque la 
AEMET descarta que < 
pueda haber más pre
cipitaciones. La tem- ** 
peratura va a subir ligeramente 
situándose entre valores de 8 y 
21 grados. El viento ahora so
plara desde el sur con una in
tensidad similar a la de días 
atrás, con radias de hasta 12 ki
lómetros por hora.

-Sábado 21 de octubre 
El ciclo seguirá cubierto pero la 
sensación térmica es que hará 
menos fresco. La prc- - 
visión es que los ter
mómetro» marquen 
entre 13 y 21 grados. Tampoco 
se esperan cambios respecto al 
aire.

- Domingo 22 de octubre 
Aunque el sol lucirá algo más 
entre los intervalos, se prevé 
una bajada brusca de la n 
temperatura, siendo la mi- II 
nima de 6 grados y la má- ® ’ 
sima de 19. El viento, del 
noreste, se mantendrá. La se
mana que viene continuará esa 
estabilidad, e incluso se prevé 
un ascenso paulatino en las 
temperaturas hasta alcanzar de 
nuevo los 28 grados.

Sábado 28 de ocfubre
1830 h.

Salón dd Antiguo Hospital 
de Santa María la Rica 

(C Santa Mana la Rica. 3)

MÚSICA

“Sones medievales"

Condeno de música medieval
Enscmbic Musicantes

Un recorrido por la mÚMca monódiea 
europea de la Edad Media deis. XIII 
y comienzos de la polifonú del s. 
XVI. formado por cantigas de Santa 
María, danzas ftancesax. inglesas c 
italianas, estampidas, salurcllos. la
mentos y múska sefardí.

Entrada libre
hasta completar aforo

SALA MARGARITA URGU
(Vh CompliUnte. 19. CCXM»

Sábados 21.28 octubre 
12'00 v 13'00 h.

Quixancho encadenado
KiuraciM tcxrd pea tai» los p&xt» 
Actividad grataita. Alar» limitado
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OMEtt

Memo 20 de Octubre - 20 00 h.

MÚSICA y DANZA

"BIPOLAR'
óe Andoitt Ruibal

Bipolx. . IX» peta ,lta can»! Do» íoe- 
mas de »mw, sentir, amar o expresarse... 
Bipciar o pensar en ixgro nKKtxto del 
Manco, es awstrar uu sccráu y tcrtnrurb 
en m Ibn»... Billar o b «ensacko de 
m cce.tmw camSo Je lato en un su»- 
piro un cixeeo <to irccrtidumfrcs que 
concierte lo iirj<i‘uro en tu» mejores 
aluta.

Domingo 22 de Orfebre -12'30 h.

pr<x;ramación ixfan i ii.
MÜSICfl

Fetén,Fetén
DictoGalMisicJin. ootia t-cerpeta. 

pAxwsvlin serruebo. nuatoliiu. sanca, 
gasxeas, hucscea y... sacas) 

Jorge Arribas (aecedcttt. ab d: buitre, 
silb flauta <k campng. rccotbuta. 

castataiasy. ccrsxrro)

Miércoloííy Juoo26 
18'30 y 2100 h.

5®

"Manchester frente al mar
EW*M Und» ASO 2016.135 W.

Oranaíamia

Oireelo»: Kcnneth Loocrgaa

Rcpirt»: C»n Aflkd. Matóle Wr 
lliam> KyfcChindJa. Lu» IkJfex Tace 
Dcentaa. Enea MeDcrnMt. Mattbe» 
Broderick. Grekbra SU Kan Iby* ard. 
Susan Pourfar. Oneun J Malta». Lob- 
kae Imbcrfan». Shi»n Eit/giR«
No reeoeneodaja a neoorn de 12 ata

lee Oaaflcr e» u> icter»? cttarjato de n»- 
letiriKfCo de cúfoo» de tateo qae te »c 
c^tpA' a regroar a w pojaAi p-cbk' Mal 
Ba> errorane de qx w henmr» kc ha falle
cido Allí te cKocten coo m teíeiw de 16 
ata del que teedra qx hxene cargo De 
f»<«o. I« >e 'td cWipJ» a en&cntane a un 
patito trtpco qx le 0o> a teparane de h cc- 
pouy de UomxxtolenbqxMcwycrc- 
e»'

Tra» b pro)VNita<kl Junn 19 
<o*oqa>o b pobbcwn p.l'Minj (rM « 
ata <J< ocupxtóí por parte de hrael

Sábado 28 de Octubre - 20'00 h. 

MÚSICA y DANZA 

Tu nombre me sabe a tango’ 
de Tino Fernández 

y Juliana Reyes

Múdeos: Alberto Tamas», Kikc Ibrkcr. 
Francisco Asdbncda. Darxl Plazas y 
Gxnanai Pana

Ines-^tkuk'qixrcuwcrcx-cuad» 
Je 1» rorpro tinpxtm óc Cokxrbu. 
cuatro bailanut ccetcrnpxáacM, ta 
canuate» y <1 MWXKido Lco 
pofcto Fcdcrko. que tiene en w luKt una 
xxranx-.X al Gnraty Latino 2015

AGENDA

Exnosiciones
Capilla del Oidor 

(Plaza <fc Ccrvanics) 

Centro de Interpretación 

los Universos be Cervantes' 
Exposición permanente 
(Capilb de Anlczana)

Exposición temporal
Hasta el 7 de enero

Gonzalo, Principe de 
Toledo. Señor de Alcalá"

Heeario: 0» mata a domr^s. 
de HTOa KWyde i8OTa2iwn 
(Uta WM» ENTRADA GRATUITA

Casa de la Entrevisia
(Calle de San Juan)

Hasta d 2 de noviembre

Confluencia.
Antonio Oteiza- Pepa Burillo

Horario: De mita a sábado 
de 1100a UI»ydei8Wa2iWh 

Domnoosde tlúOa utOh. 
(li^esco^a®) ENTRADA GRATUITA 
A parte <tot 16 do octíre c< horaro de 

todo de las satos sera <to 17TO a 20TO h

SanlosedeCaracciolos 

(Calle Trinidad, 3 y 5) 

Hasta d 15 de Diciembre 
"Cespedosa’ 

FOTOGRAFÍAS de 

Juan Manuel Castro Prieto 

Prca» Xxveal de Fcuptó en MIS 

Horario: De «xos a Vemos.
do 11.00 a 14C0 ft y de 160) a 18X0 K 
Sábados, amngos y toWios. aera»

«<aI UnirtmlAnta ObtAtA Arcnivüs oei Moviniienio uorero

(Calle Colegios. 7)

Del 23 al 27 de Octubre 
de 9'00 a 13'30 hora»

(Calle Colegios. 7)

LinRATURA Y CONFERECIAS

Tesoros de bibliotecas= 
Tbesauri Bibliothecarum.

3’edición

Aímu nuda a U» de las íao- 
dxKOC» Fraocóco Larga CatuEcrc. Pabto 
Irtaui e Indakcio Pncto y a b espo»:- 
oía Mxrccta 2$ A: octubre.

Ortani/aa: FundKkc Fraacisco Largo 
Caballero. Fxslxkc PaNo Iglesia» y 
FuadanM IndaJcao Pne» Arctmo» del 
Mosirraen» Obrero.

Colabora»: Seminar» Intcttaiplinar de 
Estodto» Cdtuta Escrita (SIF.CE) y 
ci (¿tupo de InseqijKke Lectura. Escn- 
tura y AUábctizacióa (LEA) de b l’chet- 
Uad de Alcalá y b Red de Arch»« e 

Imcstizataes ó: b Escritura Peíate (Re- 
dAlfP)

lacrada libe. taU ewigMar atoe»

Museo Anjueológico Regional

Phn de hs Bernarda, sn
Exposición permanente

Exposición temporal
IImU Diciembre de 2017

-Uantoks’
las expediciones de Pedro Saura 

a las Tierras Altas 
de Papua-Nueva Guinea

Horario: Martes a Sátttto. de 11 a 19 h.
Oimr9Mytott.xs.de 11 a Urcras 

luta »er.>»
ENTRADA GRATUITA

Antiguo Hospital 

de Santa Mana la Rica 

(Calle Santa María la Rica. 3) 

Horario: Do mita a »áe*d>. do 12 a 14 y 
de 17 a 19 taas Oomngx» 12 a 14 h 

(lita C^»50) ENTRADA L6RE

llana el 29 de <Mubre 
XXIV Muestra Internacional 

de las Artes del Humor 

Instituto Quevcdo dd Humor. FGUA 

“VayaTrumpazo"

la ferwabdaJ soplar dd freíale* de ks 
E»t*to» loto» os pcnxa: ctxectnr sa '«a» 
t^taTiv.'E'jyd'crtdi.enuurro.xslKa.n 
de sus de IMetasdeauwcsóMn»»*». 
desusdeMpnft

'Humor jovenchlno"

loa feqxía Dactfa del p» nba^ «hato 
(wfosyStncsdeChái

-la Sátira. ¡Esa Prensar
lo tipa» de b Huseru de Bp¿a a taves 4: 
bftenusxinci

Hall del Teatro Salón Cervantes

(Calle Cenantes. 7)

Haití el 7 de Enero de 20IX
-Bambalinas’ 

Fotograbas de Ricardo Espinosa

XX Festival Internacional 
de Plectro en 
la cuna de Cervantes 
“Memorial Adolfo Prado” 
Sábado 21 de Octubre • 19:00 h.

Capilla de San Ildefonso 
Calle Pedro Gumicl.

Caries Pons (Falencia)

Domingo 22 de Octubre -19:00 ti. 
Capilla de San lldcfonto 
Calle Pedro Gumicl. sJn

Trío Assal

La [^] Primitiva

Jueves. 12 de Octubre: 
7 • 9 - 20 • 31 • 37 • 47

C-18 R-7 Jokcr: 1 934 673
Sábado 14 de Octubre 

16-23-26-35-45-47
C-19 R-5 Joker: 9029 583

GORQP U^Prfcttiea

Domingo. 15 de Octubre:
18 - 26 - 30 - 33 - 51

Clave - 7

Bono [KJLoto

Jueves 12 de Octubre: 
1-21-39-40-41 -45

C-23 R-8

Viernes 13 de Octubre: 
1 -2-5-8-22-37

C-28 R-2

Sábado 14 de Octubre: 
2 • 24 - 30 • 33 • 34 ■ 38

C-43 R-8

Lunes 16 de Octubre: 
1 -5-11 -12-23-36

C-22 R-7

Martes 17 de Octubre: 
1 - 2-21 -36 -39- 46

C-48 R-5

Miércoles 18 de Octubre:
3-13-19-32-34-43

C-33 R-1

Viernes. 13 de Octubre: 
23 - 29 - 37 - 45 - 50

Estrenasen
Martes, 17 Octubre: 

13-17-19-26-36
Estrellas: 2 y 3

OCTUBRE
Día 12-----------------05.148 08
Día I.»__________41.477 w. 7
Día 14-----------------70.073 3
Día 15-----------------67.473 3
Día 16__________70341 .« 7-1
Día 17__________23.027 M» 2-7

Día 18-------- -------- 46.111 mu 4-1

E
 Jueves 12 Octubre
9-14-17-21 -30-31 -33

— R-2

Lunes 16 de Octubre 
5-12 - 21 -23 - 27 - 30 - 38

R-2

CONFERENCIAS

INSTITUTO CERVANTES 
Cokgio INI Rey (Calle Librero». 23) 

Cielo de Conferencia» 

ln busca de Don Juan" 
Modcmutod y ««troxenú de un nw<x

Miírcota 25 Octubre -19'00 h.

■Novela v don Juan’ 
por Carme Riera 

Entrada libre harta completar aforo
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